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• Crecimiento de la Universidad ^^

Minas de Almadén.
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Estado actual de las obras del campus. Foio: paul white

■

ti
Centenares de alumnos, obligados a dar clase en un gimnasio

El retraso de los nuevos centros causa
graves problemas a la Universidad

El crecimiento de alumnos y nuevas carreras en la Uni
versidad de Castilla-La Mancha está siendo mucho más rápido 
que la construcción de edificios y servicios, lo que ha provocado 
ya una situación de emergencia e improvisación para dar cabida 
a sus alumnos. En Ciudad Real, los estudiantes de Empre
sariales y Derecho dan sus clases en un gimnasio y en el 
salón de actos de una caja de ahorros. El rector, Luis Arroyo, 
ha denunciado el retraso.de las obras y los graves problemas 
de espacio que atraviesa el campus de Ciudad Real.
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Las obras del nuevo 
campus universitario 
de Ciudad Real 
estarán terminadas 
dentro de tres años, 
según las previsiones

El Rectorado 
considera prioritario 
agilizar las obras de 
los nuevos cinco 
edificios pendientes 
de construcción.

IU quiere evitar 
la discordia 
entre los pueblos 
de la comarca de 
Almadén

El máximo reponsable de 
Izquierda Unida en la provincia 
de Ciudad Real, Pedro Pablo 
Novillo, declaraba ayer que su 
grupo quiere eliminar cualquier 
tipo de enfrentamiento entre 
Almadén y el resto de los pue
blos de la comarca. Según el 
líder comunista “es necesario 
unificar esfuerzos para luchar 
por el desarrollo socio-econó
mico de la zona”. Novillo hizo 
estas manifestaciones tras la 
visita que realizó a Almadén.
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M F además
Alicia Koplowitzs 

estaba en el punto? 
de mira de ETA 

según los papeles 
incautados a 

“Waldo”
(Pág. 17)

Descubierto un 
fraude fiscal de 
miles de millones 
que consistía en 
falsificar facturas 
de IVA
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Sorteo 31 de Octubre

Pascual Sala será 
con toda 

probabilidad el 
presidente deb 

Consejo General! 
del Poder Judicial

(Pág. 18)

El presidente 
soviético, Mij‘^il
Gorbachov, 
descubre el 
significado exacto 
de la perestroika 

(Pág. 2)

Por cada 25.000 ptas. de saldo, 
en Cuenta Corriente o Libreta, al 6 de Octubre, 
una participación para el sorteo de un premio 

de 300 millones y 200 premios de 
unjnillónde^pesetas. 

Nos gustaría hacerle millonario.

aja de Albacete
Crece con nosotros

El colegio San 
Isidro en 
Daimiel irá a la 
huelga en 
noviembre

La Asociación de Padres de 
Alumnos del colegio San Isidro 
en Daimiel ha decidido comen
zar una huelga el próximo día 
1 de noviembre, en caso de que 
la Dirección Provincial de Edu
cación y Ciencia no comience 
la construcción de unos nuevos 
servicios en el centro, Los 
padres opinan que los servicios 
actuales se encuentran en “pé
simas condiciones” y suponen 
un foco de infecciones para los 
alumnos que los utilizan a 
diario.

(Pág. 10)
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P
erestroika significa superar el 
proceso de estancamiento, que
brando el mecanismo de freno, 

creando un mecanismo seguro y eficaz 
para la aceleración del progreso social 
y económico y proporcionándole un 
mayor dinamismo.

Perestroika significa iniciativa de las 
masas. Es el desarrollo global de la 
democracia, el autogobierno socialista, 
el estímulo de la iniciativa y del esfuer
zo creador, el perfeccionamiento del 
orden y de la disciplina, más “glasnost”, 
crítica y autocrítica en todas las esferas 
de nuestra sociedad. Representa el más 
profundo respeto por el individuo y 
la consideración de la dignidad per
sonal.

Perestroika es la intensificación glo
bal de la economía soviética, la revi- 
gorización y el desarrollo de los prin
cipios de centralismo democrático en 
la dirección de la economía nacional, 
la introducción universal de métodos 
económicos, la reuncia a la gestión por 
mandato y mediante métodos admi
nistrativos y el estímulo general a la 
innovación y a la empresa socialista.

Perestroika significa una resuelta 
orientación hacia los métodos cientí
ficos, una capacidad para proporcionar 
sólida base científica a cada nueva ini
ciativa. Supone la combinación de los 
logros de la revolución científica y tec
nológica con una economía planificada.

Perestroika significa el desarrollo 
prioritario de la esfera social con el 
fin de satisfacer -mejor las demandas 
del pueblo soviético en lo que se refiere 
a su bienestar y a sus condiciones de 
trabajo, a su descanso y a su ocio, 
a su educación y a su asistencia sani
taria. Supone una preocupación cons
tante por la riqueza cultural y espi
ritual, por la cultura de cada individuo 
y del conjunto de la sociedad.

Perestroika significa eliminar de la 
sociedad lo que tergiverse la ética 
socialista y la aplicación consecuente 
de los principios de la justicia social. 
Supone la unidad de palabras y hechos, 
de derechos y obligaciones. Es realzar 
el trabajo honesto y muy calificado y 
superar las tendencias igualadoras en 
salario y en consumo.

Así es como vemos la perestroika 
en la actualidad. Así es como perci
bimos nuestras tareas y el meollo y 
el contenido de nuestro trabajo en el 
próximo período. Resulta difícil pre
cisar ahora cuánto durará. Desde lue
go, mucho más de dos o tres años.

MIJ.4IL GORBACHOV

La esencia de la perestroika radica en el hecho de que 
une socialismo y democracia y reaviva el concepto leninista 
de la construcción del socialismo, tanto en la teoría como 
en la práctica. Tal es la esencia de la perestroika, que 
explica su genuino espíritu revolucionario y su alcance global

Nos hallamos preparados para una 
tarea seria, ardua y tediosa, que garan
tice a nuestro país la consecución de 
nuevas cimas para el final del siglo 
XX.

A menudo nos preguntan qué que
remos de la perestroika. Cuáles son 
nuestros objetivos finales. Difícilrnente 
podríamos proporcionar una respuesta 
exacta y precisa. No corresponde a 
nuestro estilo el aventuramos a pro
fetizar, y a tratar de predeterminar, 
todos los elementos arquitectónicos del 
edificio público que erigiremos en el 
proceso de la perestroika.

Pero en principio, puedo afirmar que 
tenemos claro el resultado final de la 
perestroika. Constituye una profunda 
renovación de todos los aspectos de 
la vida soviética, supone otorgar al 
socialismo las formas más progresistas 
de organización social, es la más plena 
exposición de la naturaleza humanista 

de nuestro sistema social en sus aspec
tos cruciales: económico, social, polí
tico y moral.

Lo recalco de nuevo: la perestroika 
no es una forma de iluminismó o reve
lación. Reestructurar nuestra vida sig
nifica comprender la necesidad obje
tiva de renovación y aceleración. Y 
esa necesidad surgió de las entrañas 
de nuestra sociedad. La esencia de la 
perestroika radica en el hecho de que 
une socialismo y democracia y reaviva 
el concepto leninista de la construcción 
del socialismo, tanto en la teoría como 
en la práctica. Tal es la esencia de 
la perestroika, que explica su .genuino 
espíritu revolucionario y su alcance 
global.

El objetivo merece el esfuerzo. Y 
estamos seguros de que nuestro esfuer
zo constituirá una valiosa contribución 
al progreso social de la humanidad.
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“Los canicas”

S
i usted, amigo, anda 
mucho por las carrete
ras, observará una gran 

"movida” de autocares corrien
do de un lado para otro hacia 
la periferia, la montaña o cual
quier estación turística; son 
gentes de la "Tercera” que tie
nen, por imperativo de una 
realidad social, que llenar los 
hoteles que han dejado los 
turistas del verano. Ahora 
habrá que decir: ¡El otoño es 
mío! o ¡El turismo de invierno 
me pertenece! gracias a la 
oferta del Inserso o sea, del 
Ministerio de doña Matilde 
que ya ha publicado las cifras 
que va a gastarse en la ”mo- 
vida”. Pues qué bien para los 
que saltaron la barrera de los 
65 noviembres y qué envidia 
para los que no lo hicieron.

Y tengo que confesar mi 
ignorancia por no saber que 
significado se le daba a la pala
breja de ”los canicas”. Unos 
jovencitos que parlamentan de 
amor y de otras cosas en la 
plaza me han sacado de dudas:

Pues, poco sabes, tío. Una 
canica es una bola de cristal, 
de acero o de barro que la 
haces rodar por el suelo tirán
dola con la mano para que 
vaya al hoyo. Pues eso de ”los 
canicas es igual; son los viejos 
que hay que hacerles rodar 
para que vayan también al 
hoyo, al ”cuadrao” a la ”se- 
pul”. ¡Ya ves qué fácil tío!.

Pero alguna lectura especial 
tiene la ”movida” de este oto
ño de este colectivo de mayo
res que se conforman con 
poco. Alguien de mi tertulia 
diaria me ha dicho:

Pues, claro, es que en la pri
mavera hay elecciones y el voto 
de la "Tercera edad” es muy 
útil y muy leal si se le sabe 
cuidar. Así se explica que doña 
Matilde se haya adelantado 
con los números y las cifras; 
yo té doy para que tu me des 
el voto que necesito para 
seguir gobernando a mis 
anchas. No, no es honesto 
jugar así con la precariedad 
de este colectivo que siempre 
han merecido el mayor respe-

JOSE GONZALEZ LARA
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to. Desde la antigüedad, la 
dirección de los pueblos, el 
gobierno de las instituciones, 
eran llevados, en su mayor par
te, por sesudos varones, hom
bres hechos y derechos, con 
un grado de experiencia nota
ble, doctorados, principalmen
te en la universidad de la vida. 
La - reverancia y el reconoci
miento, hoy, apenas si existe 
por mucho que digan en sus 
parlamentos doña Matilde y 
don José, y lo afirmo por expe
riencia. Y el caso es que la 
movida que es para todos, no 

llega a todos, sino sólo a 
muchos pocos, los que no 
desuncen de viajar, porque, a 
lo mejor, es preferible el viaje 
antes que quedarse siendo 
molesto a la vida de familia.

Hay que confiar que el bene
ficio del viaje sea otro: cultural, 
formativo, recreativo, de mejo
ra de salud, etc., y, pn lugar, 
de ser viaje de "placeres”: 
comer, beber y danzar. Los 
”mayores” que se han dejado 
tres cuartos de vida trabajando, 
lo que necesitan es otra cosa: 
justicia social para que reciban 

una pensión digna con que 
salir adelante; que tengan una 
vivienda, también digna, y que 
reciban de la sociedad y la 
familia el cariño y el amor que 
necesitan; que tengan paz y 
sosiego en la puerta de su casa 
y se sientan importantes y res
petados y no una mercancía 
humana frágil y obediente que 
agradece hasta el ”pan y circo” 
con que los obsequiamos.

Desgraciadamente, a los 
”mayores” se les conquista con 
poca cosa; su voluntad está 
fácil a la respuesta generosa.

Ni doña Matilde ni don José 
han sabido entender que la 
dignidad no se compra con la 
”mov¡da” o con una pequeña 
bacanal bañada en vino. Es el 
cuidado del alma -para los cre
yentes, que son los máslo que 
está en juego y, al parecer, esto 
poco interesa a los benditos 
del discurso.

Sí, sí, todo el honor para 
quien lo merece y los de la 
”Tercera” lo merecen, pero 
que se cambien las formas y 
las intenciones. Que ¡ya está 
bien, doña Matilde, don José!.

S
iempre he pensado que 
me gustaría escribir una 
sección que se titulase 

Noticias perdidas”, y comen
tar en ella esas noticias que 
encontramos escondidas en los 
rincones menos atrayentes de 
las hojas de los periódicos.

Sacar a la atención del lector 
hechos a los que nuestra mira
ba rápida, de lector apresura
do, no ha dedicado ni un fugaz 
'vistazo.

Las noticias que nos llegan 
tienen, lógicamente, un efecto 
distinto en nuestro ánimo: 
“ñas nos alegran, otras nos 
entristecen, otras nos irritan, 
otras nos predisponen al buen 
humor. Curiosamente, se afir- 
•“a que un periódico que 
publicase sólo buenas noticias 
“o tendría éxito. Son los mis
terios de la mente, o quiza, 
9ue el hombre busca conocer 
toda la realidad.

Es posible que al tirar el 
periódico de hoy hayamos tira
do a la papelera un buen teso-

Noticias perdidas
URRUTIA

Y me pregunto, nos preguntamos ¿Cómo ha sido posible? ¿Quién 
ha mantenido esa vacilante llama de candil encendida? ¿Cómo ese 
sentimiento religioso se ha seguido transmitiendo, en secreto, sen
cillamente, al oído, para que aflore valientemente en la primera 
ocasión? Sin miedo a la agresión, a la burla, al aislamiento.

ro sin descubrir. Aquella noti
cia que hubiese elevado nues
tro ánimo, mejorado nuestro 
humor. La que nos permita 
mirar al día si- guiente con 
esperanza.

Y eso me ha pasado a mí. 
Entre tantos titulares de 
guerras, muertes, narcotráfico, 
pornografía, me he encontrado 
unas líneas pérdidas, en un rin
cón de página, casi sin titular. 

donde me cuentan que, en 
unos meses, se han reabierto 
en Rusia tres mil iglesias.

Despues de tantos años de 
persecución religiosa, muchas 
veces sangrienta; otras más 
sutil, llenas* de silencios en la 
enseñanza, en los libros, en la 
prensa; de burlas; de publici
dad sesgada de avances cien
tíficos, presentados tendenció- 
samente para que la religión 

aparezca como producto de la 
ignorancia, de civilizaciones 
poco desarrolladas.

Después de sesenta años de 
materialismo activo, de presen
tar la religión como opio del 
pueblo, de ministros y planes 
beligerantes dispuestos a eli
minaría de la mente y el cora
zón de los hombres. De pron
to, un pequeño resquicio que 
se abre, un ligero rayo de luz. 

de libertad, y en pocos días 
se reabren tres mil iglesias.

Y me pregunto, nos pregun
tamos ¿Cómo ha sido posible? 
¿Quién ha mantenido esa vaci
lante llama de candil encen
dida? ¿Cómo ese sentimiento 
religioso se ha seguido trans
mitiendo, en secreto, sencilla
mente, al oído, para que aflore 
valientemente en la primera 
ocasión? Sin miedo a la agre
sión, a la burla, al aislamiento. 
Cuando todavía los sucesores 
de quienes ordenaron la tor
tura, los que les negaron el 
trabajo, los que imponían el 
silencio, están en el poder.

Dicen, cuentan los que han 
indagado, que entre otras cau
sas, los que han hecho posible 
que la luz no se apague, los 
transmisores de Dios, han sido 
los abuelos. Son ellos los que 
han contado a sus' nietos, en 
una catequesis familiar, oculta, 
llena de temblores, las mara
villas de Dios.
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U
n reciente estudio de la 
Dirección General de 
Instituciones Peniten

ciarias ha confirmado lo que 
ya se sabía: entre el 30 y 40 
de la población reclusa presen
ta anticuerpos del sida, por lo 
que buena parte de este impor
tante segmento tiene grandes 
probabilidades de desarrollar la 
enfermedad. Ello se debe — a- 
seguran los autores del análi
sis-a que más del 60 por ciento 
de los reclusos son drogadictos.

Infortunadamente, nos 
hemos acostumbrado a esta tur-^ 
bia y vergonzante realidad, 
pero no se puede permanecer 
cínicamente impasible ante la 
evidencia de que la condena 
a prisión es, en buena medida, 
una condena a muerte.

Dos son los grandes 
interroantes que requieren una 
respuesta. El primero de ellos 
es en cierta medida previo al 
esencial: ¿cómo es posible que 
en las cárceles españolas, cerra
das a cal y canto al exterior, 
tan seguras que el número de 
fugas es ínfimo, pueda mante
ner su drogadicción la mayor 
parte de la población reclusa? 
¿Acaso la droga llega, como el 
maná, por los aires? ¿No tiene 
nada que decir el Ministro de 
Justicia ante este escándalo? 
¿Qué razones hay para ocultar, 
o para no indagar, la conde
nable corrupción que se oculta 
tras este hecho?

El segundo interrogante es 
de mayor calado: ¿qué calse de 
moral pública alienta una socie
dad como la nuestra, que 
defiende con ardor el derecho 
a la vida, que se proclama abso
luta y encendidamente contra
ria a la pena de muerte, que 
se declara defensora acérrima 
de los derechos humanos, y 
que, sin embargo, permite con 
lo más degrandante impasibi
lidad que suceda lo que sucede 
en las cárceles, que mueran 
como animales nuestros presos, 
no en las prisiones -¡faltaría 
más!-sino fuera de ellas porque 
los moribundos son oportuna
mente excarcelados, no vayan 
a contaminar las estadísticas 
oficiales...?

¿Sí a la pena de muerte?
ANTONIO PAPELL

Ya se sabe que, según el espí
ritu de la Constitución, la pena 
de privación de libertad no ha 
de llevar implícitas otras penas 
accesorias y degrandantes. Asi
mismo, según una mentalidad 
progresista, la prisión sólo se 
justifica en aras a la rehabi
litación y reinserción del pena
do. ¿Cómo puede pretenderse 
que se rehabilita a alguien en 
un lugar donde la drogadicción 
es norma y, por esta causa, 
mueren dramáticamente los 
seres humanos allí recluidos? 
¿Qué clase de cinismo manejan 
quinenes administran estas ins
tituciones, y la sociedad queni 
se inmuta ante semajante 
espectáculo?

Produce sonrojo el ver como 
las más activas asociaciones pro 
derechos humanos tienen ahora 
emprendida una campaña con
tra la única pena de muerte 
que todavía permite nuestra 
Constitución: en la justicia mili
tar,' y en tiempo de guerra. 
¿Qué sentido tiene perder el 
tiempo en estos futuribles 
improbables, si se está de hecho 
condenando a muerte a muchos 
a quienes, nominalmente, se 
conduce a prisión? ¿Por qué 
no ser francos y no mantener, 
abiertamente, la pena capital, 
con la que nos deshariámos 
definitivamente de unos desgra
ciados a los que tendremos que 
enterrar más tarde de todos

modos, víctimas de nuestra 
inhibición dolosa?

El escenario es de una crudez 
estremecedora. Alguien, yo no 
sé quien, hace pingües negocios 
vendiendo drogas a unos presos 
de cuya vida el Estado es 
responsable.

Más tarde, la droga hace 
estragos, y el recluso muere. 
La sociedad no se da siquiera 
por enterada, pese a la sen
sibilidad moral de que alardea. 
¿Qué terrible farsa hay tras esta 
degeneración? ¿Cómo puede 
cerrar los ojos la colectividad 
ante este crimen -esa es la 
palabra-que perpetra contra 
aquéllos a los que previamente 
ha marginado?

¿Cómo puede 
pretenderse que 
rehabilite a algt 
en un lugar donde la 
drogadicción es 
norma y, por esta 
causa, mueren 
dramáticamente los 
seres humanos allí 
recluidos?

se 
ien '

Y Mahoma se apareció

A
cslas a lluras dcl siglo 
vcinle, que está en las 
úhima.s, y después de 
lo nido, visto y leido. sobre lo 

que está ocurriendo en /\rabia 
Saudita, nos sale Sadam 
Husein, conque el otro día y 
mientras dormía, se le apareció 
resplandeciente en sueños, nada 
menos que Mahoma, el profeta, 
el mismo que predicara; “No 
hay más dios que Allah, que 
premia a los buenos y castiga 
a los malos". ¡Venga ya! Pero 
no contento el profeta con la 
presentación, le dijo: Mahoma 
a Sadam, y como si fuera un 
gran estratega en el campo de- 
batalla o sobre los mapas; "'Pus 
cañone.s apuntan equivocada
mente". Sdam, co’mo si se tra
tara tie un recien incorporado 
a filas, preguntó a Mahoma, en 
qtie dirección debieran aputnar, 
a lo que el aparecido, lodo ves- 
lió de blanco, le respondió "Tu 
sabes la dirección correcta y 
debes corregiría”. ¡Toma diá
logo de altos vuelos! -

Todo esto, que parece sacado

RAFAEL DE ORENSE

de un cuento de hadas, de un 
relato infantil, lo publicaba, con 
reservas -no es para menos-, el 
periódico kuwaití, “Al-Seyas- 
sahn”, comentando el citado 
rotativo, que si bien el dirigente 
áraba solamente se lo contó a 
sus más inmediatos y estrechos 
colaboradores, el contenido del 
sueño presidencial corrió por 
todo Bagdad, como reguero de 
pólvora, cotillo que está per
fectamente justificado. Si al 
final de la historia hubieran 
apareceido “Alí Babá y los cua
renta ladrones” o “Blancanieves 
y los siete enanitos” tal vez 
podría darse con el quid del 
asunto.

Sería muy recomendable que 
alguien cercano al presidente 
iraquí, le hiciera ver que en lle
gando a ciertas edades las cenas 
deben ser ligeras, a ser posible 
verduras y frutas, porque de 
otra manera se pueden tener 
pesadillas, soñeras inconvenien
tes y ensueños fantásticos que 
a la mañana siguiente, y aún 
duchándose con agua fría, se 

creen reales y verídicos, aunque 
sea árabe, que lo uno no está 
reñido con lo otro.

¡Menuda historieta! Más bien 
parece un relato de invierno 
que se cuenta al amor de la 
lumbre para entretener las lar
gas horas de la noche o un suel
to de una publicación de 
humor. Toda esta “visión” no 
es otra cosa que el justificarse 
para “echar marcha atrás”, sin 
que su prestigio y obstinación 
sufra lo más mínimo. Hay que 
reconocerle, eso sí, el prodigio 
de la fantasía, porque con el 
“sucedido” además de rectifi
car, ante sus súbditos adquiere 
la incomparable reputación de 
haber sostenido una animada y 
distendida charla con Mahoma, 
a lo que no puede llegar cual
quier islamita.

Como anécdota no está mal, 
y es probable que ahora lo del 
Golfo Pérsico se arregle de 
inmediato y sin “Guerra Santa”, 
sino debido a una “parrafada 
venerable”. Estaremos al tanto.
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^B Universidad de Castilla-La Mancha

Los estudiantes llenan las aulas.
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EI rector, Luis Arroyo.

El rápido crecimiento que está viviendo la Uni
versidad de Castilla-La Mancha está causando 
importantes problemas de infraestructura y alo
jamiento de los /alumnos. El nuevo campus de 
Ciudad Real, cuya finalización total está prevista

para 1993, debe contar con cinco edificios para 
otros tantos centros, pero el de más próxima 
inauguración, la Facultad de Ciencias, se espera 
que entre en funcionamiento en primavera. “He
mos corrido mucho en la prestación del servicio

docente, ahora necesitamos buenos edifícios e 
infraestructura de investigación”, ha afírmado 
el rector, Luis Arroyo. En cinco años, la uni
versidad ha reunido ya 15.000 alumnos y 800 
profesores.

El nuevo campus de Ciudad Real tendrá cinco centros y estará terminado en 1993

El rápido crecimiento de la Universidad 
colapsa sus centros y servicios

La terminación de los nuevos edifícios, tarea prioritaria para el Rectorado

Julio DE PABLOS

Las principales necesidades de 
infraestructura están planteadas 
en los campus de Ciudad Real 
y Toledo, aunque en los otros 
dos también hay obras en eje
cución. El nuevo campus ciu- 
darrealeño, que se está constru
yendo al lado de las facultades 
de Letras y Químicas (antiguo 
Colegio universitario) es respon
sabilidad casi excluiva del Minis
terio de Educación y Ciencia, 
que tiene ya aprobadas o en 
construcción las obras de los cin
co edificios. Se trata de un nuevo 
centro para la Facultad de Cien
cias, que se espera entre en fun
cionamiento durante la prima
vera, otro para la Facultad de 
Letras, una biblioteca general 
que estará conectada con los 
otros campus, un aulario y el 
Instituto de Alta Instrumenta
ción Cienctífica, que se espera 
esté terminado también para 
finales del presente curso. Cuan
do esté concluido "en 1993, el 
nuevo campus de Ciudad Real 
tendrá capacidad para 6.700 
alumnos.

Tarea prioritaria

La puesta en marcha, durante 
el curso pasado, de los estudios 
de Derecho y Empresariales, ha 
obligado a alojar a los alumnos 
en lugares de urgencia, a la espe
ra de que se construya el edificio. 
El patronato que se ha cons
tituido para financiar ambas dis
ciplinas, formado por la Junta 
de Comunidades, la Diputación 
y el Ayuntamiento, tiene proyec
tado levantar el centro al lado 
de la residencia universitaria, 
también en construcción. La 
apertura de esta última está pro
gramada para Navidad. El edi
ficio que construirá el patronato 

albergará asimismo la Escuela de 
Graduados Sociales. Las obras 
aún no han comenzado.

Mientras, los alumnos de 
Derecho y Empresariales dan sus 
clases en un gimnasio del Ins
tituto Politécnico y en el salón 
de actos de la Caja de Ahorrros 
de Ronda. Estas aulas improvi
sadas cuentan con el inconve
niente añadido de que los estu
dios jurídicó-empresariales han 
despertado una gran demanda 
por parte de los jóvenes. En pri
mer curso están matriculados 
alrededor de doscientos estu
diantes.

Según Luis Arroyo, las obras 
de infraestructura se están retra
sando, hasta el punto de que 
el Rectorado se ha tomado como 
tarea más prioritaria de su ges
tión durante este curso la agi
lización de las mismas. “Los pro
yectos se están retrasando. Tene-

Almagro en el corazón
J.P.A

Una vez que han resultado 
infructuosas las gestiones para 
adquirir la iglesia de la antigua 
universidad de Almagro, el 
Rectorado no ha desistido en 
su intento de que la capital 
calatrava recupere su aire uni
versitario y, además de contar 
ya con la antigua casa del con
de de Valparaiso pomo futura 
sede de sus cursor de verano, 
la junta de gobierno ha deci
dido reunirse periodicamente 
en la localidad. Además, el 
Rectorado ha organizado ya 
algunos de sus ciclos de con
ferencias y seminarios y para

Centenares de 
Estudiantes de 
Derecho y 
Económicas dan las 
clases en un gimnasio 
habilitado como aula 

mos problemas de espacio”, 
admite Arroyo. Otro problema 
urgente está planteado en Infor
mática, cuyos alumnos están 
ahora alojados en da Escuela de 
Ingeniería Técnica Agrícola. Los 
planes del Rectorado prevén que 
estos alumnos dispongan de su 

los próximos días está pere- 
visto un certamen sobre el 
desarrollo regional en Iberoa
mérica.

El equipo de gobierno que 
encabeza Luis Arroyo se pro
pone hacer de Almagro su “se
de de lujo”, en palabras del 
propio rector, de modo que, 
al margen del día a día de 
los asuntos universitarios, sus 
principales reuniones y tomas 
de decisión se llevarán a cabo 
en el parador de turismo o 
la hospedería de Almagro.

Una vez que la Diputación 
la rehabilite, la casa del que 
fuera conde de Valparaiso se 
convertirá en sede de los cur

propio centro en lo que ahora 
son las escuelas anejas de Magis
terio, mientras éstas tendrán un 
nuevo edificio construido dentro 
de la ronda, para evitar proble
mas de tráfico a los niños.

La biblioteca general de la 
universidad, cuyas obras saldrán 
a concurso en las próximas sema
nas, cubrirá una de las princi
pales carencias docentes. Su sede 
central estará en Ciudad Real 
pero tendrá dependencias en los 
otros tres campus, con los que 
estará conectada por ordenador.

Edificio FEDER

Por lo que se refiere al Ins
tituto de Alta Instrumentación 
Científica, llamado en el argot 
universitario edificio FEDER 
por ser este fondo estructural de 
la CE el que financiará las obras.

sos de verano. Esta casa, con 
una bella fachada pero prác
ticamente derruida en su inte
rior, fue adquirida por la Caja 
de Ahorros de Cuenca y Ciu
dad Real y cedida en uso a 
la Corporación Provincial por 
un periodo de cincuenta años. 
La Diputación tiene en pro
yecto llevar a cabo una com
pleta rehabilitación. Junto a 
ella, la universidad manchega 
tiene también en Cuenca su _ 
otra sede para los cursos de 
verano. La ampliación de la 
capacidad hotelera de Alma
gro facilita la llegada a la ciu
dad de los cursillistas y pro
fesores durante la temporada 
estival.

Ias previsiones apuntan a que 
estará terminado en el segundo 
semestre del año próximo. Este 
instituto será uno de los prin
cipales centros de investigación 
del campus ciudarrealeño y dedi
cará su actividad al áerea de 
ingeniería, química y tecnología 
de los alimentos. Un centro simi
lar está proyectado también en 
Albacete bajo el nombre de Ins
tituto de Desarrollo Regional, y 
con investigación en las ramas 
económica y agrícola. La infraes
tructura universitaria albaceteña 
se enfrenta también al retraso 
en la apertura del edificio de 
la Escuela Politécnica.

Por último, el campus de Ciu
dad Real quedará completado 
con un nuevo edificio para la 
Facultad de Letras, previsto para 
1993, con lo que el edificio actual 
(antiguo Colegio Universitario) 
quedará completamente libre en 
esa fecha, a la espera de albergar 
las nuevas disciplinas qué vaya 
generando la universidad.

Además de la infraestructura, 
el Rectorado incluye en sus prio
ridades la ampliación de estudios 
en las ingenierías hasta lograr 
que éstas tengan nun rango supe
rior, y la puesta en marcha de 
los doctorados en algunos cen
tros. La ampliación de las inge
nierías está considerada como 
una de las áreas más costosas, 
pero también de mayor renta
bilidad social, en vista de su bajo 
índice de desempleo.

Arroyo espera que dentro de 
diez años la jóven universidad 
manchega pueda estar ya con
solidada con un número de 
alumnos que rondará los 25.000, 
según las proyecciones que ha 
realizado el Ministerio de Edu
cación, tomando como refrencia 
la población y demanda docente 
de las región.

Ó
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Crónica de una exposición anunciada
Í

Dos óleos representativos de la pintura de Villaseñor.

La muestra incluye ochenta cuadros que abarcan toda su carrera 

Manolo López Villaseñor expone 
en Castilla-La Mancha
Nacido en Ciudad Real, ganó su primera distinción a los once años

Íoiedo va a ser, por capiíuHdad, la primera ciudad de la región 
(pie va a poder disírutar la exposición antológica del pintor 
ciudadrrealeñn Manuel Lópex Villaseñor. Aunque la techa está 
sin decidir, todo hace pensar que será el 8 ó el ¡0 de noviembre 
cuando comience en el Palacio de Santa Cruz.

Isabel MONTEJANO

Doblado el primer cuarto de 
este siglo, nació en Ciudad Real 
Manuel López Villaseñor y 
López-Cano, que apenas chi
quillo de once años, llevó su 
primer trabajito de pintor, 
hecho con amor y ternura, a 
la Exposición de Artes Infan
tiles manchegos, que organizaba 
la Asociación de la Prensa. El 
día del fallo, Manuel volvió a 
la casa de Serafín, el sastre, y 
Eugenia, más contento que 
unas pascuas, con el primer pre
mio extraordinario que le 
habían concedido. También iría 
el chiquillo ilusionado y pen
sativo de aquella vocación que 
se le había hecho grande en 
el alma. ¡Qué quería Manuel 
ser pintor!. Pintor de soledades 
y soledumbres y también de 
belleza, amor, alegría, tristeza 
y mil cosas más. Pronto comen
zó a asistir a los cursos de dibu
jo que impartía, en la Escuela 
de Artes y Oficios, don Manuel 
Mendia, que no sé si sería artis
ta famoso, pero que alcanzó la 
gloria de enseñar a quienes, 
corriendo el tiempo, iban a pin
tar como los ángeles.

En 1939, hizo Manuel López 
Villaseñor sus primeros óleos. 
Siguió estudiando, leyendo a los 
escritores de la Generación del 
98. Con Angel Crespo, "empie
za a interesarse por la proble
mática -que entonces no se 
decía así- de la poesía y del 
arte actual”. Tenía 18 años 
cuando, con una beca de la 
Excelentísima Diputación Pro
vincial de Ciudad Real, llega 
a Madrid e ingresa en la Escue
la de Bellas Artes de San Fer
nando. Comienza a tomar parte 
en exposiciones colectivas, viaja, 
descubre Castilla y el Románico 

y obtiene una pensión del Esta
do, que le lleva a Roma donde 
se encuentra con el Cuattrocen- 
to italiano.

Todo esto, lo cuenta su bio
grafía. Antes de su regreso a 
España, Villaseñor expone su 
obra en las grandes exposicio
nes internacionales a las que 
es invitado. Y cuando regresa, 
en 1954, abre estudio en los 
altos del Conservatorio de 
Música y llena, con la grandeza 
de su pintura, las salas oficiales 
y privadas. Ya es maestro en 
los murales. Se le reconoce aca
démico correspondiente de San 
Fernando. Representa a España 
en exposiciones .de otros países. 
Gana la oposición a la Cátedra 
de Pintura Mural y Procedi
mientos Pictóricos de la Com
plutense y es subdirector y jefe 
de Estudios^ de la Escuela de 
Bellas Artes, durante unos años.

¿F usted quién es?

En 1961 comienza una acti
vísima vida artística para Villa- 
señor. Porque ya no hay que 
decir más que eso, Villaseñor. 
Aunque alguna culta y despis
tada secretaria ministerial pre
gunte: ”¿Y usted quién es?”, 
cuando da su nombre. Expone 
en España y en el extranjero. 
Ciudad Real le reconoce como 
hijo predilecto. Pone casa y 
estudio en la Sierra de Madrid, 
cuelga su ”Av¡la Mística" en el 
Museo Vaticano, comienza sus 
series, se integra en la Funda
ción Cultural de La Mancha, 
es miembro del Instituto de 
Estudios Manchegos, recibe el 
título de Comendador de la 
Orden del Mérito Civil y de 
Isabel la Católica y obtiene el 
Doctorado de la Complutense, 
siendo nombrado director, en

Villaseñor, con blusa manchega, bebe de una bacía talaverana. Foto: Herrera Piña

la Facultad de Bellas Artes, del 
Departamento de Pintura.

En 1989, la Casa de Casti
lla-La Mancha en Madrid, le 

^concedió el título de Castella
no-Manchego del año. En el 
acto de la entrega, Villaseñor 
pronunció unas breves palabras 
y reconoció que se lo merecía. 
No fué ni manido, repitiendo 
eso de yo no tengo méritos, ni 
falso. Era su tierra entera, pues
ta en pie de mancheguías, quien 
le estaba dando aquel fuerte 
abrazo.

Pero Manuel López Villase
ñor, hombre-generosidad, hom
bre-amor, hombre-visionario va 
a irrumpir ahora en los Museos 
de Castilla-La Mancha, empe
zando por el de Santa Cruz de 
Toledo y siguiendo por el de 
Albasit en la llanura. También 
irá a Cuenca, al Palacio del 
Infantado en Guadalajara, a su 
Ciudad Real del alma. Esta luz 
nueva de su luz antigua, que 
es la obra antológica de Villa

señor, quebrará la soledad de 
los sueños. Qpe Dios bendiga 
a todos los que están trabajando 
durante tanto tiempo, para 
hacer posible este llevar a La 
Mancha la verdad de este 
hombre.

Libro-catálogo

La Consejería de Cultura de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha puesto 
en marcha esta gran exposición 
antológica y la edición de un 
libro catálogo. El consejero, 
Pérez Garzón, dijo que era la 
primera vez que se hace esto, 
”con un artista vivo y es cuando 
hay que hacer las cosas. Se va 
a editar ese catálogo en el que 
figura toda su obra y la inau
guración será el 8 ó el 10 de 
noviemr)re en el marco mag
nífico dtl Museo de Santa Cruz, 
donde permanecerá hasta 1991. 
A partir de enero, recorrerá 
otros Museos de Castilla-La 

Mancha”.
La Expo-Villaseñor recoge 

80 obras del maestro y abarca 
desde su primera época a los 
últimos buenos haceres del 
artista, pasando por sus "se
ries”, Pedro Lara, del gabinete 
del consejero, buen amigo de 
Villaseñor, me dijo: ”Es un pin
tor al que hay que dar a conocer 
sobre todo por su humanidad”. 
Y llevaba razón.

Es esta una exposición, con 
cariño anunciada a Castilla-La 
Mancha. Yo sé, Manuel, que 
en mi tierra, en mi Albasit de 
la Llanura, nunca estarás sólo. 
Espera y verás cómo te reci
bimos y cómo nuestros maestros 
pintores, que también los tene
mos y muy grandes, se vuelcan 
contigo. Verás que Albacete es 
una ciudad que ama y merece 
ser amada. Encendida en tu luz 
de universal manchego, hombre 
de soledades, hombre de recie
dumbres.
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Detectados por rayos infrarrojos

La O.N.C.E. denuncia la 
falsificación de varios cupones

Los habían ”preniiado^^ con 5.000 pesetas cada uno

El inspector de ventas de la O.N.C.E. en Ciudad Real, 
ha denunciado ante la Comisaría de Policía, la falsifícación 
de seis cupones de la lotería de esa entidad, detectados 
en la capital, por los que se habían cobrado un total 
de treinta mil pesetas, a seis invidentes distintos.

Diego del MORAL

La Organización Nacional dé 
Ciegos ha detectado, por el pro
cedimiento de rayos infrarrojos, 
que seis cupones, que habían 
sido presentados al cobro a seis 
de sus vendedores en la capital, 
habían sido falsificados y no 
tenían ni la misma calidad de 
papel que emplea la ONCE 
para la impresión de su lotería, 
ni tampoco los mismos tonos 
de color que los suyos.

Estos cupones, se habían 
impreso con el número 74.626, 
serie 047, y la fecha del dia 
27 de septiembre del presente 
año, dia en que el premio ter
minó en 626, por lo que cada 
cupón terminado en esas tres 
últimas cifras hubiese recibido 
un premio de cinco mil pesetas.

El infractor o infractores de 
este hecho delictivo, se valieron 
de la disminución física de sus 
víctimas y, tal vez, para no des
pertar sospechas, cobraron los 
falsos cupones a distintos ven
dedores, bien en dineró, bien 
en compra de cupones legales.

Por el momento no se sabe 
si estas personas han falsificado 
e intentado cobrar mas cupones 
de ese tipo; pero dado el tiempo 
de caducidad del pago de pre
mios, que es de treinta dias 
naturales, si la falsificación fué 
mayor y con el mismo número 
y fecha de los ya detectados, 
podrían intentar volver a rea
lizar su delito en estos dias, 
pues el 27 de octubre ya no 
serían válidos por cuestión de 
fecha.

El motivo de que la falsi

ficación haya sido solamente de 
cinco mil pesetas por cupón, es 
que esa es la cantiadad máxima 
que puede pagar directamente 
un vendedor, ya que si el pre-

mió es mayor de esa cuantía, 
es obligatorio cobrarlo en una 
entidad bancaria, donde sería 
mucho más difícil ”colar” cupo
nes falsificados, puesto que los 
delincuentes se han valido de 
la minusvalía de los vendedores.

La Policía, tras instruir las 
pertinentes diligencias, sigue a 
la expectativa, por si en estos 
dias, los falsificadores intenta
sen volver a las andadas.
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No se sabe si estas personas han falsificado más cupones de este tipo.

Robo en unas 
oficinas

D.M.

En la tarde del martes 
se perpetró un robo en 
las oficinas de un "Bur
ger” de la calle Hidalgos 
de Ciudad Real, al entrar, 
con toda inmunidad, por 
una ventana que da al 
patio de luces del edificio, 
la persona que cometío 
la fechoría y que la Poli
cía cree tener identifica
da, aunque aún no ha 
sido detenida.

El robo fué de pequeña 
cuantía, ya que no había 
dinero en esa dependen
cia; pero aún así los sus
traído alcanza el valor 
aproximado de unas cin
cuenta mil pesetas, en 
objetos de publicidad: 
seiscientos rotuladores, 
cien agendas, tres archi
vadores, y varias grapa- 
doras.
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^g Representatividad empresariai
La Cámara de Comercio e Industria de Ciudad 
Real se encuentra en una situación de estan
camiento de sus actividades, a causa de la falta 
de recursos económicos que provoca la morosidad 
de algunas empresas de la provincia. Según han 

informado fuentes de la citada corporación 
comercial, las deudas ascienden aproximadamen
te a un tercio de su presupuesto anual, que 
este año se ha elevado a 152 millones. Todas 
las empresas están obligadas por ley a pagar

una ciada en función, entre otros conceptos, de 
su facturación, pero algunas, principalmente las 
grandes, entienden que las organizaciones patro
nales las defienden y representan lo suficiente 
como para no tener que pertenecer a las cámaras.

Las deudas ascienden a un tercio del presupuesto anual de la Corporación

La morosidad de las empresas reduce la 
actividad de la Cámara de Comercio

Algunas sociedades no pagan su cuota desde hace varios años

Julio de PABLOS

La morosidad afecta princi
palmente a las empresas gran
des, y, concretamente a Repsol 
y Encasur de Puertollano, Fri- 
mancha, dé Valdepeñas, Lamot 
y Tabora, de Arenas de San 
Juan, y a la mayor parte de 
las alcoholeras. Las cámaras de 
co- mercio se financian prin
cipal- mente mediante el 2,5 por 
cien de la licencia fiscal, el 4 
por mil del IRPF del empre
sario y el 1,5 por ciento del 
impuesto de sociedades. Junto 
a las subven- ciones de la Junta 
de Comuni- dades, la principal 
partida de ingresos de estas ins
tituciones procede del impuesto 
de socie- dades, lo que hace 
que la ma- yor facturación de 
las empresas g.-andes las obligue 
a realizar mayores desembolsos.

Fuentes de la corporación 
aseguran que se han visto obli
gados a cancelar varios de sus 
proyectos y actividades a causa 
de esta morosidad, que consi
deran insolidaria con el resto 
de empresarios, principalmente 
los pequeños. La corporación 
arrastra deudas desde hace 
varios años, y en algunos casos 
ésta supera los 30 millones de 
pesetas.

Por su parte, algunas de las 
empresas morosas consultadas 
por este diario afirman que ya 
no es obligatorio satisfacer las 
cuotas, extremo que niega la 
cá- mara, así como que su situa
ción económica no les permite 
afrontar estos pagos. Dichas 
empresas, que en algunos casos 
han eludido pronunciarse al res
pecto, han restado impor- tan- 
cia al asunto y han recordado 
su colaboración con la corpo
ración comercial en temas como
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Sede de la Cámara de Comercio e Industria de Ciudad Real, ion»: rju whiiv.

conferencias o distintos acuer
dos para proyectos de inves
tigación.

La negativa a satisfacer las 
cuotas se está produciendo tam
bién en otras provincias espa
ñolas y, en casi todos lo casos, 
está protagonizada por grandes 
empresas que cuentan con la 
posibilidad de satisfacer por sus 
propios medios los servicios que 
prestan las cámaras. Este recha
zo ha enfrentado incluso a los 

máximos representantes de las 
dos instituciones de represen
tación empresarial, Adrián Pie
ra, como presidente del Consejo 
Superior de Cámaras, y José 
María Cuevas, máximo dirigen
te de la CEOE. Cuevas ha 
defendido que las organizacio
nes de empresarios cuentan con 
los medios y repre- sentatividad 
suficientes como para que las 
sociedades no ten- gan que ser 
miembros de otras organizacio

nes como las cáma- ras. Piera, 
por su parte, alega el carácter 
institucional y solidario de éstas, 
frente a las organizaciones que 
engloba la CEOE, que serían 
más el "sindicato” empresarial.

Fuentes de la cámara ciu- 
darrealeña aseguran que el pro
pio Tribunal Constitucional se 
ha' pronunciado ya a favor de 
las cámaras y que incluso el 
Gobierno reconoce la obligato
riedad de satisfacer las cuotas.

aunque él mismo, en tanto que 
empresario de las sociedades 
públicas, no las paga. La ausen
cia de la vía ejecutiva para aca
bar con la morosidad mantiene 
en punto muerto este problema 
que, de continuar por mucho 
tiempo, puede poner en un gra
ve aprieto a estas instituciones, 
que centran su actividad en la 
ayuda y asesoramiento al 
empresario.
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Estudiantes de económicas recopilan los datos

Próxima edición de una guía 
económica de la provincia

J.P.A.

La Cámara de Comercio de 
Ciudad Real publicará a media
dos del mes próximo una guía 
sobre la realidad social y eco
nómica de la provincia en la 
que incluirá desde los princi
pales indicadores económicos y 
de nivel de vida, hasta direc
ciones de centros oficiales de 
interés, ayudas a la promoción 
empresarial y perspectivas de 
nuestros principales sectores

productivos.
El trabajo de recopilación y 

clasificación de la información 
lo están llevando a cabo jóvenes 
estudiantes de la universidad de 
Castilla-La Mancha, que han 
constituido la Asociación Juve
nil de Estudiantes de Empre
sariales.

Se trata de un ambicioso pro
yecto con el que la institución 
pretende mostrar a los empre
sarios y al público en general 
una idea de conjunto de la situa

ción actual de la provincia. La 
guía persigue también la difu
sión de las principales señas de 
identidad económica de la pro
vincia, para atraer posibles 
inversiones del exterior o pro
mocionar acuerdos y contactos 
entre empresas manchegas y de 
la Comunidad Europea. La 
guía, que se publicará bajo el 
título ”Ciudad Real en cifras”, 
contará con la aportación de 
datos de un buen número de 
instituciones de la provincia.

sei
no

La guía reflejará la situación social y económica de la provincia.
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Residuos industriales
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La diputada nacional María Angeles Maestro visitó Alamillo y Almadén 

lU insiste en eliminar enfrentamientos entre 
Almadén y el resto de su comarca

Miembros del FRAC, IV y la Coordinadora contra los Residuos Industriales trabajarán en equipo

Tras la visita realizada a la comarca de Almadén 
por miembros de IU y la diputada María Angeles 
Maestro, Pedro Pablo Novillo, responsable máxi
mo del partido en nuestra provincia, ha mani

festado que su grupo plantea la necesidad de 
sumar esfuerzos y de eliminar cualquier enfren
tamiento entre los habitantes de Almadén y los 
del resto de los pueblos de la comarca. En este

sentido, tras las reuniones mantenidas en Ala
millo y Almadén se adquirió el compromiso de 
trabajar unidos en pro de esta zona de la pro
vincia ciudad realeña.

M. ARAUS
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Miembros del grupo político 
de Izquierda Unida a nivel 
nacional, acompañados de 
Pedro Pablo Novillo, responsa
ble del partido en Ciudad Real, 
y de Maria Angeles Maestro, 
diputada de IU en el Congreso, 
viajaron este fin de semana a 
Almadén para estudiar los pro
blemas de la zona, de cara a 
presentar una inrepelación al 
Congreso sobre el depósito de 
residuos industriales y el plan 
de desarrollo socio-económico 
de la zona.

Según las declaraciones de 
Pedro Pablo Novillo, en la visita 
realizada a Alamillo, para reu
nirse con la Coordinadora 
Comarcal contra el Plan de 
Residuos Industriales "encontra
mos bastante crispación y 
enfrentamiento con Almadén, 
en concreto con MAYASA7. EÍ 
grupo de IU insiste en eliminar 
cualquier tensión entre los pue
blos de la zona afectada por el 
depósito de residuos industriales 
y la planta de incineración, y 
apuesta por la continuidad de 
la empresa Minas de Almadén 
y Arrayanes.

Los representantes del grupo 
comunista también se reunieron 
con miembros del Plan de 
Relanzamiento de Almadén y su 
Comarca (PRAC), y adquirieron 
el compromiso de formar un 
equipo entre este grupo, IU y 
representantes de la Coordina
dora, para diseñar conjuntamen
te nn plan alternativo para el 
desarrollo económico de la zona.

La interpelación a fínales de 
noviembre

IU presentará en el Congreso 
de los Diputados, a través de 
Maria Anageles Maestro, una 
interpelación sobre el eje de que 
se tomen medidas especiales 
para que Almadén salga del des
nivel económico en el que ha 
caído. La interpelación será pre
sentada a finales del mes de 
noviembre, pues en estos 
momentos no puede llevarse a 
cabo debido a que tiene lugar 
d debate presupuestario en el 

y En el texto de interpelación 
se solicita la constitución de una 

S comisión de investigación para 
pedir responsabilidades en la 
importación de residuos, ya que 

[según Pedro Pablo Novillo ”no 
ise puede ofrcrecer el reciclaje 
de desechos, si no se está pre
parado técnicamente para llevar- 

^;tlo a cabo”.
B ¡ Novillo ha declarado que su 
B partido mantiene la posición 

previa de que se agoten las 
medidas existentes para evitar la 
'mportación de residuos, ”siem- 
Pre que esto no supusiera un 
^^^g® mayor o añadido, por el 
hecho de devolverlos”. En todo

Novillo asegura que las intenciones de su partido no se dirigen contra Minas de Almadén.

caso. Novillo deja claro que lo 
que hay que evitar a toda costa 
es que los residuos permanezcan 
más tiempo en el lugar donde 
están al aire libre, ”por lo que 
mientras se busca otra solución 
hay que encontrar un emplaza
miento temporal para depositar
ios, o uno definitivo que sea 
adecuado”.

La Coordinadora contra el 
Plan de Residuos Tóxicos Indus
triales ha manifestado la acep
tación de esta propuesta de IU. 
El partido no está de acuerdo 
con el emplazamiento actual 
para el almacén de residuos, 
pues el terreno donde se va a 
instalar fue calificado, en infor
mes entregados a la propia Con
sejería de Industria de la Junta

Un emplazamiento
lU no manifiesta que esté 

en contra del enterramiento 
de residuos industriales. Para 
el partido lo que es necesario 
a toda costa es que desapa
rezcan inmediatamente del 
terreno sobre el que están 
ubicados, al aire libre. El gru
po comunista opina que hay 
que encontrar un emplaza
miento adecuado para el 
depósito de desechos, ya que 
según informes elaborados 
para la Consejería de Indus

de Comunidades, como poco 
impermeable.

Sobre la construcción de una 
nueva planta incineradora en la 
comarca, Pedro Pablo Novillo 
declaraba que “somos reacios a 
la instalación, puesto que opi
namos que quien produce los 
residuos debe tratarlos, y que 
el valor añadido que supondrá 
la construcción va a ser muy 
poco”. IU manifiesta su malestar 
poque la información previa a 
la puesta en marcha de la planta 
ha sio muy escasa, “no sabemos 
qué tipo de residuos se van atra- 
tar, cuántas tonelas, qué puestos 
de trabajo creará y de qué tipo”, 
por esta razón Novillo prefiere 
no manifestarse en contra tajan
temente cuando todavía no se 

tria de la Junta de Comu
nidades el terreno sobre el 
que se ha comenzado la cons
trucción del almacén es muy 
poco impermeable. Según 
Pedro Pablo Novillo, “en su 
momento, la Consejería dese- 
timó la utilización de esos 
terrenos por considerarlos 
poco apropiados para la ins
talación de un vertedero de 
basuras, mucho menos peli
groso que el que en la actua
lidad se va a instalar”. La per- 

sabe nada específico.
Con posterioridad a la inter

pelación ante el Congreso de los 
Diputados, IU elaborará una 
moción constructiva con un plan 
de desarrollo económico mul
tidireccional.

El PRAC, la Coordinadora e 
IU comenzarán a mantener reu
niones conjuntas en los prime- 
rod diez días de noviembre, 
cuando ya se haya elaborado una 
primera redacción de la inter
pelación que presentarán ante 
el Gobierno Central.

La Planta de Tratamiento

Sobre la actual Planta de Tra
tamiento de Residuos que ya 
existe en la comarca de Alama- 

adecuado
meabilidad de la tierra puede 
acarrear graves consecuencias 
para los habitantes de la 
comarca ciudarrealeña, sobre 
todo porque todavía no se 
sabe con exactitud el conte
nido de los bidones que esta
rán enterrados en esta zona 
cercana a Almadan^os, y se^ 
desconoce la repercusión que 
podría tener algún tipo de fil
tración que se produjera des
de el almacén a la tierra que 
lo rodea.

dén, el responsable de Izquierda 
Unida en el provincia, la calificó 
de ”alegar’, puesto que según 
sus propias afirmaciones se puso 
en marcha sin los permisos pre
ceptivos, y ahora es necesario 
estudiar su futuro y viabilidad.

Para IU, esta planta no ha 
sido ninguna solución para la 
recuperación económica de la 
comarca de Almadén, se ha 
demostrado que ha creado muy 
pocos puestos de trabajo y que 
no revierte directamente en 
beneficio de los habitantes de 
la zona de la provincia en la 
que se haya ubicada.

Hasta el momento, IU no se 
manifiesta en contra completa
mente del plan gubernamental 
para conseguir el desarrollo de 
la comarca, aunque sí manifiesta 
que tanto el Gobierno Regional 
como el Gobierno Central 
poseen los medios a su dispo
sición para realizar un estudio 
pormenorizado de la zona que 
indique cuál es la mejor direc
ción a tomar para conseguir el 
progreso económico de la 
comarca.

La moción de IU contendrá 
una propuesta en la que se pre
tende armonizar las necesidades 
de cada una de las poblaciones 
afectadas, y estudiar el posible 
desarrollo agro-alimentario y el 
desarrollo industrial para con
seguir sacar a la comarca del 
actual estancamiento en el que 
se encuentra. IU pretende que 
Minas de Almadén y Arrayanes 
continúe existiendo, “nosostros 
estamos al lado de MA YASA”.
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Daimiel

Ei alcalde ordenó desalojar la sala cuando el público y los concejales comenzaron a abuchearle.

ÍÍ

El conflicto comenzó al tratar las obras del parque municipal

El alcalde suspendió un pleno después de expulsar 
a varios asistentes

Díaz de Mera solicitó la ayuda de la policía para desalojar la sala

EI alcalde, Apolonio Díaz de Mera, tuvo que suspender 
el pleno del paSado lunes, cuando los portavoces del PSOE 
y del PP quisieron tomar la palabra en el punto cuarto 
del orden del día correspondiente a las obras del parque 
municipal.

NOGALERA

El alcalde había advertido a 
los asistentes que no admitiría 
ningún debate ni intento de 
acuerdo en este punto pero el 
portavoz del PSOE y del PP 
quisieron, a pesar de todo, 
tomar la palabra. Entonces, 
Díaz de Mena invitó a Fernán
dez Calvillo a abandonar la sala 
y al negarse mandó a la Policía 
Municipal que le expulsara. Por 
otro lado, el público y, espe
cialmente los miembros de la 
asociación ecologista ”Lutra”, 
comenzaron a gritar al alcalde, 
hasta que éste ordenó a la Poli
cía que desalojase la sala, pero 
como los concejales del PSOE 
y el público continuó protestan
do, decidió suspender el pleno.

Antes de comenzar la reunión 
municipal, numeroso público y 
miembros de ”Lutra” se con
centraron en la sala con el fin 
de expresar su opinión sobre las 
obras de construcción del par
que municipal. La asociación 
ecologista ”Lutra” llevaban un 
mes luchando en contra de 
dichas obras y no quisieron 
dejar pasar la oportunidad de, 
al menos, abuchear al alcalde.

Según los comentarios de 
algunos asistentes, los hechos 
que se vienen produciendo 
el mes de octubre pueden 
el preludio de una moción 
censura contra el alcalde.

en 
ser 
de

Huelga en el colegio San Isidro

Los alumnos del colegio San 
Isidro han decidido, a través de 
la Asamblea de Padres, ir a la 
huelga a partir del uno de 
noviembre, si durante este 
periodo no se comienzan las 
obras de construcción de los ser
vicios que habían solicitado a 
la Dirección Provincial de Edu
cación y Ciencia y al Ayun
tamiento.

En una rueda de prensa cele
brada a mediados de semana 
por la Junta de Padres del cole
gio San Isidro, su presidenta, 
Concepción Nieva, dio a cono
cer los acuerdos adoptados por 
los padres de este colegio en 
una asamblea celebrada ante
riormente. En esta reunión, ade
más de recoger firmas, se deci
dió realizar una huelga a partir 
del día uno de noviembre.

El problema de la construc
ción de nuevos servicios se 
remonta al pasado enero, cuan
do se solicitó la sustitución de 
unos servicios antiguos en pési
mas condiciones que suponen 
un foco de infecciones y que 
deben ser usados por todo un 
edificio de alumnos.

Tanto los padres como la pre
sidente de la APA piensan que 
la higiene infantil no es cues
tionable y, en este sentido, Con
cepción Nieva añadió que la 
Administración, cuando pone 
interés en una cosa la saca ade
lante, por lo que no entiende 
la demora en la construcción 
de los nuevos servicios.

El problema fue puesto en 
conocimiento de la Dirección de 
Educación cuando una delega
ción de la APA presentó un 
informe sobre la situación y visi
tó al delegado, Santiago More
no, que les remitió, a su vez, 
al Ayuntamiento para que con
feccionase un proyecto y su res
pectivo presupuesto.

En Semana Santa, la APA 
se dirigió de nuevo al alcalde, 
Apolonio Díaz de Mera, para 
enviar el citado proyecto y pre
supuesto a la Dirección Provin
cial de la MEC.

• Ante la falta de respuesta, 
vuelven a visitar en mayo y junio 
a la alcaldía, hasta que el 14 
de junio hubo valoración de 
obra en tres millones y medio 
de pesetas y se remitió a la 
MEC.

Fernández Calvillo obligado a abandonar el pleno. NOGALERA

<

El Ayuntamiento ha
organizado un aula de solfeo

NOGALERA

Por segundo año consecutivo, 
el Ayuntamiento daimieleño ha 
organizado un aula de solfeo. 
El pasado martes dio comienzo, 
en su segunda edición, el aula 
de solfeo a cargo de la profesora 
de música, Consuelo Ruiz Val
depeñas, que 
notas, dictado 
la iniciación a 
to.

A parte de 

impartirá solfeo, 
musical, coral y 
algún instrumen-

la Academia de
Música, que habitualmente vie
ne funcionando desde hace algu
nos años a cargo del maestro 
de Banda de Música Municipal, 
Evelio Fernández. El Ayunta
miento, además, ha organizado 
por segundo año en la Casa de 
la Cultura, este aula de solfeo 

para atender la demanda de los 
alumnos de los ciclos medio y 
último de Educación General 
Básica. A las clases asistirán 
unos veinte alumnos de los dis
tintos cursos de EGB que estén 
interesados en recibir formación 
musical.

Consuelo Ruiz Valdepeñas, 
profesora, inició su carrera musi
cal en Daimiel bajo la dirección 
del entonces director de la Ban
da de Música Municipal, Joa
quín Villatoro Mediná cuando 
coincidió en Daimiel allá por los 
años cincuenta. Después de un 
largo paréntesis siguió sus estu
dios en Murcia, ya que en Ciu
dad Real todavía no existía el 
Conservatorio, hasta el pasado 
año que se estableció en nuestra 
provincia y donde, en breve, ter

minará sus estudios.
El instrumento que domina 

Consuelo, a parte del piano, pro
pio de la carrera musical, es el 
acordeón, ya que cuando ella 
empezó era un instrumento 
imprescindible en las tunas y 
estudiantinas tan en boga en 
Daimiel en la década de los cin
cuenta. Nos comenta que aun
que el acordeón es el instru
mento típico del norte de Espa
ña y Canarias no impedía que 
en Daimiel tuviese bastantes 
adeptos en los grupos musicales 
existentes, e incluso servía para 
amenizar las noches cuando 
coincidían las cuadrillas de tra
bajadores del campo. Sin embar
go, comenta con nostalgia que 
hoy ha desaparecido el acor
deón, sobre todo desplazado por 
la guitarra y otros instrumentos.

2022
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Las ponencias serán publicadas por la Diputación

Finalizó la I Semana sobre 
historia de Manzanares
Se proyectó un vídeo sobre los últimos cien años de la ciudad

?! causa de los riegos ilegales

Las Lagunas de Ruidera, con 
graves problemas de agua

Organizada por la Uni
versidad Popular de 
Manzanares se celebró 
con numerosa afíuencia 
de públicOf la pasada 
semana, la I Semana de 
Historia “Ciudad de 
Manzanares^^, coordina
da por el escritor e inves
tigador histórico de nues
tra ciudad Antonio Ber
múdez García-Moreno.

Roberto MUÑOZ

Los actos han tenido lugar 
en la Casa de la Cultura, ter
minando con un viaje cul
tural a la vecina ciudad de 
Almagro.

No vamos a pormenorizar 
el contenido de cada una de 
las actividades realizadas por 
su gran envergadura y com
plejidad y además porque 
está prevista su edición por 
la Diputación Provincial den
tro de la colección de autores 
manchegos. Nos limitaremos, 
por tanto, a reseñar los dife
rentes actos llevados a cabo 
que se iniciaron con una pre
sentación de la semana a car
go de Felipe Jerez Zarza, 
director de la UP que dejó 
paso a Francisco Ruiz 
Gomez,doctor en Historia 
por la Universidad Complu
tense, que disertó sobre el 
tema “Manzanares en la 
Edad Media”.

Folklore manchego

Manzanares, protagonista de la semana de historia.

t

A continuación, la Agru
pación Musical Manuel de 
Falla, ilustró el tema "Raíces 
del Folklore Manchego”. 
Abrió la segunda jomada 
Juan Caba Guijarro, que en 
mesa redonda desarrollo 
“Los orígenes del Castillo de 
Manzanares”. Seguidamente, 
en el salón de actos tuvo 
lugar la conferencia ”Man- 
zanares en la prensa del siglo 
XIX”, a cargo de María 
Teresa García-Noblejas San- 
ta-Olalla, licenciada en His
toria Contemporánea y docu
mentalista.

Las actividades del miér
coles se iniciaron con la pro
yección del vídeo que en su 
día elaboró la ya desapare

cida Asociación de Vecinos 
Gran Teatro, titulado “Cien 
años dé historia de Man
zanares”.

El doctor en Historia y 
profesor de nuestro Instituto 
Juan Díaz-Pintado desarrolló 
con profundidad “La conmo
ción popular de Manzanares 
en 1703: declive de los ideales 
militares”. La cuarta jornada 
la abrió Manuel Rodríguez 
Mazarro, quien de forma 
sumamente amena nos ofre
ció “Oficios y tradiciones 
perdidas”. El doctor en His
toria y Catedrático de la 
Complutense, Jerónimo Díaz 
Salazar hizo un amplio estu
dio sobre el tema "Manza
nares en los siglos XVI y 
XVII".

Domi VILLAREJOS

El Parque Natural de las 
Lagunas de Ruidera tiene serios 
problemas de escasez de. agua, 
según aseguró a LA TRIBUNA 
su dierector-conservador, Fede
rico Grande. Problemas deriva
dos de las extracciones ilegales 
que se realizan en la cabecera 
del Acuífero 24 para riegos 
agrícolas.

Según Grande la legislación 
que debe regular el acuífero ya 
está dictada, refiriéndose al Plan 
de Extracciones, pero no se ha 
puesto en práctica por el incum
plimiento del mismo. Recorda
mos que este Plan limita la uti
lización del agua del acuífero 
para riegos a 2.000 metros cúbi
cos por hectárea, durante todo 
el año, excepto en el período 
comprendido entre el 1 de julio 
y el 30 de septiembre, en que 
la prohibición de regar es 
absoluta.

La junta rectora del parque 
y la junta de explotación del

Nuevo presidente del PP en 
Manzanares

RM

A finales del pasado verano 
la ejecutiva provincial del Partido 
Popular, presidida por Eduardo 
Rodríguez Espinosa, cesó a la 
ejecutiva local de Manzanares, 
que hasta entonces estuvo pre
sidida por Juan Miguel Organero 
Mascaraque, concejal y portavoz 
del partido en Manzanares.

Como consecuencia del cese 
fue nombrada una gestora que 
presidió el que hasta ese momen
to era secretario local, Juan Gar
cía Espinosa, al que acompaña
ban Belén Guerra Galindo, Emi
lio Femández-Pacheco, Manuel 
Jesús Moreno Morales y otros 

acuífero no han previsto otro 
tipo de soluciones que mejore 
las condiciones hidrológicas de 
las lagunas, en tanto en cuanto 
no se demuestre si el plan de 
extracciones es válido o no.

En manos de los tribunales

De momento, la Comisaría 
de Aguas ha puesto el tema en 
manos de los tribunales aunque 
en este sentido y según agregó 
Federico Grande, todos espera
ban del mencionado organismo 
medidas, más contundentes para 
acabar con los riegos ilegales.

Por último, la Junta rectora 
del parque ha solicitado a la 
Comisaría de Aguas la realiza
ción de un estudio sobre la inci
dencia en la lagunas de los nitra
tos y fosfatos procedentes de los 
abonos químicos y pesticidas 
agrícolas, ya que pueden crear 
un grave problema de eutrofi
zación de las aguas, al actuar 
como capturaderos de estas 
sustancias.

miembros del PP local.
Pero nuevamente surgió la fal

ta de actividad y de gestión, lo 
que obligó a Rodríguez Espinosa 
a nombrar otro nuevo presidente 
de la gestora. El cargo ha recaído 
en la persona de Alfonso Noble
jas León-Azorí, médico, que ejer
ce su actividad laboral en el Ser
vicio de Urgencias del Hospital 
Virgen de Altagracia y como 
médico de empresa en Metalúr
gica de Santana S.A. Se trata de 
un manzanareño joven, que nun
ca ha tenido , relación con la 
política.

hasta ahora no ha tenido rela
ción con el mundo de la política.

AIMACENESce REYES
NUEVOS DOMICILIOS

mjí

CONFECCION CABALLERO 
-TEJIDOS ALTA FANTASIA

cZ Gral. Aguilera, 13 • Tel. 253019
CIUDAD REAL

-VENTAS AL POR MAYOR
-OPORTUNIDADES
-RETALES AL PESO
cZ Morería, 23 Tel. 212942

CIUDAD REAL

-ROPA DE HOGAR
-CONFECCION
Y MONTAJE DE CORTINAS 

cZ Toledo, 3 • Tel. 25 5519 
CIUDAD REAL
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De cara a las próximas elecciones municipales en mayo

El PP pretende un 
acercamiento al ciudadano

Constitución de una comisión para redactar el programa

La oposición considera excesiva la subida

El Ayuntamiento modificará 
las ordenanzas fiscales

La Junta Local del Par
tido Popular en Alcázar 
de San Juan ha pro
puesto un acercamiento 
directo y efectivo al ciu
dadano de cara a las 
próximas elecciones 
municipales.

La Junta Local del PP 
Alcázar de San Juan, tiene, 
como objetivo más inmediato, 
el acercamiento directivo y 
efectivo al ciudadano, lógica- 
mente con la vista puesta en 
las elecciones municipales de 
mayo de 1991.

En este sentido y según 
informó ^n rueda de prensa, 
el presidente local, Jesús Teo
doro Octavio, los debates de 
PP se centrarán en torno a 
tres puntos básicos: la nece
sidad de hacer llegar al alca- 
zareño un mensaje claro de 
Centro-derecha; transmitir la 
idea de que el PP es un par
tido preparado para gobernar 
el ayuntamiento de Alcázar 
de San Juan.

Así mismo, la Junta Local 
del PP, reunida recientemen
te, acordó la constitución de 
una comisión para redactar el 
programa electoral, que debe 
ir dirigido, según Octavio, a 
todas aquellas personas que 
rechazan y están cansadas de 
doce años de gobierno muni
cipal socialista, de escuchar 
promesas incumplidas y pien
san “que tenemos un Ayun
tamiento ineficaz, cuyo único 
objetivo es recaudar dinero, 
que luego no administran 
bien” y, para todos aquellos 
que piensan que el Ayunta
miento está politizando todos 
los ambientes de la sociedad 
de Alcázar de San Juan.

Por lo que se refiere a los 
objetivos que debe cumplir el 
programa electoral del PP, 
Jesús Teodoro Octavio des
tacó la consecución de un 
Ayuntamiento eficaz y trans
parente, participativo, donde 
cualquier ciudadano tenga

El PP pretende un acercamiento al ciudadano.

«IH

voz, al margen de asociacio
nes, “un Ayuntamiento preo
cupado por los problemas 
presentes” y como último 
objetivo a cumplir por el pro
grama electoral popular. 
Octavio citó la elaboración de 
un plan económico consciente 
de las circunstancias del pue
blo de Alcázar y del bolsillo 
de los alcazareños en la 
actualidad.

Dicho programa, agregó 
Octavio, “es muy dificil que 
puedan llevarlo a cabo tan 
sólo un grupo de siete u ocho 
personas”, por lo que la Junta 
Local acordó crear un servio- 

cio denominado ”buzón de 
sugerencias” donde se reco
gerán las propuestas de los 
vecinos de Alcázar que así lo 
deseen.

Jesús Teodoro Octavio 
recomendó al actual equipo 
de gobierno municipal, sen
sibilidad en el tema de 
impuestos ' y propuso tres 
medidas complementarias 
para reducir el déficit público 
municipal sin gravar excesi
vamente al ciudadano: con
gelar impuestos, mejorar la 
administración del gasto 
público y provatizar servicios 
de prestación municipal.

El grupo municipal en el 
Ayuntamiento de Puertollano 
propondrá hoy en el pleno la 
modificación de las ordenanzas 
fiscales para el año próximo.

El Partido Popular ha mani
festado su descontento por el 
incremento de algunas de ellas 
como las plusvalías, que pueden 
subir, en caso de que tal punto 
sea aprobado en un 16 por cien
to por encima de su valor 
actual. Los otros dos puntos de 
mayor subida son el impuesto 
sobre vehículos de tracción 
mecánica que se incrementará 
en un diez por ciento y el de 
erradicación, con una subida del 
diez por ciento. El resto de las 
ordenanzas experimentarán un 
aumento del seis por ciento. El 
Partido Popular presentará hoy 
al pleno algunas modificaciones 
a las subidas, ya que tiene “cri
terios diferentes”.

Por otra parte, también se 
dará cuenta del expediente de 
modificación de las tarifas de 
agua y se informará al pleno 
de la Corporación de que nue
vamente ha quedado desierta la 
convocatoria para la explota
ción del matadero municipal.

Los grupos de oposición han 
anunciado distintas propuestas 
como la creación de un mer
cadillo infantil, iniciativa que 
presentará el CDS. El Partido 
Popular realizará una propuesta 
sobre la recogida de residuos

Aniversario Hermanamiento 
entre Alcázar y Macón

El próximo fin de semana, 
coincidirán el Alcázar de San 
Juan dos efemérides que tienen 
como punto de referencia a la 
localidad manchega y a la fran
cesa de Macón. Se trata del 
X aniversario del Hermana
miento de ambas ciudades y del 
segundo centenario del naci
miento del poeta francés 
Lamartine, natural de la citada 
ciudad gala.

Con motivo de estos dos 
acontecimientos, hasta Alcázar 
de San Juan viajará una dele
gación francesa encabezada por 
el alcalde de Macón Michel 
Rognarg a quien acompañarán 
algunos concejales de la cor

sólidos en la ciudad, ya que, 
de momento no existen conte
nedores para el cristal y cartón 
en Puertollano, Por último, 
Izquierda Unida tratará sobre 
la posibilidad de adoptar medi
das para solucionar los proble
mas escolares de la barriada del 
Pino, donde la población infan
til se ha incrementado con
siderablemente.

Matadero Municipal

Por su parte, la Comisión de 
Gobierno reunida ayer comu
nicó que la plaza para adjudicar 
la explotación del matadero 
municipal ha quedado, por 
segunda vez, desierta, ya que 
ha finalizado el plazo para pre
sentar las ofertas. Támpoco se 
ha presentado ninguna oferta 
para la construcción de un por
che en el colegio Tierno Gal
ván.

Tarribién se aprobó durante 
la Comisión de Gobierno la pri
mera certificación de las obras 
de reparación de 85 viviendas 
del grupo Virgen de Gracia en 
la barriada de Libertad, por un 
importe de 6.788.000 pesetas. 
En el punto catorce, se acordó 
acceder a la solicitud de la Con
sejería de Política Territorial 
referente a la bonificación del 
90 por ciento en la tasa muni
cipal por licencia de obra para 
la construcción de 142 viviendas 
en la barriada 630. 

poración municipal y el presi
dente y vicepresidente del 
comité de hermanamiento.

La llegada está prevista para 
el próximo viernes 25 de octu
bre y tras la misma, se pro
cederá en el Ayuntamiento de 
Alcázar, a la inauguración de 
una exposición sobre “Los luga
res Lamartinenses”.

La figura del poeta estará 
presente a lo largo de todos 
los actos previstos durante la 
estancia de la delegación gala. 
Así, el sábado 26, el profesor 
y periodista Javier Marchante 
pronunciará una conferencia 
bajo el Título: “Lamartine, una 
vida, una obra y una época”.

CON TODAS LAS VENTAJAS DE 
UN CENTRO DEDICADO 

EXCLUSIVAMENTE AL MUEBLE 
Y CALIDAD AJUSTADA A SU 

PRESUPUESTO
Ronda de la Mata, 11 - Teléfono: 22 5140

13004 CIUDAD REAL

ARMERIA Y DEPORTES 
“GRAN VIA II”

- ARMAS Y CARTUCHERIA A LOS MEJORES PRECIOS
- ROPA DE CAZA NACIONAL Y DE IMPORTACION
- REGALOS Y COMPLEMENTOS PARA EL CAZADOR 
- ROPA DEPORTIVA, EQUIPACIONES PARA COLEGIOS E 

INSTITUCIONES.
C. REAL - C/ LANZA, 6 - TEL 25 32 12

ASOCIACION AGRARIA 

JOVENES AGRICULTORES

ASAJA

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

TÚ, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de perdo
nar y olvidar el mal que me ha
cen y que en todos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo 
quiero, en este corto diálogo, 
agradecerte por todo y confir
mar, una vez más, que nunca 
quiero Separarme de Ti por ma
yor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericor
dia para conmigo y los míos. (La 
persona deberá rezar esta ora
ción tres días seguidos sin decir 
el pedido: dentro de tres días 
será alcanzada la gracia por más 
difícil que sea. Publicar en cuan
to se reciba la gracia).

Agradece las gracias alcan
zadas.



Jueves, 25 de
Octubre de 1990La Tribuna

CAJA RURAL

EN ESTE PRIMER NUMERO DE LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL, LA CAJA 
RURAL DESEA LA MEJOR SUERTE A ESTE NUEVO MEDIO INFORMATIVO. 
ESTAMOS SEGUROS DE QUE LA DEFENSA DE NUESTRA TIERRA TENDRA 
A PARTIR DE AHORA UN NUEVO CAUCE DE EXPRESION.

I
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Ln método totalmente nuevo, desarrollado por 
BUSINESS ENGLISH PROGRAMMES del prestigioso 
KING S GOLLEGE.

La íorma más directa para ponerse al día en la 
terminología empresarial inglesa.

A partir.de ahora, cada semana en ACTUALIDAD
ECONOMICA, GRATIS una CASSETTB: del curso.

Y esta semana, con la primera cassette:
• LIBRO DEL CURSO Y PORTACASSETTES

BUSINESS ENGLISH PROGRAMMES

gratis en
ACTUALIDAD ECONOMICA.
La llave del éxito ya está en su kiosko.

BANCO CENTRAL King’s College

ACTUALIDAD ECONOMICA. La revista líder 
indiscutible en el mundo de los negocios.

¡n análisis semanal y minucioso d(‘ los 
acontecimientos más importantes del ámbito 
empresarial, económico y financiero.
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Muchas ofertas de empleo no pueden ser cubiertas por la poca cualificación de los trabajadores de la provincia.

Actualmente hay más de 30.000 personas buscando trabajo en la provincia

Javier Aibar: “Falta personal cualificado”
España sufre un desfase en el campo laboral respecto a la CEE

La falta de formación pro
fesional en la provincia fue 
uno de los temas analizados 
por el director provincial de 
Trabajo, Javier Aibar, en la 
visita que realizó reciente
mente a Valdepeñas. Las 
ofertas de empleo que se 
reciben, no pueden ser aten
didas por la demanda exis
tente, al carecer ésta de la 
cualifícación adecuada.

Elisa LADERAS

España tiene un desfase 
apreciable en relación al mun- 
da laboral del resto de los paí
ses que conforman la Comu
nidad Económica Europea.

Las ofertas de 'trabajo que 
están llegando a las oficinas de 
empleo en la provincia de Ciu
dad Real no pueden ser cubier
tas con demandas, por falta de 
personal cualificado.

Con éstas palabras, el direc
tor provincial de Trabajo, quien 
inauguraba el viernes, día 19, 
el curso académico de los dos 
centros de enseñanzas medias 
de Valdepeñas, exponía el pro
blema que la formación pro
fesional supone en la provincia 
de Ciudad Real.

En sectores tales como la 
agricultura -señaló- ”no son 
cubiertas mensualmente 70 
demandas por falta de cuali
ficación, 150 en industria, en 
construcción 130 y 245 en 
servicios”.

Por otro lado, Aibar destacó 
los estudios que la administra-

En Ciudad Real existe demanda de albañiles.

I *

ción está realizando para la 
previsión de cara al futuro en 
cuanto a la necesidad de mano 
de obra para las empresas de 
la provincia.

”E1 número de personas 
-continuó- que buscan trabajo, 
asciende actualmente a 30.300, 
pero éstas no tienen nada que 
ofrecer, y se las tiene que enca
sillar encasillar en calidad de 
peones”.

Las familias profesionales 
más necesitadas y que no se 
pueden cubrir, son numerosas, 
destacando en el sector indus
trial, entre otros: mecánicos de 
turismos y furgonetas, pintor de 
vehículos, chapista reparador 
de carrocerías, o carpintero 
metálico. En el sector de ser

vicios: camarero, ayudante de 
cocinera, ATS general, matro
na, repartidor, conductor de 
camiones, radiólogos y repre
sentantes. En cuanto a cons
trucción se refiere, no se pue
den cubrir ofertas de: fontane
ros, calefactores, albañiles o 
auxiliares técnicos de obra. 
Peones y guardas forestales son 
algunas de las ofertas que en 
el sector de la agricultura tam
poco se pueden cubrir por falta 
de cualificación.

Para el director provincial de 
Trabajo, el esfuerzo debe ser 
realizado no solamente por la 
administración, que a través del 
”Plan F.I.R.”, trata de formar 
a éstas personas: o bien a las 
que quieren acceder al mundo 

laboral y no tienen ocasión, así 
como a las que están traba
jando, pero deban cualificarse 
porque la empresa así lo exige.

La responsabilidad recae 
también en los docentes, en 
profesores y empresarios quie
nes según Aibar, han tenido 
poca sensibilidad por lo general 
en la provincia para intentar 
paliar éste problema.

Perspectivas para los 90.

La formación de los traba
jadores, tendrá que cuidarse, no 
solamente con la cualificación 
que se pueda adquirir en un 
momento determinado, sino 
completaría, con lo que se 
observa en cualquier período 
de aprendizaje o en el mundo 
laboral. La formación continua
da será imprescindible -según 
manifestaciones del director 
provincial de trabajopuesto que 
las relaciones - laborales en la 
década de los 90 estarán influi
das por determinados aspectos 
que provienen de Europa (nue
vas tecnologías, avances en sis
temas de producción, incluso 
en la creación de nuevas pro
fesiones).

Por otra parte manifestó que 
”se va constatando que dete- 
minadas profesiones en uno o 
dos años, quedarán desfasadas, 
por lo que el reciclaje ó la for
mación continuada será nece
saria no sólo para el trabajador 
sino para la empresa que tiene 
que estar en condiciones de 
poder competir, tanto en el 

mercado nacional como inter
nacional”.

El progresivo aumento de la 
población activa, fue analizan
do también por Aibar, quién 
señaló que hasta el año 1.995 
la población ascendería, lo que 
significa que la cifra de per
sonas que quieran trabajar o 
cambiar de actividad, influirá 
de una manera importante al 
existir un desfase de ofertas-de
mandas.

Incorporación plena en la 
C.E.E.

Los alumnos se tendrán que 
ir familiarizando con algunos 
términos, como acta única, 
espacio social europeo, regla
mento directivo, cesión de 
soberanía, que irán escuchando 
de manera repetitiva, en los 
próximos años. Las decisiones 
que se adopten en el seno de 
la comunidad, van a influir 
directamente, como ocurre en 
el sector de la agricultura, don
de España a nivel de Consejo 
de Ministros, toma muy pocas 
decisiones, hecho este que en 
breve se trasladará a las rela
ciones laborales.

Para el Director Provincial 
de Trabajo, posiblemente el 
aspecto más destacable de la 
incorporación, será la libre cir
culación de los trabajadores. A 
partir de 1993 el establecimien
to, tanto de empresas como de 
trabajadores, será un fenómeno 
usual.
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Para que las elecciones sean siempre el mismo día

El Gobierno regional, dispuesto a 
reformar el Estatuto de Autonomía

Se celebrará anualmente la Feria del Queso Manchego

El consejero de Presidencia de la Junta, Ale
jandro Alonso, informó ayer que la propuesta 
de modifícar el Estatuto de Autonomía, a fin 
de que las elecciones autonómicas y muni
cipales se celebren el último domingo de mayo, 

LT

propuesta que va a ser remitida a los grupos 
parlamentarios de las Cortes regionales, se 
realiza merced a un acuerdo suscrito a nivel 
nacional entre PSOE, PP, CDS, CiU, PNV 
y Agrupaciones Independientes Canarias.

La reforma del Estatuto se 
justifica para asegurar que los 
comicios se celebren siempre 
el mismo día, cada cuatro años, 
y corregir el efecto que pro
ducía la actual redacción de la 
Ley Orgánica del Régimen 
Electoral General y de los esta
tutos, que obligaba a que las 
elecciones municipales y auto
nómicas tuvieran que celebrar
se en el año 1992 en el mes 
de julio y en agosto en el 96. 
Así, para procurar una alta par
ticipación en los procesos elec
torales, es preciso impedir que 

la celebración de las elecciones 
coincidan con épocas estivales.

La nueva redacción de los 
estatutos asegura que la coin
cidencia entre elecciones se 
dará siempre.

El Consejo de Gobierno ha 
decidido remitir la propuesta 
de modificación del Estatuto a 
las Cortes, para que sean los 
propios grupos parlamentarios 
los que hagan la propuesta de 
modificación del Estatuto y que 
la misma se tramite y se aprue
be en las Cortes regionales por 
el procedimiento de lectura 
única.

Alejandro Alonso aseguró 

que mañana (por hoy) se man
tendrá una reunión con los por
tavoces de los grupos parlamen
tarios de las Cortes regionales 
para proponerles la redacción 
definitiva de la modificación 
del Estatuto, con los objetivos 
anteriormente expuestos.

Por otra parte,'el Consejero 
portavoz, Rafael Otero, infor
mó sobre los acuerdos tomados 
en el último consejo de Gobier
no. En materia de agricultura, 
el gobierno acordó celebrar 
anualmente una feria del queso 
manchego, cuya primera sede 
será Ciudad Real. Alejandro Alonso.

*1

1 Sí
z

Otros 
acuerdos

El consejo de gobier
no aprobó también el 
decreto por el que se 
declara de utilidad públi
ca y urgente ejecución, 
la concentración parce
laria de la zona de Pue
bla de Valles, en la pro
vincia de Guadalajara. 
Las inversiones a reali
zar ascienden a 97 millo
nes de pesetas.

Asimismo, se aprobó 
el decreto por el que se 
declara de urgente ocu
pación los bienes y dere
chos afectados de expro
piación forzosa de las 
obras comprendidas en 
el proyecto del trazado 
de la obra de acondicio
namiento de la carretera 
CU-921 del Puente de la 
Serna en CU-922 a Tra
gacete, y del camino de 
Tragacete a Cañada de 
las Tablas, hasta la pro
vincia de Cuenca.

O 
OMEGA

OMEGA SIEMPfíE MARCA LOS MOMENTOS ESTELARES 
LOS DE LOS JUEGOS OLIMPICOS. LOS DE LA CONQUISTA 
DEL ESPACIO LOS DE LAS VIDAS LOGRADASJJOMO 
LA SUYA OMEGA CONSTELLATION EL RELOJ DE SUS 
MOMENTOS ESTELARES '
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CONCESIONARIO OFICIAL
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JOYERIA RELOJERIA • REGALOS

Tesifonte Gallego. 2. Tel. 21 79 03. ALBACETE

Durante los dos días que durará la 
Cumbre Mundial para la Infancia, 

esto es lo que va a suceder.

2.800 . niños morirán de tosferina.
8.000 niños morirán de sarampión.
4.300 niños morirán de tétanos.
5.500 niños morirán de malaria.
22.000 niños morirán de diarrea.
12.000 niños morirán de neumonía.

Ahora comprenderá el porqué de esta Cumbre.

CUMBRE MUNDIAL PARA LA INFANCIA. NACIONES UNIDAS. NUEVA YORK, 
29-30 de SEPTIEMBRE de 1990.

Para más información, por favor contacte con UNICEF ESPAÑA.
O Mauricio Legcndre, 36. 2K046 MADRID. Tel.: 733 33 36.

GRAN HOTEL
Sensacional Estreno

Sábados y festivos: 5 - 6‘55 - 8‘50 -10'45
NO RECOMENDADA PARA MENORES DE 13 AÑOS

co^



Jueves, 25 de
Octubre de 1990La Tribuna NACIONAL 17

H Rechazada la extradición de “Santi Potros^’
Alicia Koplowitz, presidenta de Construcciones 
y Contratas y una de las mujeres más ricas 
del país, estaba en el punto de mira de la 
banda terrorista ETA. ^^aldo” tenía en sus 
documentos una amplia y detallada relación de

sus ‘‘movimientos”. Según estas mismas fuentes, 
Interior ha alertado a varios empresarios para 
que refuercen su seguridad. El dirigente etarra 
Jose Javier Zabaleta, “Waldo”, conocía el día 
a día de Alicia Koplowitz, según desvela “Él

Mundo”. En el momento de su detención por 
la policía gala en Anglet -el pasado 23 de sep
tiembre-, se le incautó material en el que se 
encontraba un plan para un posible secuestro 
de la heredera del imperio de los almacenes.

El Ministerio del Interior ha alertado a varios empresarios para que refuercen sus sistemas de seguridad

Alicia Koplowitz estaba en el punto de mira 
de ETA según papeles incautados a “Waldo”

“Waldo” conocía el día a día de la mujer de negocios y se le incautó material en el que se hallaba un detallado plan

MADRID. (Agencias).- 
Según estos informes, se supo
nía una vigilancia previa de la 
presumible víctima, y se sospe
cha que ETA pretendía abordar 
a Alicia Koplowitz a la salida 
de la peluquería a la que acude 
habitualmente. La organización 
contaba con fotografías de la 
presidenta de CONYCON, y se 
especificaban algunos detalles 
para burlar la vigilancia de los 
escoltas.

En la información publicada 
por “El Mundo” también se 
asegura que en los papeles 
encontrados a “Waldo” apare
cen los nombres de otras nueve 
personas del mundo financiero 
y empresarial. También se espe
cifica que el Ministerio del Inte
rior ha avisado a los amena
zados por la organización terro
rista, para que refuercen sus 
servicios de seguridad.

Segúri publicó la revista “For
bes” hace algunas semanas, Ali
cia Koplowitz es una de las 
mujeres más ricas del mundo, 
con una fortuna que puede ron
dar los 200.000 millones de 
pesetas. La seguridad de la 
popular financiera depende de 
un excoronel de la Guardia 
Civil, y en cada uno de sus 
movimientos fuera de su domi
cilio siempre va acompañada 
por varios guardaespaldas. 
También se ha podido saber 
que Interior mantiene reunio
nes periódicas con responsables 
de seguridad de personas sucep
tibles de amenazas terroristas, 
para ofrecerles detalles de las 
pesquisas policiales.

Entre tanto, el Tribunal de 
Apelación de París notificó ayer 
al presunto dirigente de ETA 
Jose Luis Zabaleta Elósegui, 
alias “Waldo”, su detención en 
espera de una demanda de 
extradición que deberán formu
lar las autoridades españolas.

Por el momento, el Tribunal 
informó al presunto dirigente 
de ETA de los cargos y hechos 
que se le imputan en las tres 
órdenes de detención remitidas 
por las autoridades españolas 
en espera de una documenta
ción completa.

”Waldo”, quien fue detenido 
el pasado 23 de septiembre en 
la localidad vasco-francesa de 
Anglet, se encuentra detenido.

Según las informaciones 
enviadas al tribunal, la primera 
orden de detención contra 
^nbaleta data del 27 de sep
tiembre de 1990.

En ella, se acusa a “Waldo” 
de “pertenencia a banda arma
da, por hechos cometidos desde 
1983 con relación a una áso- 
eiación de carácter criminal 
denominada ETA”.

Según las autoridades espa
ñolas, Zabaleta, quien en el 
•bomento de su detención era

La presidenta de Construcciones y Contratas es una de las mujeres más ricas del mundo.

Se sospecha que ETA pretendía abordar a Alicia Koplowitz a la 
salida de la peluquería a la que acude habitualmente. La organización 
contaba con fotografías de la presidenta de Conycon, y se especificaban 
algunos detalles para burlar la vigilancia de los escoltas

considerado el “número dos” de 
la organización terrorista, “res
ponsable de los comandos ile
gales”.

La segunda orden fue for
mulada el 2 de julio de 1987 
por los cargos de “asesinato y 
atentado” por hechos cometi
dos el 4 de noviembre de 1980 
contra un grupo de guardias 
civiles en la localidad de 
Zarauz, cinco de los cuales 
resultaron muertos y varios de 
ellos heridos.

La tercera orden de deten
ción fue cursada el 27 de sep
tiembre pasado, que se basa en 
una acusación del 4 de mayo 
de este año por "atentado y 
tentativa de asesinato”.

La orden hace referencia al 
atentado cometido el 21 de julio 
de 1978 contra un vehículos de 
la Guardia Civil en el que resul
taron heridos gravemente dos 
de ellos.

El tribunal fijó para el 14 de 
noviembre próximo la notifica

ción de los documentos que 
deben enviar las autoridades 
españolas, y señaló que en caso 
contrario sería puesto en liber
tad en el plazo de 40 días a 
contar desde su detención.

Zabaleta ha sido inculpado 
en Francia de “asociación de 
malhechores, posesión ilegal de 
armas, uso de documentación 
falsa y estancia en situación 
irregular en territorio francés”, 
cargos por los que debería com
parecer ante el Tribunal 
Correccional.

“Santi Potros^’

Por otra parte, el Tribunal 
de Apelación de París pronun
ció ayer un fallo desfavorable 
a la séptima demanda de extra
dición del presunto dirigente de 
ETA Santiago Arróspide Sara
sola, alias “Santi Potros”, en 
respuesta a la demanda formu
lada por las autoridades espa
ñolas.

El Tribunal tomó en consi
deración la recomendación del 
fiscal de no mantener el cargo 
de pertenencia a banda armada 
al considerarlo “objetivamente 
político”.

En cuanto a las acusaciones 
de falsificación de documentos, 
el Tribunal explicó que son car
gos condenados con penas 
menores, que no están coñsi- 
derados como motivo de extra
dición por la legislación inter
nacional sobre la materia.

Fueron desestimadas las acu- " 
saciones de posesión ilegal de 
armas de guerra y tenencia de 
explosivos, puesto que “nada 
prueba que estas armas y muni
ciones fueran entregadas por 
Santi Potros al comando Bar
celona”, como figura en la acu
sación. Esta ha sido la séptima 
demanda contra Arróspide 
estudiada por los tribunales 
franceses, que ya han dado un 
visto favorable a otras seis pri
meras peticiones españolas.

Extradición de 
^^AscoHr^

El Tribunal de Apela
ción de París pronunció 
ayer un fallo favorable a 
la extradición del presun
to militante de ETA Jose 
Luis Arrieta Zubimendi, 
alias “Ascoiti”. El Tribu
nal admitió únicamente el 
cargo de asesinato que le 
imputan las autoridades 
españolas en su demanda, 
crimen que consideraron 
de “derecho común” y 
suficientemente grave 
como para conceder la 
extradición.

Fue desestimado, sin 
embargo, el de “atenta
do”, y la sala consideró 
que, según los documen
tos de la acusación, el car
go correspondería en el 
Código Penal francés a 
“complicidad en asesina
to”. La demanda se basa 
en una orden de deten
ción relacionada con el 
atentado perpetrado en 
1986 contra el vicealmi
rante Colón de Carvajal, 
quien resultó muerto, al 
igual que su chófer.
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La lista de veinte nombres se hará pública hoy, salvo sorpresas de última hora.

El PSOE oierde un vocal en favor del PP. consenso nombrar a Pascual Sala

Los partidos cierran el acuerdo para 
elegir al Consejo del Poder Judicial

IU se siente objeto de una ^^discriminación inaceptable” al haber sido excluida de las negociaciones

La lista de las veinte personas que formarán el nuevo 
Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) está prác
ticamente cerrada, tras el acuerdo alcanzado y firmado 
por los distintos grupos políticos PSOE, PP, CIU, PNV 
yCDS.

MADRID. (Efe).- La lista, 
que según el portavoz del gru
po popular, Rodrigo Rato, 
será presentada a las Mesas 
del Congreso y el Senado y 
dada a conocer hoy ya está 
ultimada, salvo sorpresas de 
última hora; se ha terminado 
de retocar en las últimas horas 
y se pretende que cuente con 
un amplio consenso de los 
grupos parlamentarios.

En esta negociación, que ha 
sido más dura que la del ante
rior Consejo, el PSOE ha per
dido uno de los once puestos 
que reivindicaba desde el prin
cipio en favor del PP, que ha

Treinta 
traficar

MADRID. (Fax-Press).- 
Entre los días 10 y 18 del pre
sente mes, han sido detenidas 
32 personas, en distintas partes 
de la geografía española, acur 
sadas de traficar en nuestro país 
con coches que previamente 
eran robados en Francia. En el 
mismo servicio, fueron interve
nidos cuarenta y dos vehículos. 
Las detenciones se produjeron 
en las localidades de Algeciras, 
San Sebastián, Irún, Less, Seo 
de Urgell. Barcelona y Alicante, 
por funcionarios de policía de 
dichas poblaciones. Además, se 

conseguido siete representan
tes a costa también de otro 
que en principio iba a designar 
Izquierda Unida, coalición 
que se siente objeto de una 
“discriminación inaceptable”.

Una causa determinante de 
que el PSOE haya aceptado 
la pérdida de un vocal ha sido, 
según fuentes políticas y jurí
dicas consultadas por Efe, el 
lograr un consenso práctica
mente unánime para el nom
bramiento de Pascual Sala 
como presidente.

En esta negociación tam
bien podría estar incluida la 
vicepresidencia del órgano de 

y dos detenidos por 
con coches robados
intervinieron 194.800 francos 
franceses, una escopeta de caza 
del calibre 12 y numerosos car
tuchos; así como permisos de 
circulación en blanco y otros 
falsificados, diversos juegos de 
llaves de vehículos y tres llaves 
maestras para entrar en garajes 
privados.

En los puestos fronterizos de 
la provincia de Lérida -Seo de 
Urgell, Less y Farga de Moles- 
fue donde se inició el servicio 
a mediados de septiembre. 
Según parece, los automóviles 
de tipo medio alto eran sus

gobierno de jueces y magis
trados, que podría ir a parar 
a un vocal elegido por el PP. 
De esta forma, el PSOE pro
pondría el nombramiento de 
diez vocales, el PP de siete, 
el CDS de uno y otro para 
cada una de las minorías vasca 
y catalana.

Sin embargo, el PSOE, si 
se confirma la pérdida del 
undécimo vocal, mantendría la 
mayoría al contar el voto del 
presidente.

La coalición Izquierda Uni
da expresó ayer su indignación 
por la exclusión de que ha 
sido objeto ert las negociacio
nes para renovar el CGPJ. El 
portavoz de IU, Nicolás Sar
torius, dijo que su coalición 
no se siente representada en 
el futuro Consejo General del 
Poder Judicial por el presi
dente de la Audiencia de Bil

traídos en Francia, antes de ser 
introducidos ilegalmente en 
nuestro país con matrículas fal
sas, y ser destinados con pos
terioridad a Argelia, a donde 
embarcaban frecuentemente 
por el puerto de Algeciras.

Los funcionarios del Cuerpo 
Nacional de Policía consideran 
que estas actividades se inte
graban en una organización en 
cadena, por lo que es difícil su 
desarticulación total al no cono
cer ningún miembro de la mis
ma a los encargados de con
tinuar el proceso.

bao, Juan Alberto Belloch, 
incluido en las listas del 
PSOE, y considera que la 
exclusión de su grupo en la 
composición del CGPJ es una 
“discriminación inaceptable”.

Para Sartorius, si al Consejo 
lo elige el Parlamento, hay 
que respetar la representación 
que cada fuerza tiene en este. 
“Nosotros somos la tercera 
fuerza del país, con lo cual 
ha habido una discriminación 
política clarísima”, agregó.

“Me parece mal que por el 
chalaneo del PSOE y del Par
tido Popular -subrayó Sarto- 
riushayan dejado fuera a una 
fuerza política representativa 
como la nuestra. Resaltó que 
las personas propuestas por su 
grupo (el fiscal J. M. Mena 
y la jueza Manuela Carmena) 
son gente con mucho prestigio 
en la judicatura y fiscalía.

Fueron intervenidos 42 vehículos.

El presidente del 
Gobierno 
participó anoche 
en Vitoria en un 
mitin electoral

MADRID. (Agencias).- El 
presidente del Gobierno y 
secretario general del PSOE, 
Felipe González, participó ayer, 
por primera y última vez, en 
la campaña electoral vasca. 
González que dio un mitin en 
el polideportivo de Mendizorro- 
za, én Vitoria, era el único líder 
nacional que faltaba por acudir 
a la lucha preelectoral.

El que sí ha participado, y 
mucho, ha sido el líder del Par
tido Popular, José María Aznar, 
que anunció ayer que estará en 
el cierre de campaña el próximo 
viernes. Desde ayer está pro
hibido publicar encuestas sobre 
intención de voto.

Entrevista Cavaco-Gonzálei

En otro orden de cosas, el 
primer ministro portugués ha 
mantenido una reunión con 
Felipe González, aprovechando 
su viaje privado a España para 
asistir a los actos especiales de 
la semana de Portugal en 
Madrid.

Los dos jefes de gobierno han 
hablado fundamentalmente de 
cuestiones europeas y de te 
relaciones bilaterales, que den
tro de un mes serán analizadas 
en un encuentro de los dos 
ministros de Exteriores que pre
pararán la próxima cumbre 
anual, en la que participas’ 
Cavaco y Felipe González.

En cuanto a la Comunidad 
Económica Europea, los ternas 
tratados por Cavaco y Felipa 
González han sido las perspec
tivas del Consejo Europeo qa^ 
se celebra el fin de semana o” 
Roma, así como la situado” 
ante la Unión Monetaria y'” 
Unión Política Europea.

Respecto a la política inj®^' 
nacional, Cavaco y González 
cambiaron opuntos de visi” 
sobre Oriente medio, Iberoa
mérica y Africa Austral.

Cavaco Silva dijo que espd” 
contar con la participación cao 
vez más activa de los emp”^ 
sarios españoles, junto a te 
empresarios portugueses, e” 
progreso de su país. Señaló c]”^ 
aunque España es el pr*”’^^ 
suministrador de Portugal y 7 
ventas portuguesas a Espo” 
han crecido a mayor ritmo d^ 
las exportaciones español^ 
hacia su país, la situación ” 
la balanza comercial “no es a” 
satisfactoria”.
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El fraude consistía en facturar mercancías y servicios inexistentes a través de empresas no operativas

Nueve detenidos acusados por defraudar 
ai fisco más de mil millones de pesetas

AI parecer el “cerebro” era propietario de “Astromondi”, dedicada a importación y exportación

Ocho empresarios y asesores físcales y un director de 
sucursal bancaria han sido detenidos en Barcelona por 
el grupo de delitos económicos de la Guardia Civil, 
como presuntos autores de un fraude a Hacienda que 
se calcula en unos 1.000 millones de pesetas. Según

informó “Telenoticies” de TV3, el fraude consistía en 
facturar unas mercancías y servicios inexistentes a través 
de empresas no operativas^ con lo que los defraudadores 
lograban desgravar al fisco el IVA falsamente facturado 
y se ahorraban el impuesto de sociedades.

BARCELONA. (Efe).- Al 
parecer, el “cerebro” de la 
operación era Pere Bou Cer
danyes, propietario de la 
empresa “Astromondi”, dedi
cada a las importaciones y 
exportaciones, y que es uno 
los ocho detenidos por la 
Guardia Civil.

Asimismo, ha sido traslada
do a dependencias policiales 
un director de una. sucursal 
del Banco Central, cuya iden
tidad no ha sido confirmada, 
pero a quién se atribuye la 
responsabilidad de los trámi
tes bancarios de las empresas 
“no operativas”.

Las ocho personas que per- 
mancen detendidas en Barce
lona acusadas de fraude fiscal 
basado' en falsificaciones de 
facturas del IVA, cuantificado 
inicialmente en más de 1.000 
millones de pesetas, pasaron 
ayer tarde a disposición judi
cial.

Una novena persona, Car
los Alberto Silván, director de 
una sucursal del Banco Cen
tral, fue puesto en libertad 
anteanoche tras prestar decla
ración ante el Grupo Fiscal 
de la Guardia Civil que inves
tiga el caso. Según fuentes 
próximas a la investigación, el 
supuesto cerebro del grupo de 
defraudadores, integrado por 
empresarios y asesores fiscales 
es Pere Bou Sardanes, pro
pietario de la empresa “As
tromondi”, dedicada aparen
temente a servicios de expor
tación e importación.

El presunto fraude, denun
ciado por la Delegación de 
Hacienda de Barcelona, con
sistía al parecer en la falsi
ficación de facturas del IVA 
que posteriormente eran ven
didas a otras empresas.

El Gobierno Civil de Bar
celona no ha facilitado hasta 
ahora ninguna información

Conseguían desgravar al fisco el IVA falsamente facturado.

sobre el caso, aduciendo que 
la investigación sigue en mar
cha y que en las próximas 
horas podrían producirse nue
vas detenciones.

Código deontológico

Por otra parte, CCOO ha 
enviado una carta al secretario 
de Estado de Hacienda, Josep 
Borrell, en la que solicita la 
elaboración por parte del 
Gobierno de un código deon
tológico para los trabajadores 
de banca que les permita cola
borar en la lucha contra el 
fraudé fiscal.

María Jesús Paredes, secre
taria general de la Federación 
de Banca y Ahorro de CCOO, 
afirmó ayer en Barcelona la 
necesidad de elaborar un nue
vo código que establezca la 
obligación de los trabajadores 
del sector a hacer públicos los 
posibles fraudes fiscales por 
encima del secreto profesio
nal, aspecto este último regu
lado por la normativa nacional 

de banca y el Estatuto de los 
Trabajadores.

A su juicio, en el sector 
bancario se ha abusado del 
concepto de secreto profesio
nal que, en ocasiones, “entra 
en colisión con algunos dere
chos constitucionales”, asegu
ró.

Paredes opinó que el sis
tema financiero español ha 
colaborado “históricamente” 
con el fraude fiscal al crear 
productos como las primas 
únicas o las cuentas innomi
nadas, entre otros, cuyo fin 
“es evitar a determinadas per
sonas o sociedades el cumpli
miento de las obligaciones 
previstas en nuestro ordena
miento jurídico”.

En la carta remitida a 
Borrell, CCOO afirma que el 
conocimiento por parte de 
este sindicato del funciona
miento interno de las entida
des bancarias y el acceso a 
determinadas operaciones 
“deberían ser puestos al ser
vicio de Hacienda”.

Bolsas de 
fraude fiscal

El secretario general 
de UGT-Banca, Jorge 
Díez, instó ayer al sis
tema financiero a adop
tar un comportamiento 
ético en la lucha contra 
el fraude, dejando de 
rendir “pleitesía” a todo 
tipo de dinero.

El dirigente sindical 
señaló que con las bol
sas de fraude fiscal 
recientemente descu
biertas, a través de las 
cuentas innominadas, 
como antes con las pri
mas únicas y las cesio
nes de créditos, el sector 
bancario “está rozando 
la ilegalidad”.

Díez manifestó tener 
la certeza, aúnque “aún 
no lo podemos probar”, 
de que existen circulares 
de las direcciones de los 
bancos recomendando a 
los agentes e interven
tores “un trato especial 
para ese dinero”.

En este sentido, el 
dirigente sindical de 
banca anunció que su 
central acometerá una 
investigación rigurosa 
sobre el comportamien
to de las entidades res
pecto a la recepción del 
dinero.

Como primer paso, ya 
se ha solicitado una reu
nión con el gobernador 
del Banco de España, 
Mariano Rubio, que, 
según Díez, es quien 
debe velar por la pureza 
y honradez del sistema 
financiero.

Desmienten que 
se haya probado 
la “minibomba 
nuclear” (BEAC) 
en Chile

SANTIAGO DE CHILE. 
(Efe).- La Fuerza Aérea Chi
lena desmintió ayer informacio
nes procedentes de Madrid, 
según las cuales una llamada 

. “minibomba nuclear” fabricada 
en España fue probada desde 
sus aviones sobre territorio 
chileno.

En una declaración difundida 
ayer por los medios de comu
nicación locales, el jefe de Rela
ciones Públicas de la Fuerzas 
Aérea de Chile, comandante 
Pablo Ortega, afirmó que su 
institución no ha usado con 
tales fines sus polígonos ni nin
guno de sus aviones.

Agregó el portavoz que para 
la Fuerza Aérea chilena son 
totalmente desconocidas las 
característicás técnicas de la 
bomba conocida en España 
como “BEAC” (Bomba Explo
siva Aire Combustible).

Informaciones recibidas el 
martes desde Madrid y atribui
das a "fuentes militares” espa
ñolas, afirmaban que la bomba 
“BEAC”, construida por la 
empresa española “Explosivos 
Alaveses S.A.” (EXPAL), fue 
probada en una fecha no pre
cisada por aviones C-101 ven
didos a la Fuerza Aérea de Chi
le por la sociedad española 
”Cónstruicciones Aeronáuti
cas”.

Según la información, ' la 
bomba “BEAC”, calificada 
como ”minibomba nuclear” por 
su alto poder destructivo, se 
fabrica mediante un contrato, 
clasificado como secreto, firma
do hace siete años con él Minis
terio español de Defensa.

Por su parte la empresa chi
lena “Cardoen” desmintió las 
informaciones publicadas en su 
último numero por la revista 
española “Tiempo”, según la 
cual, la “minibomba nuclear” de 
fabricación española había lle
gado a Irak por medio de 
“Cardoen”.

La versión de esa revista sos
tiene que la operación consistió 
en vender a “Cardoen” la tec
nología necesaria para construir 
el artefacto, y esta empresa chi
lena posteriormente la hizo lle
gar a Libia y, desde ese país, 
a Irak.
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A
l fin tenemos un gran 
acuerdo interministe
rial. Matilde Fernán

dez y Garcia Vargas han lle
gado al primer pacto del pro
greso dentro de la Adminis
tración: han firmado el “pacto 
del condón”. Lejos de las que
rellas por un puesto en la eje
cutiva, lejos de los rumores de 
crisis y otras menudencias, los 
departamentos que dirigen 
ambos estadistas han entendi
do que uno de los mayores 
problemas de la juventud no 
es el paro, ni la droga, ni la 
falta de esperanzas profesio
nales, sino que hacen defec
tuosamente el amor. La con
secuencia es la misma que hace 
un siglo, o en la época de los 
romanos: muchas adolescentes 
se quedan embarazadas. ¿Y 
cómo evitar esa plaga social? 
¡Condones para todos! Ni un 
solo escolar sin preservativo en 
su bolsillo. Hay muchas nece
sidades médicas que no alcan
za a cubrir la Seguridad Social, 
pero sí cubre la terapéutica del 
condón. Estamos en pleno 
ajuste de la economía; no hay 
dinero para nada; pero Vargas 
y Matilde se las ingenian para 
que en sus presupuestos apa
rezca una partida nueva, bri
llante, y seguramente muy 
aplaudida: la partida del con
dón. Importe, seiscientos 
millone de pesetas. Y que pro
testen los curas, la derecha y 
los meapilas. Lo dijo Felipe 
González: “Hacemos la polí
tica que tenemos que hace”. 
Ahora le toca el turno al con
dón.

¿Quién se opone a este ges
to tan progresista? Nadie se 
puede oponer. Si usted lo hace, 
será considerado un reaccio
nario. O peor que un reac
cionario: un reprimido sexual 
que no debiera tener sitio en 
esta sociedad. Si a usted se 
le plantea un problema cuando 
su hija pequeña le empieza a 
preguntar ante el anuncio de 
la tele papá, ¿qué es un con-

La nueva ventanilla
FERNANDO ONEGA

dón?' tampoco debe dar mues
tras de inquietud: puede estar 
en peligro de abrir un frente 
de conflicto generacional.

En el fondo, usted no se ha 
enterado de qué va esto. Y 
esto va de libertad sexual. El 
malo siempre es usted, que no 
ha tenido valor ni cultura para 
hablar con sus hijos de técnicas 
sexuales. Es usted, insito, un 
rprimido y un mal educador 
de sus hijos, el Etado previsor 
tiene que acudir en su ayuda. 
Y ya que usted se ha negado 

a abrir os ojos a sus hijos, deje 
que lo hagan Matilde y Vargas. 
También están para esto: para 
suplir las carencias de las fami
lias en educción sexual. En 
algo se tiene que notar que 
existe un Ministerio de Asun
tos sociales. No está bien que 
se quede solamente para orga
nizar viajes de la tercera edad.

Quien quiera aplaudir, pue
de. Puede resaltar la fina sen
sibilidad de Matilde y Vargas, 
que no permanecen insensibles 

ante un problema de los mas 
jóvenes. Pero ha de anotar 
también cómo los poderes 
públicos tienden siempre a las 
medidas mas fáciles y las más 
efectistas entre la clientela. Si 
el problema existe, los dos 
ministerios podían gastar ese 
dinero en algún otro tipo de 
campaña para crear conciencia 
sobre métidos anticonceptivos 
o sobre la necesidad de fomen
tar lá educación sexual.

Pero no: han decidido abrir 
el tenderete y repartir preser

Al fin tenemos un gran 
acuerdo 
interministerial.
Matilde Fernández y 
García Vargas han 
llegado al primer pacto 
del progreso dentro de 
la Administración: han 
firmado el “pacto del 
condón”

La consecuencia es la 
misma que hace un 
siglo, o en la época 
de los romanos: 
muchas adolescentes 
se quedan 
embarazadas. ¿Y 
cómo evitar esa plaga 
social? ¡Condones 
para todos!

vativos gratis al adolescente 
que llegue a solicitarlos. Al fin, 
la Administración Pública vale 
para algo. Ya hay la ventanilla 
de reclamaciones, la de pagos, 
y la de condones. Lo podrán 
así: condones' y un amable fun
cionario sin manguitos, afiliado 
al partido, los repartirá con 
una sonrisa. Será la única ven
tanilla de la Administración 
donde no hará falta una póliza, 
ni habrá que rellenar una soli
citud, ni poder “Dios guarde 
a uted muchos años”.

H
ay que seguir con más de 

lo mismo, señores, por
que la visita de Gorby 

da para escribir un libro. Un libro 
de amor y lujo, de encuentro.s y 
desencuentros, de pasiones y ven
ganzas. Si Gorbachov recibiera en 
su país la décima parte del entu
siasmo que va a recibir en España, 
la perestroika tendría asegurada 
su supervivencia hasta el fin de 
sus días. Jamás en España se ha 
dado un espectáculo igual, de ver
güenza ajena, con docenas de lla
madas a Moncloa, Zarzuela, Exte
riores y embajada, presionando, 
suplicando, exigiendo, ser invita
dos a los actos a los que asistirá 
el divino Gorby o la no menos 
divina Raisa. Las expertas en 
colarse exhiben triunfantes su 
invitación al Auditorio o al Pardo 
y hay quien pretende ponerse sus 
mejores galas para estar en el Pra
do cuando se presente Raisa y 
fobarle” imagen a la primera 
dama soviética, que presumible
mente irá acompañada por la pri
mera dama española, la Reina. 
Todos y todas quieren estar ahí, 
salir y sobresalir, aparecer, chupar 

' cámara. Como no lo remedien 
quienes preparan el programa, 
que están intentando remediarlo, 
los personajes más frívolos de esta 
España nuestra aparecerán al lado 
de Gorby y la señora de Gorby. 
Da la impresión de que no se 
es nadie si no se consigue estre
char la mano de Gorbachov. Y 
cuanto más de derechas, más inte-

Vergüenza ajena
rés existe en algunas parejas de 
la llamada alta sociedad por estar 
junto al presidente soviético; qui
zá, porque le ha dado un buen 
varapalo al comunismo. Pero eso 
es lo de menos para quienes estos 
dias ponen en juego toda su

PILAR CERNUDA

influencia para intentar ver a Gor
bachov. Muchos de ellos y ellas 
no han sabido hasta hoy qué es 
la perestroika, no tienen ni idea 
de lo que sucede en Lituania, lo 
de Azerbayán les suena a San- 
dokán y creen que Yeitsin es un 

premio nóbel de literatura. Pero 
como todos hablan de Gorby, hay 
que ver a Gorby y no se puede 
dejar de estar en alguno de los 
actos del programa de Gorby. Y 
si para estar se llega al ridículo, 
pues se ¡lega. Y punto.

Jamás en España se ha 
dado un espectáculo 
igual, de vergüenza 
ajena, con docenas de 
llamadas a Moncloa, 
Zarzuela, Exteriores y 
embajada, presionando, 
suplicando, exigiendo, 
ser invitados a los actos 
a los que asistirá el 
divino Gorby o la no 
menos divina Raisa

Corno no lo remedien 
quienes preparan el 
programa, que están 
intentando remediado, 
los personajes más 
frívolos de esta España 
nuestra aparecerán al 
lado de Gorby y señora. 
Da la impresión de que 
no se es nadie si no se 
consigue estrechar la 
mano de Gorbachov
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CJjVPylJVJ VENDIMIA

Cobre 
su cosecha por 

adelantado
En la Caja de Madrid estamos a su lado. 

Trabajando en su terreno y echándole una mano 
para hacer que las labores de la vendimia le 
resulten más fáciles..
Proporcionándole todo el crédito que precise para

que pueda disfrutar del dinero de su cosecha por 
adelantado. Cuando Vd. lo necesite.

Porque Vd. se merece todo nuestro crédito, 
ponemos a su alcance todos nuestros medios. 
Por adelantado.

Z

4 todo campo 
Cí^ ©l W^BIB



Jueves, 25 de
Octubre de 1990 22 NACIONAL La Tribuna

El encuentro, que se celebrará el próximo sábado, fue ultimado ayer por 1^ mañana

Gorbachov recibirá a un grupo de cien 
empresarios a cuyo frente irá Cuevas
Más de una docena de sociedades españolas participan en empresas mixtas en la Unión Soviética

El presidente de la URSS, 
Mijail Gorbachov, recibirá 
el próximo sábado día 27, 
en el Palacio del Pardo, 
al presidente de la CEOE, 
José María Cuevas, quien 
irá acompañado por una 
delegación de más de cien 
empresarios, según fuentes 
de la patronal.

MADRID. (Efe).- En el 
encuentro, ultimado ayer por 
la mañana, Gorbachov y 
Cuevas estudiarán la coope
ración comercial hispano-so
viética, que en el período 
enero-agosto de 1990 arroja 
un saldo negativo para Espa
ña de 82.880 millones de 
pesetas, según datos de 
CEOE. En este período, las 
importaciones procedentes 
de la URSS supusieron 
108.502 millones de pesetas, 
mientras que el volumen 
total de exportaciones espa
ñolas fue de 25.622 millones 
de pesetas.

Durante 1989 España hizo 
inversiones en la Unión 
Soviética por valor de 2.062 
millones de pesetas, más de 
la mitad de los cuales se des
tinaron a la extracción y 
transformación de minerales 
no energéticos y productos 
derivados de la industria quí
mica; entre enero y abril de 
este año, esta partida fue de 
244 millones de pesetas.

Mientras tanto, las inver
siones soviéticas en España 
fueron en 1989 de 107 millo
nes de pesetas, prácticamen
te en su totalidad para el 
sector de transportes y 
comunicaciones, y hasta el 
mes de junio los soviéticos 
destinaron a nuestro país 35

Gutiérrez afirma que no hay competitividad 
‘‘con salarios como los de Corea o Taiwán”
AVILES. (Efe).- El secreta

rio general de CC.OO. afirmó 
que “nadie puede creerse que 
un país como España vaya a 
ser competitivo con la tecno
logía de Alemania teniendo 
empleos y salarios como los de 
Corea o los de Taiwán”.

En el transcursp de una visita 
realizada ayer por Gutiérrez a 
la empresa Cristalería Españo
la, de Avilés, el líder sindical 
criticó con dureza la política 
salarial seguida por el Gobierno 
y señaló que “constituye una 
rémora que puede impedir la 
segunda fase de la concertación 
social”.

“Los planteamientos salaria
les del Gobierno suponen un 
nuevo sacrificio para los traba
jadores que es tan injusto en 
lo social como ineficaz en el 
terreno económico”, afirmó 
Antonio Gutiérrez. Gutiérrez 
aseguró que si el Gobierno 
insiste en llevar adelante el ajus
te que pretende “estará arrui

José María Cuevas encabezará la delegación empresarial que se reunirá con Gorbachov.
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millones. En el marco de la 
cooperación comercial, más 
de una docena de sociedades 
españolas participan en 
empresas mixtas en la Unión 
Soviética, en diversos sectores 
industriales, mientras que se 
encuentran en fase de nego
ciación otros 20 proyectos 
conjuntos.

líos sectores en los que se 
produce una mayor colabora
ción entre empresas de los dos 
países son informática y comu
nicaciones, calzado, empresas 
de transformación del papel 
y equipos médicos. Chu- 
pa-Chups obtuvó el pasado 26 
de septiembre la autorización 
del Gobierno soviético para 

nando la única vía de negocia
ción para la concertación social 
que supuso la primera fase de 
la misma”.

El líder de CC.OO. se refirió 
a la entrevista celebrada con el 
ministro Solchaga, y afirmó que 
en esa reunión propuso “la 
recuperación de la negociación 
comenzando por la política de 
empleo y las modalidades de 
contratación”. “Hay que frenar 
la creación de empleo precario 
porque tras este tipo de con
trataciones hay un proceso 
inversor igualmente precario, 
sin perspectiva.s de futuro”, 
señaló Gutiérrez.

Respecto al pacto de com
petitividad defendido por Car
los Solchaga, el líder de 
CC.OO. aseguró que en la reu
nión con el ministro “no conocí 
otra cosa de ese pacto que el 
tope de incremento salarial está 
en el 5%, pero nadie me explicó 
nada en cuanto a poner topes 
a los beneficios empresariales”. 

constituir una empresa mixta 
en la URSS dedicada a la 
fabricación de caramelos, con 
una inversión prevista de 800 
millones de pesetas.

La firma alicantina Kelme 
participa, al 49 por ciento, jun
to al Comité Estatal de la 
URSS para los Deportes, en 
la empresa mixta “Sovkelme” 
para la fabricación de calzado 
deportivo y elaboración de 
cueros, con una inversión total 
de 7.200 millones de pesetas 
y una producción calculada de 
10 millones de pares anuales. 
La industria cárnica Campo- 
frío espera que su planta de 
fabricación de fiambres y 
jamón cocido de la URSS, en 

Antonio Gutiérrez.

colaboración con la soviética 
Mosmiaprom, ya construida, 
comience a funcionar el próxi
mo mes de noviembre.

En el campo del ocio, 
Recreativos Franco fue la pri
mera empresa que se intro
dujo en la URSS tras el levan
tamiento de la prohibición de 
máquinas de azar en 1988, y 
en la actualidad participa en 
la empresa mixta “Fortuna”, 
con un 33%, en colaboración 
con el Comité Estatal de la 
URSS para el Turismo 
Extranjero. “Telur” es otro 
caso de empresa con capital 
mixto entre el Ministerio de 
Industria de las Comunicacio
nes de la URSS y Amper.

Para Anguita, el 
ingreso de 
Enrique Curiel 
en el PSOE es 
propaganda

MERIDA. (Efe).- El líder de 
Izquierda Unida, Julio Anguita, I 
dijo ayer en Mérida que el 1 
ingreso del ex militante comu- 1 
nista Enrique Curiel en el I 
PSOE es un “fenómeno de pro- I 
paganda” que le recuerda “a 1 
lo que hizo el general Queipo 1 
de Llano para apoderarse de 1 
Sevilla”. 1

Julio Anguita hizo estas 1 
declaraciones en una rueda de 1 
prensa tras entrevistarse con los 1 
vecinos de Valdivia (Badajoz) 1 
que fueron procesados por 1 
“presuntos desórdenes públi- 1 
eos” en la ocupación de la finca 1 
“La Encomienda”, en 1988. |

Anguita, que calificó de “irre- 1 
levante” el ingreso de Curiel 1 
en el PSOE, explicó cómo el I 
general Queipo de Llano, que 1 
tenía muy pocas fuerzas a su 1 
cargo, cogió un camión de 1 
moros y lo paseó por todos los I 
barrios de Sevilla y cambió la i 
disposición de los moros, lo que I 
hacía pensar a los sevillanos, 1 
agregó, “que allí estaban los 1 
100.000 hiios del ejército de San i Luis”. |

Manifestó Anguita que, a I 
tenor de lo que ha visto en 1 
televisión, Enrique Curiel, se ha 1 
pasado “10 veces al PSOE, lo 1 
que multiplicado por la hipo- 1 
tética cantidad de 200 -seña- 1 
lóson 2.000 veces”, al tiempo 1 
que aseguró que le parece muy 1 
bien lo que haga Curiel dentro | 
de su libertad, a pesar la “exh- 1 
gerada presentación pública”. I

En cuanto a las ofertas que 1 
el PSOE lanza a otras forma- I 
ciones políticas, Anguita señaló I 
que, como fuerza política, pue- 1 
de lanzarías a quien estime con- 1 
veniente y agregó que la “casa 1 
común” de la izquierda de la I 
que habla Curiel le parece “es- i 
téticamente impresentable” y 1 
una “especie de anexo de Alca-1

Para Anguita, “no es una casa 1 
común” la que tiene “un vice- 1 
presidente que miente al paf' 1 
lamento, en la que está una 1 
fuerza política sopechosa de I 
alentar el terrorismo de Estado 1 
como los GAL” y que está sos-1 
tenida por una fuerza política 1 
que envía una flotilla al Golfo | 
Pérsico y que “silencia en el 1 
Parlamento casos del hermaní-1 
simo, Prenafeta y de Naseiro’. I

Por su parte, la diputada de 1 
Izquierda Unida Cristina! 
Almeida acusó en Baracaldo al I 
ahora militante socialista Enn-1 
que Curiel de “ejercer un apos-1 
tolado encaminado a llevamos I 
a todos, no a la casa común. | 
sino al carnet común”. Cristina I 
Almeida, que estuvo acompa' I 
ñada por el candidato a lehen-1 
dakari de IU, Javier de Castro. 1 
asistió en Baracaldo a una rea-1 
nión con militantes y simpad' 1 
zantes de la coalición. |

Respecto a la integración en I 
el PSOE de los miembros de I 
la Fundación Europa, dirigí® 1 
por el ex-militante comunista 1 
Enrique Curiel, Cristina Aime'' I 
da dijo que “me parece esta l 
pendo que cada uno haga leí 
quiera, pero sin intentar llevat'l 
nos a todos en masa y en 
cesión a una casa común | 
la izquierda que, en el fondO | 
no es otra cosa que una md' 1 
tancia común”. 1

M.C.D.2022
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El déficit de 
nuestra balanza 
comercial se 
redujo un 18% 
en septiembre

MADRID. (Fax-Press).- El 
déficit comercial español en el 
mes de septiembre se ha redu
cido en un 18% con respecto 
al mismo mes del año anterior, 
según informa la Dirección 
General de Aduanas e Impues
tos Especiales. En el conjunto 
de los nueve meses, el déficit 
también se ha atemperado 
ligeramente.

Los mismos datos señalan un 
aumento de la actividad comer
cial con los países de la CEE. 
El descenso de las importacio
nes y el aumento de las expor
taciones son los parámetros que 
explican la reducción del déficit 
comercial en un 18% durante 
el mes de septiembre.

Las importaciones se han 
contraído en un 1,7%, atribuido 
al sector energético, pues los 
productos no energéticos se han 
comportado de una manera 
estable; las exportaciones, por 
su parte, han crecido un 10,6%, 
motivado principalmente por la 
expansión en las ventas de pro
ductos energéticos.

En el período enero-septiem
bre, el déficit comercial ha des
cendido en un 0,6% en com
paración con los datos del pasa
do ejercicio. Las importaciones 
se sitúan por encima de los 6,5 
millones de pesetas, lo que 
supone un incremento de un 
5% con respecto al año ante
rior. La importación de produc
tos energéticos, sin embargo; se 
ha reducido en un 7,8%; las 
exportaciones en estos nueve 
meses superan los 4 billones de 
pesetas, un 8,8% más que en 
1989. La venta de productos 
energéticos ha experimentado 
un crecimiento del 6%, frente 
a un 9% de los productos no 
energéticos.

Los sectores de mayor 
demanda exterior han sido el 
calzado, la maquinaria y apa
ratos eléctricos, los equipos de 
transporte no terrestres y los 
instrumentos de fotografía, 
óptica, música y relojes.

La actividad comercial espa
ñola se ha desarrollado prin
cipalmente con los países de la 
CEE. Las importaciones proce
dentes de países de la CEE 
ascendieron en el mes de sep
tiembre a 400.000 millones de 
pesetas, lo que se traduce en 
un aumento del 3% respecto 
a septiembre de 1989; el incre
mento de las exportaciones 
rebasó el 20%, merced a los 
326.000 millones obtenidos.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA .....j......................... 95.031 95.269
1 ecu.............................................. 129.518 129.842
1 marco alemán......................... 62.584 62.740
1 franco francés......... 18.699 18.745
1 libra esterlina............................ 184.944 185.406
100 liras italianas....................... 8.360 8.380
100 francos belgas...................... .. 304.169 304.931
1 tlorín holandés........................ 55.536 55.676
1 corona danesa........................... 16.400 16.442
1 libra irlandesa......................... .. 167.790 168.210
100 escudos portugueses........... 70.991 71.169
100 dracmas griegas................... 62.042 62.198
1 dólar canadiense...................... 81.148 81.352
1 franco suizo.............................. 74.298 74.482
100 yens japoneses.................... 73.818 74.002
1 corona sueca............................ 16.883 16.925
1 corona noruega....................... ............... 16.103 16.143
1 marco finlandés...................... . 26.338 26.404
100 chelines austríacos............. .. 889.687 891.914
1 dólar australiano.................... ............... 74.107 74.293

Según el ex ministro de Industria, Alfonso Alvarez Miranda 

‘‘El PEN debe considerar a 
las nucleares y al carbón”

Para el presidente del FAE, estas dos fuentes energéticas son preferentes

El presidente de la orga
nización “Fórum Atómico 
Español” y ex ministro de 
Industria, Alfonso Alvarez 
Miranda, dijo ayer en 
Oviedo que el futuro Plan 
Energético Nacional 
(PEN) tendrá que consi
derar preferentemente el 
aporte energético de las 
centrales nucleares y el 
carbón.

OVIEDO. (Efe).- Alvarez 
Miranda inauguró ayer la 
XVI Reunión Anual de la 
Sociedad Nuclear Española, 
que desde ayer y hasta maña
na, día 26, reúne en la capital 
del Principado a más de de 
500 congresistas de todo el 
país.

El presidente del FAE aña
dió que el PEN que sustituya 
al actual de 1983, que podría 
presentarse en los primeros 
meses del próximo año, tiene 
que contemplar que España 
necesitará en el año 2.005 
unos 14.000 megavatios más 
al año de los que produce 
actualmente, “de los que 
entre el 35 y el 40 por ciento 
deberán ser aportados por la 
energía nuclear”.

Alvarez Miranda señaló 
que el Gobierno no puede 

- mantener la actual moratoria 
nuclear, ni caer en un colo
nialismo energético compran
do electricidad a Francia, o 
en los errores del PEN vigen
te, al que calificó de “plan 
voluntarista en el que han 
podido más los deseos que 
las realidades”.

Necesidad de diversifícar las 
fuentes de energía

En este sentido, el ex 
ministro de Industria destacó 
que un país energéticamente 
pobre como España tiene que 
diversificar sus fuentes de 
energía “sin permitirse el lujo 
de mantener una dependencia 
del petróleo superior al 54 
por ciento”.

Entre las fuentes a las que 
tendrá que recurrir el país en 
los próximos años, Alvarez 
Miranda señaló que el car
bón, como recurso propio, es
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El Gobierno no puede mantener la moratoria nuclear según A. Miranda.

una de ellas “aunque su uso 
se verá limitado por las direc
tivas de la CE y su contri
bución al recalentamiento de 
la atmósfera por emisiones de 
CO 2”.

‘‘Crisis anunciada”

De la actual crisis origi
nada por el conflicto del golfo 
Pérsico, dijo -que “estaba 
anunciada y provocada, en 
cierto modo, por la pasividad 
del mundo occidental que ha 
basado su desarrollo en un 
petróleo supuestamente esta
ble y confiadamente barato”.

“Equivocarse en energía 
supone equivocarse en 
muchas cosas más y, desde 
luego -añadió- más vale equi
vocarse por exceso que por 
defecto, pues la mala plani
ficación energética se paga 
con la recesión, el paro y el 
colonialismo”.

Dijo también que el nuevo 
PEN debe • tener en cuenta 
que la demanda de energía 
crecerá significativamente en 
los próximos años, si se tiene 
en cuenta que durante 1989 
el consumo energético por 
español era del orden del 
sesenta por ciento del de la 
media de la Comunidad Eco
nómica Europea.

El corto plazo domina en 
los mercados bursátiles

MADRID. (Fax-Press).- Los 
mercados de valores continúan 
tan pendientes de la situación 
en el Golfo Pérsico como de 
las oscilaciones de cada uno de 
los mercados, lo que hace que 
las directrices lleguen desde una 
u otra parte del mundo y en 
cualquier momento.

Ayer las bolsas debieron 
hacer frente a las dudas que 
mostró Wall Street sobre la con
secución de una resolución rápi
da del conflicto del Golfo y 
sobre la capacidad de las auto

Prórroga 
para Ascó
Por otra parte, las dos 

unidades de producción 
de la central nuclear de 
Ascó obtuvieron el 11 de 
octubre la prórroga de 
los permisos de explo
tación provisional que 
les concede Industria 
por dos años, informó 
el Gobierno Civil de 
Tarragona.

La renovación de 
estos permisos de explo
tación provisionales son 
imprescindibles para 
que los grupos nucleares 
puedan seguir funcio
nando y se garantice el 
cumplimiento de la 
legalidad por parte de 
la central nuclear.

Angel J. Ayala, sub
director de la Asocia
ción Nuclear de Ascó, 
dijo que a finales del 
mes de septiembre la 
unidad 1 contaba con 
una producción neta 
acumulada de 4.726 
GW/H (Cigawatios por 
hora) y la unidad 2 con 
4.954,4 GW/H. 

ridades económicas norteame
ricanas para frenar el déficit 
presupuestario.

Las rápidas retiradas de 
beneficios consiguieron mante
ner el índice de Madrid a la 
baja a lo largo de ayer, aunque 
las bajas en los corros fueron 
más fuertes que en el mercado 
continuo, que fue recuperando 
posiciones con tranquilidad 
ante una apertura discreta de 
Nueva York. Al final, Madrid 
bajó 0,92 puntos, quedando en 
240,16 enteros.

CAMPSA cree 
posible un nuevo 
descenso de la 
gasolina para el 
13 de noviembre

MADRID. (Efe).- El presi- 
dente de CAMPSA, José Luis 
Díaz Fernández, afirmó ayer 
que el próximo 13 de noviembre 
el precio de la gasolina podría 
experimentar un nuevo descen
so si la evolución del crudo se 
mantiene en la línea descenden
te de los últimos díás.

José Luis Díaz afirmó en el 
programa radiofónico “El pri
mero de la mañana”, de Antena 
3, que el mercado tiene exis
tencias de crudo, a pesar de 
que se han paralizado las expor
taciones de petróleo desde Irak 
y Kuwait.

Campsa podrá fijar el próxi
mo 29 de octubre un descenso 
en el precio de la gasolina súper 
de hasta 2,7 pesetas por litro, 
según los precios máximos fija
dos el martes por el Ministerio 
de Industria y Energía.

“Si la situación del Golfo se 
serenase y se acentúa la espe
ranza de una solución pacífica 
-añadió el presidente de 
CAMPSA-, el hecho de una 
nueva oferta de crudo proce
dente de los países que hoy no 
exportan, añadido a una cierta 
desaceleración de la economía 
mundial, permite afirmar que 
podríamos asistir dentro de 
unos meses a unos niveles del 
precio del petróleo aún más 
bajos”.

José Luis Díaz Fernández se 
mostró confiado en que la evo
lución del precio del petróleo 
no sea la causa de la recesión 
económica.

España se gasta 
un 3,2% del PIB 
en intervenir en 
el mercado 
de trabajo

MADRID. (Efe).- Un 3,2 por 
ciento del PIB se gasta en Espa
ña en intervenir en el mercado 
de trabajo, en tres líneas fun
damentales; compensación de 
rentas salariales dejadas de per
cibir por los desempleados, 
fomento del empleo y forma
ción profesional.

Estos datos fueron facilitados 
anteayer por el secretario gene
ral de Empleo y Relaciones 
Laborales, Alvaro Espina, quien 
intervino en la Conferencia 
Europea sobre el Empleo, cele
brada en París, según informó 
en Madrid el Ministerio de Tra
bajo.

Los datos expuestos por Espi
na en este foro europeo señalan 
que los recursos presupuesta
rios destinados al mercado de 
trabajo en el período 1983-1989. 
suponen casi el 10 por ciento 
del gasto total de las adminis
traciones públicas.

Añadió Espina que en los 
últimos tres años el paro des
cendió entre los parados de lar
ga duración en 609.500 per
sonas.

La política de empleo juvenil 
ha permitido, dijo el secretario 
general de Empleo, cumplimen
tar 800.000 contratos en prác
ticas y más de 1,2 millones de 
contratos en formación.
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^B Cotizaciones de la Bolsa de Madrid Indice general (ayer 239’24) (anterior 24rO8) - , —■■ ■■ ^^^^^
NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR

Tnvnz^rn 11 ov*io <7 i^í^Tic^v*ii/^r*innnancos inmoDiii<iria v vonsiruvLKJii

Exterior 3365*00 3375*00 (M.C.) Valenciana 2500*00 2520*00 Fosforera_________ 2250^00 2300*00

Central 4665*00 4675*00 (M.C.) Uralita 1990*00 2040*00 (M.C.) . Nicas_____________ 56*00 56*00

Banesto 3230*00 3285*00 (M.C.) Cristaleri 7600*00 7700*00 Tafisa_____________ 1445*00 1450*00

Híspano
B. N. París

2650*00 2665*00 (M.C.) Dragados________ 2470*00 2525*00 (M.C.) Hércules His.______ 1450*00 P 1450*00

206*00 199*00 El Encinar 525*00 540*00 Fénix_____________ 6490*00 6500*00 (M.C.)

Popular - 8840*00 8900*00 (M.C.) Vallehermo 2235*00 2250*00 (M.C.) ' Siderometalúrgicas
(M.C.)Santander 4805*00 4855*00 (M.C.) In. Metrop. — 905*00

Valencia 1310*00 1365’00 (M.C.) In. Urbis 1455*00 -1495*00 (li^.C) Ponferrada________ 65*00 64*00

Zaragozano 539*00 550*00 Vas. Centra 5100*00 5150*00 (M.C.) Hullas C. Cort._____ 505*00 500*00

Bilbao Vizcaya 2885*00 2900*00 (M.C.) Zabalburu _ 560*00 A. Hornos_________ 288*00 289*00 (M.C.)

Andalucía 7500*00 7540*00 Urb. Metro 2330*00 Aux. FFCC 650*00 650*00

Herrero 3980*00 3980*00 (M.C.) C. P. Lemona 1250*00 1300*00 Acerinox 5530*00 5510*00

Pastor 5500*00 5500*00 (M.C.) Cubiertas 1522*50 1510*00 Asturia. Zinc 4310*00 4330*00

Atlántico 2940*00 3000*00 (M.C.) Eurobuildi 156*50 Españ. Zinc 1430*00 1295*00

Fomento 1590*00 1600*00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 290*00 282*00
Macosa 516*00 540*00 (M. C.)
N. M. Quiján 206*00 215*00 (M. C.)

Bankinter 7210*00 7400*00 (M.C.) Renta Inm. 1390*00 (M.C.)—
D. Felguera 1170*00 1225*00 (M. C.)

Comer. Tras (Ba) 1600*00 Sansón (BA) D 2100*00_
Amper 935*00 950*00 (M. C.)

Comer. Tras. (Ma) D 1330*00 Asland Cat. (Ba) 290*00.— _ —
Forjas Ala 97*00

C. Molins (Ba) 1250*00
Eléctricas —

—
Olarra____________ 51*00

Focsa (Ba) 3065*00
—

—
Siemens 200*00 200*00

Aguas B. (Ba) 535*00 528*00 - Corp. F. Alba ■ '5980*00 6060*00 (M.C.) Tubacex 570*00 590*00 (M. CJ
Cat. Gas. 5030*00 5150*00 (M.C.) 1 • Zard. Qtis_________ 9720*00 9750*00 1NLCI_
Viesgo 3115*00 3190*00 (M.C.)

>ocienAnps ne inversión —
U. Cerg (Bi) D 120*00

Fecsa P. 550*00 555*00 (M.C.) General Invers. 1175*00 1175*00 System Af_________ 1185*00
Cantábrico 1555*00 1570*00 (M.C.) Cartisa — 1350*00 Tycsa_____________ 192*— 193*00
Hidruña 375*00 380*00 (M.C.) Finsa — 640*87 Ib-Mei 259*00
Hidrola 429*00 433*00 (M.C.) Mobinter — 180*00 Carburo (Ba)______ ___ 995*00
Iberduero 621*00 623*00 (M.C.) Ceivasa — 1230*00 Unid. Hermet. ___ 185*00
Sevillana 480*00 482*00 (M.C.) Cartinbao — 265*00 Tycsa (Ba) ___ 195*00
U. E. Fenosa 492*00 495*00 (M.C.) Invatisa _ 1330*00

Automóviles-----------------------------Endesa 1400*00 1420*00 (M.C.) Patrisa 1150*00
Gesa 2245*00 2270*00 -(M.C.) . Fintisa _ 875*00 Bendix Esp. _ 342*00

-

Alimentación--------------------------- Rentisa — 1260*00 Citroen 4700*00 4680*00
Bansaliber 995*00 995*00 Tudor 1075*00 1130*00 (M.C.) _

Uniasa 2230*00 2280*00 (M.C.) Figranvisa — 368*62 Fasa Renault 345*00 345*00
El Aguila 905*00 910*00 Esp. Invers — P 390*00 L. R. Santan — 90*00
Azucarera 6600*00 6600*00 (M.C.) Cartex 175*00 D 175*00 Motor Iber 465*00 467*00
Ebro 2590*00 2575*00 (M.C.) Fibansa — 733*00 Comunicaciones---------------------- -Ind. Agr. (Ma) 845*00 840*00
Viscofán 2100*00 2160*00 (M.C.) A capvivt cu________ ■ _____________________ Telefónica 824*00 816*00 (M.C.) _
Tabacalera 3470*00 3545*00 (M.C.) Papelera________ 319*00 321*00 (M.C.) Iberpistas_________ 118*00 115*50
Koipe 3100*00 3080*00 (M.C.) P. Navarra 70*50 69*75 Acesa_____________ 742*00 750*00 (M.C.)

Bodeg. y Beb. (Ma)
G. Cervecera

— 340*00 Unipapel________ 650*00 650*00 Varios----------------------------------- -
59*00 56*00 Sarrió 770*00 782*00 (M.C.)

In. Agri. (Ba) — 840*00 Torrás (Ba)_____ 1580*00 Ceselsa___________ — 710*00

Damm. (Ba) _ 775*00 TabacosJBa) — 173*00

Bodeg. Bilb. (Bi)
Bodeg. y Beb. (Bi)

Seg. Bilbao (Bi) 170*00_ 1000*00 vyuiimCíia

_ 315*00 F rcros 737*00 735‘On
U. Ibérica (Va) — 100*00 __ _

E. I. Aragón 1245*00 1260*00 (M.C.)
Reunión (Va) — 150*00
Vidrala 2150*00 2200*00 (M. C.) _

Insular Nitro. — 645*00 (M.C.)
Primbilbao (Bi) 700*00 670*00Finanzauto 425*00 429*00 Repsol 2340*00 2355*00 (M.C.) Tabacos (Ma) 245*00El Turia (Va) 215*00 Cepsa

—
— 1875*00 1920*00 (M.C.)

Saba (Ba) — 600*00 Petromed 5970*00 6040*00 (M.C.)

intYirkbí1iciT*i<i \7 r^orici’r’iior'iAM Seda Barna_____ 325*00 320*00 (M. C.) = Mercado Continuo
l.illllt>IJllI<il 1<1 y V^UllaH UCdUIl

Sniace 310*00 315*00 (M.C.) D = Dinero

Asland 3480*00 3540*00 (M.C.) Mafre 4465*00 4520*00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas________ 18700*00 18700*00 Oxígeno — 950*00

Información 
facilitada por: BANCO URQUIJO
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Según la Asociación Nacional de Transportes Urbanos Colectivos

Disminuye el número de viajeros 
en los transportes públicos

Asimismo, desde 1983 a 1989 el parque de autobuses se redujo en 210 vehículos

El número de viajeros y de vehículos destinados al trans
porte público urbano ha disminuido en España desde 
el año 1983, según los datos facilitados ayer en Zaragoza 
por la Asociación Nacional de Transportes Urbanos Colec
tivos.

ZARAGOZA. (Efe).- El par
que de vehículos se redujo entre 
1983 y 1989 de 7.220 a 7.010 
autobuses, y el número de via
jeros descendió en unos 32.000 
usuarios.

Estos datos fueron facilitados 
durante la IX Semana Nacional 
del Autobús, que fue inaugu
rada ayer en Zaragoza, en la 
que participan unos 500 empre
sarios, representantes de admi
nistraciones públicas y profesio
nales del sector.

El ministro de Transportes, 
Turismo y Comunicaciones, 
José Barrionuevo, quien estaba 
previsto inaugurase las jorna
das, suspendió a última hora 
su desplazamiento a la capital 
aragonesa por tener que aten
der otros compromisos, según 
informaron fuentes de la orga
nización.

En el período comprendido 
entre 1987 y 1989 disminuyó la 
oferta y el índice de ocupación 
y se produjo un ligero aumento 
de la productividad de las 
empresas dedicadas al transpor
te urbano, debido a la disrñi- 
nución del personal, según las 
mismas fuentes.

Importancia creciente

El delegado del Gobierno en 
Aragón, Carlos Pérez Anadón, 
dió la bienvenida a los asisten
tes, y resaltó en el acto inau
gural la importancia “creciente” 
del transporte de viajeros para 
satisfacer la demanda de la 
población.

Paralelamente a la Semana 
del Autocar y del Autobús, que 
se celebra en la sede de la Feria

Cobertura de 
¡a demanda

El nuevo descenso del 
precio de la gasolina, que 
anunció ayer el presiden
te de CAMPSA, José Luis 
Díaz Fernández, para el 
próximo noviembre pro
bablemente, es otro fac
tor paralelo, que puede 
repercutir a corto plazo 
en la caída del número 
úe usuarios de los trans
portes colectivos, por lo 
esta IX Semana Nacional 
tlel Autobús insistirá en 
la urgencia de dinamizar 
el sector y ofrecer una 
oferta más diversificada y 
completa.

Como señaló.,el dele
gado de Gobierno en 
Aragón, Carlos Pérez 
Anadón, la progresiva 
importancia del transpor
te público de viajeros 
debe manifestarse en 
cubrir la demanda míni
ma de la población.

de Muestras de Zaragoza, tiene 
lugar una interesante exposición 
de material, chasis, autocares, 
industria auxiliar y diversos 
componentes.

Las jornadas se iniciaron ayer 
con un coloquio sobre el tema 
“Hacia un transporte colectivo 
urbano más ágil y atractivo”, 
y en la segunda sesión de tra
bajo, que se celebrará el vier
nes, se tratará sobre “La nueva 
política de transporte de via
jeros en España a debate”, con 
la intervención, entre otros, del 
director general de Transportes 
Terrestres, Manuel Panadero. Entre 1983 y 1989, unos 32.000 usuarios dejaron de utilizar los autobuses.

3
ES PARA USTED.

I

Como se espera de nuestro servicio.
Como venimos confirmando día a día.

Personal
Porque también nos hacemos cargo de 
su urgencia particular.
Porque es para todos.

Con cariño
Cada envío merece todo nuestro esfuerzo.
Ponjue es lo más importante para l d... 
... y para íhí/m».

OtíUMt
Caríñosamente rápidos

f/f/^f/ff SERVICIO URGENTE
ALBACETE; Pol. Ind. Campollano C/A, Portelo 4-6. Teis. 24 18 12 - 24 18 17
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S. Husein se mostró, en el transcurso de una entrevista, conciliador con Francia y duro con Mubarak

El presidente iraquí afirma que su 
país es partidario de una paz digna

El Gobierno de 
EEUU podría 
quedarse otra vez 
sin fondos para 
la Administración

Treinta y ocho rehenes británicos retenidos en Irak llegaron en la madrugada de ayer a Londres

“Estamos por la paz, pero 
con dignidad”, afirmó el 
presidente de Irak, Sadam 
Husein, en declaraciones a 
la revista “Agerie Actua- 
lité”, publicada ayer. El 
presidente iraquí concedió 
una hora a la televisión y 
la radio argelinas y a “Al- 
gerie Actualité” para que 
le entrevistaran.

ARGEL. (Efe).- El presi
dente iraquí se mostró durante 
la entrevista conciliador con 
Francia y duro con el jefe del 
Estado egipcio, Hosni Muba
rak.

“Todo el mundo quedó sor
prendido por la actitud de 
Mubarak excepto los que 
conocen a Hosni, incluidos los 
occidentales”, indica Husein a 
la revista, para afirmar luego 
que se había esforzado en 
mantener las mejores relacio
nes con Kuwait.

Sadam señala que la polí
tica de su país con Kuwait 
se basaba en tener “relaciones 
fraternales, esperando superar 
los obstáculos impuestos por 
los británicos al separar a 
Kuwait de Irak”.

Respecto a Francia, el jefe 
del Estado iraquí indica que 
siempre sc esforzó por man
tener buenas relaciones con 
ese país europeo “por sus 
posiciones en política interna
cional, independientes de la

Husein aludió a los ‘'crímenes” que Israel comete contra los palestinos.

a

postura imperialista de Esta
dos Unidos”.

Tras negar que Israel sea 
una democracia, “cuando se 
ven todos los crímenes que 
comete contra el pueblo pales- 

fino”, Sadam Husein señala 
que la oferta iraquí de vender 
petróleo a 21 dólares el barril 
era “porque habría repercu
siones positivas y bajarían los 
precios del crudo”.

Llegan otros 
38 rehenes

Treinta y ocho rehe
nes británicos retenidos 
en Irak llegaron en la 
madrugada de ayer a 
Londres, acompañados 
por el ex primer minis
tro británico, Edward 
Heath, quien negoció su 
liberación en Bagdad 
con el presidente iraquí, 
Sadam Husein.

Un avión Boeing 747 
de la compañía aérea 
“Virgin” aterrizó en el 
aeropuerto Gatwick, al 
Sur de Londres, con 32 
rehenes y un grupo de 
seis británicos compues
to por las esposas de 
algunos de ellos y perio
distas a los que había 
vencido el plazo de sus 
visados.

Los rehenes autoriza
dos a abandonar Irak 
son enfermos y forman 
parte de una lista de 
doscientos británicos 
retenidos en Irak que 
entregó Heath a Sadam 
Husein, durante la 
entrevista de tres horas 
que celebraron el pasa
do domingo en la capi
tal iraquí.

WASHINGTON. (Efe).- Por 
tercera vez en menos de un 
mes, el Gobierno de Estados 
Unidos corre el riesgo de que
darse sin recursos para los gas
tos federales a menos de que 
antes de media noche de hoy 
se llegue a un acuerdo sobre 
el presupuesto de 1991.

En el caso de no lograrse 
un compromiso en el legislativo, 
el Gobierno quedará imposibi
litado técnicamente para pagar 
sus cuentas a partir del jueves,

La batalla en el Congreso y 
entre éste y la Casa Blanca gira 
en torno al alza de los impues
tos y la reducción de los gastos 
federales.

Richard Gephard, quien 
encabeza la mayoría demócrata 
en la Cámara de Representan
tes, se mostró poco optimista 
sobre un acuerdo antes del lími
te de la media noche y reco
noció que existen controversias, 
en los escaños de los dos j 
partidos.

La reducción del déficit fiscal 
en 1991 amenaza aproximarse, 
a los 3ÍX).OOO millones de dóla
res, una marca histórica, si no' 
se imponen recortes en los gas
tos y se aumentan los impues
tos.

Uno de los aspectos del con- j 
flicto en el Congreso es el 
aumento de los impuestos a los i 
que tienen ingresos anuales por 
encima de los 100.000 dólares..

El presidente Bush, qüe' 
había prometido durante su 
campaña electoral que no subi
ría los impuestos, ante las pro
porciones del déficit, no tuvo 
otro remedio que admitir qur 
es ineludible el alza.

Los primeros resultados electorales se conocerán hoy

B. Bhuto podría volver 
a gobernar en Pakistán

El IRA se atribuyó la autoría de los atentados

Seis soldados británicos, 
asesinados en el Ulster

ISLAMABAD. (Efe).- La 
jornada electoral para elegir los 
257 escaños de la nueva Asam
blea Nacional concluyó ayer en 
Pakistán, dos meses y medio 
después de que el presidente, 
Ghulam Ishaq Jan, destituyera 
a la ex primera ministra Benazir 
Bhuto, por corrupción y abuso 
de poder.

Unos 50 millones de paquis
taníes estaban invitados a elegir 
la nueva Asamblea Nacional, en 
la que, según todas las predic
ciones, no habrá ningún partido 
que goze de una mayoría 
absoluta.

Los analistas prevén un mar
gen de diferencia muy escaso 
entre los principales partidos 
contendientes, el Partido Popu
lar de Pakistán (PPP), de Bena
zir Bhutto; y la Alianza Islámica 
Democrática, integrada por 9 
partidos religiosos y conserva
dores que lidera Nawaz Sharif,

Igualmente los observadores 
conceden a Benazir Bhutto un 
margen de ventaja sobre su 
rival.

No obstante, existe la posi
bilidad de que la ex primera 
ministra, contra la que se han 
presentado siete cargos por 
corrupción y abuso de poder, 
sea declarada culpable e inha

bilitada según la ley, para 
desempeñar puestos públicos 
durante los últimos 7 años, cual
quiera que sea el resultado de 
las elecciones.

El recuento de votos se inició 
a las 17.00 hora local de ayer 
(12:00 GMT) tras el cierre de 
los colegios electorales y los pri
meros resultados se esperan 
primeras horas de hoy.

a

India camina hacia otras 
elecciones

El primer ministro indio, 
Vishwanath Pratap Singh, dijo 
ayer, tras perder su mayoría en 
el Parlamento, que pedirá el 
voto de confianza a la Cámara 
de este país durante la primera 
semana de noviembre.

“En la semana que comienza 
el próximo día 30 convocaremos 
al Parlamento”, afirmó el pri
mer ministro a la prensa des
pués de reunirse con el pre
sidente indio, Ramaswamy 
Venkataraman.

Singh, perteneciente a la coa
lición Frente Nacional (FN), 
perdió la mayoría en el Par
lamento después de que el Par
tido Bharatiya Janata (BJP) que 
integraba el FN y de tendencida 
hindú-mususlmán, dejara de 
apoyarle.

BELFAST. (Efe).- Las fuer
zas de seguridad británicas en 
Irlanda del Norte sufrieron ayer 
el ataque mas grave del IRA 
de este año, con dos atentados 
simultáneos que causaron seis 
muertos y unos veinte heridos.

El Ejército Republicano 
Irlandés (IRA) se atribuyó la 
autoría de los atentados pocas 
horas después de producirse, y 
expertos en terrorismo indica
ron que podría ser una ven
ganza de esa banda terrorista 
por la muerte hace dos semanas 
de uno de sus miembros más 
destacados.

Dessie Grew, autor de nume
rosos atentados y secuestros en 
varios lugares de Europa, y 
Martin McCaughey, antiguo 
consejero del Sinn Fein, rama 
política del IRA, murieron en 
una emboscada en el condado 
norirlandés de Armagh, al ser 
alcanzados por los disparos de 
miembros de las fuerzas de élite 
del Ejército británico, SAS.

Los ataques cometidos por el 
IRA se produjeron poco des
pués de las 03.00 GMT de ayer 
y en ellos murieron seis sol
dados.

Los atentados fueron dirigi
dos contra dos puestos de con
trol de seguridad en Buncrana

Road, en Londonderry, y en 
Killeen, cerca de la localidad 
de Newry, en el otro extremo 
de Irlanda del Norte.

Unas veinte personas, entre 
ellas varios civiles, resultaron 
heridas, cinco de gravedad.

Los dos ataques se produ
jeron después de que hombres 
armados secuestraran vehículos 
en Londonderry y Newry, los 
cargaron con explosivos y obli
garon a sus conductores a líe- 
varíes hasta los puestos de segu
ridad, que ya sufrieron atenta
dos en varias ocasiones.

Fuentes policiales señalaron 
que el conductor del vehículo 
dirigido contra dicho puesto de 
Killeen, que tiene 65 años y 
avisó a gritos que transportaba 
una bomba, resultó con una 
pierna rota a consecuencia de 
la explosión.

Por el momento se ignora la 
suerte que corrió el conductor 
del vehículo con el que se atacó 
Buncrana Road.

Uno de los soldados muertos 
se encontraba en Newry y los 
otros cinco, así como los cinco 
heridos graves, estaban en el 
puesto de control en London
derry, donde cientos de familias 
fueron evacuadas de sus hoga
res tras la explosión.

£1 Gobierno de 
Ruanda acepta 
el alto el fuego 
en los combates 
contra el FPR

NAIROBI. (Efe).- Ef 
Gobierno de Ruanda aceplf 
ayer un alto el fuego en lo^j 
combates contra el Frenil' 
Patriótico Ruandés (FPR) Q"^^ 
entró en vigor a las 10.00 hoH' 
local (08.00 gmt), según decían’ 
en Nairobi el ministro belga <lf 
Asuntos Exteriores, Mark E)’ 
kens. •

El alto el fuego supone q»^ 
el Gobierno del presiden'' 
Juvenal Habyarimana ha acer 
tado la condición impuesta p" 
el FPR de permanecer 
Ruanda y no retirarse a Ugn^ 
da, desde donde lanzó su ofcí 
siva, el pasado día 1.

Eyskens declaró que ' 
Gobierno ruandés, sin dar in' 
detalles, le comunicó este mi^ 
coles que aceptaba el alto 
fuego y que su Ejército ya cW 
pie esa decisión.

El presidente Habyarini^ 
se encuentra en la ciudad 
reña de Gbadolite, donde 
reúne con su colega de Za»* 
Mobu Sese Seko, y los jefes' 
Estado de Burundi, Tanzania 
Uganda, para tratar la cf" 
ruandesa.

M.C.D.2022
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Miles de 
personas en 
el entierro 
de Dani 
Chamun

Miles de personas des
pidieron ayer en la loca
lidad libanesa de Deir Al 
Kamar los restos mortales 
del líder político cristiano 
Dani Chamun, asesinado 
el domingo último junto 
a tres miembros de su 
familia.

El cortejo fúnebre, 
encabezado por el herma
no del fallecido, Don 
Chamun, y su familia, 
partió del distrito de 
Baabda, donde residían 
las víctimas, en direccjón 
a Deir Al Kamar, en el 
que fueron recibidos por 
el líder del Partido Socia
lista Progresista, el pro 
sirio Walid Yumblat.

Todo el camino estaba 
decorado con fotos del 
líder político cercano al 
depuesto general cristia
no Michel Aoun, en 
diversas poses junto a su 
familia o junto al líder 
druso Walid Yumblat.

A la entrada de la 
aldea de Deir el Kamar 
se leían carteles con ins
cripciones como “Dani 
preconizó la la unifica
ción, los habitantes de 
Deir el Kamar seguirán 
esa vía”.

El Ejército de Israel ha reforzado sus tropas en Cisjordania, Gaza y en el distrito de Jerusalén

Prohibida la entrada de palestinos en 
territorio israelí ante la ola de violencia

El cadáver de un colaboracionista palestino fue encontrado ayer en el campo de Nur Shams

Las autoridades israelíes, 
concretamente el titular de 
Defensa, Moisés Arens, pro
hibieron ayer la entrada de 
palestinos en el país, debido 
a la ola de violencia desa
tada estos últimos días que, 
según fuentes de los medios 
de seguridad, continuará 
por la creciente influencia 
de los integristas musulma
nes.

JERUSALEN. (Efe).- La 
medida afecta a unos 120.000 
trabajadores palestinos de Cis
jordania y Gaza. El Ejército 
israelí ha reforzado sus -tropas 
en esos territorios, al igual que 
la Policía en el distrito de Jeru
salén, ya que se prevén mani
festaciones masivas de la pobla
ción palestina.

Tras los ataques palestinos de 
anteayer contra dos mujeres sol
dados del Ejército y contra un 
herrero y un marmolero en la 
localidad de Ashkelon, al norte 
de Gaza, la policía protegía ayer 
el retorno de miles de traba
jadores árabes a esa zona ocu
pada en previsión de represalias 
por parte de extremistas judíos.

Muchos israelíes, particular
mente jóvenes y conductores de 
coches que pasan muchas horas

El Ejército y la Policía israelí patrullan las calles de Jerusalén.

de su jornada de trabajo en sus 
vehículos, han solicitado permi
so ante el Ministerio del Inte
rior para adquirir armas.

“Esta nueva ola de violencia 
es obra de no pocos fanáticos 
para quienes la vida del prójimo 
vale lo que la cáscara del ajo”, 
declaró ayer Arens.

Los enfrentamientos entre 

palestinos y judíos culminó 
anteanoche con un enfrenta
miento armado en el que israe
líes mataron a tiros a un tra
bajador árabe, Maher Al-Shaer, 
de 30 años, e hirieron a otros 
tres cuando regresaban a la 
franja de Gaza.

Por otra parte, el cadáver del 
presunto colaboracionista

Muhamad Ahaza, de 50 años, 
fue encontrado ayer en el cam
po de refugiados palestinos Nur 
Shams, junto a la ciudad cis- 
jordana de Tulkarem.

Ahaza, cuyo cadáver presen
taba varias heridas de puñal, 
había sido secuestrado hace tres 
días por un grupo de militantes 
palestinos enmascarados.
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La vivencia lejana de la Segunda Guerra Mundial señala su diferencia respecto a Bush y otros líderes mundiales

Gorbachov consuma con el Nobel el sueño 
de Pedro “el Grande”: aprender de Occidente

AndropoVf jefe del KGB, descubrió pronto la singular inteligencia de **Gorbi” y lo adoptó en su lucha contra el clan Breznev

Con el Premio Nobel de La Paz, Mijail Gor
bachov consuma el sueño de Pedro “el Grande^: 
aprender de Occidente, formar parte de Occi
dente. Pocos dudan ya de su singularidad. Pre
sidentes, “sovietólogos”, psicólogos de la CIA, 

hombres de Wall Street, todos hablan del espe
cial brillo de sus ojos, de una especie de reacción 
química “como si la fe de Misha hubiera grabado 
sobre sus retinas la imagen que se ha hecho 
del mundo nuevo”, señala Gail Sheehy. De niño

soñaba con ser diplomático, hijo de un trac- 
torista y descendiente de cosacos por línea 
materna, su vida se inicia en el año 1931 ea 
uno de los confines del vasto territorio de 
Stávropol.

E. MARTINEZ DE LA FE

MADRID. (Fax-Press).- Un 
pueblo llamado Privolnoie, que 
en ruso significa “libre”, le aco
gió en los peores momentos del 
hambre que marcó su primera 
infancia: entre el otoño de 1932 
y la primavera siguiente, pere
ció una tercera parte de la 
población de Privolnie por ina
nición.

A los seis años (1937) fue 
testigo mudo del terror stali
nista. Todas las familias fueron 
afectadas. Su abuelo fue depor
tado durante dieciocho meses. 
Su padre se fue a la guerra 
cuando tenía diez años. Estuvo 
ausente un lustro capital en la 
vida de “Gorbi”. De todos sus 
tíos, sólo uno sobrevivió a la 
segunda guerra mundial. Esta 
vivencia lejana de la conflagra
ción señala su diferencia res
pecto a Bush y otros líderes 
mundiales, para quienes la 
guerra fue la gran época de su 
vida. La vida de Gorbachov 
comienza cuando termina la 
conflagración mundial.

No quería quedarse en aquel 
rincón perdido de la URSS sta
linista. Si estudió la segunda 
enseñanza a la luz de un candil 
a veinte kilómetros de su pueblo 
natal, quería llegar a la Uni
versidad de Moscú. Para ello 
debió hacer méritos. Trabajó el 
campo junto a su padre hasta 
obtener la Orden de la Bandera 
Roja del Trabajo, que muy 
pocos sabían a su alrededor que 
daba derecho a la Universidad 
Central.

La Universidad Estatal de 
Moscú era entonces, con 28.000 
estudiantes, la crema de la 
juventud soviética. Misha se 
adhiere al partido recién llega
do, con sólo 19 años. Todo un 
récord como lo había sido su

I

El matrimonio de Gorbachov con Raisa es una asociación entre iguales, una sociedad dominada por el “homo soviéticos”.

K

incorporación al Komosomol de 
Privolnie a los 14 años. Des
cubrió desde muy joven que si 
quería desempeñar un papel 
influyente, su carrera debía rea
lizarse en el interior del partido. 
Si estaba en la universidad no 
era para ser abogado, sino diri
gente: hay que seguir el juego 
del sistema.

Doble vida

Los tres años que pasó en 
la Universidad fueron los últi
mos de Stalin. Y aunque era 
responsable del Komosomol de 
toda la Facultad de Derecho, 
su humanismo le caracteriza: 
lleva una doble vida. Es un 
hombre del sistema, pero puer

tas adentro ejerce la crítica con 
dureza. Conoce a Raisa, a quien 
termina llamando “mi general”. 
Ha sido su alumno en filosofía. 
Con ella comparte todas sus 
decisiones.

A la muerte de Stalin, fina
lizada su carrera, intenta abrirse 
paso en Moscú. Los caminos 
están cortados por la mirada 
de aspirantes a puestos políti
cos. Misha es nieto de un repre
saliado, originario de una 
región que estuvo ocupada por 
los alemanes, no tenía relacio
nes con la nomenclatura. Debe 
volver al interior.

Regresa a Stávropol. Reinicia 
su carrera como delegado de 
la sección ideológica del Komo
somol. A los 29 años pasa a 

ser dirigente de las juventudes 
para todo el Estado regional.

Primer secretario del partido

Diez años más tarde y aupa
do por Kulakov, se convierte 
en primer secretario del par
tido, uno de los cien dirigentes 
territoriales de la URSS con 
capacidad de decidir en asuntos 
Qruciales del país (1970-1978).

Concibe un plan para trans
formar la economía de la región 
que es apoyado por Breznev. 
Su proyecto le sitúa como aspi
rante al Buró Político. Continúa 
su estrategia desde el balenario 
de la región de Mirelnaye al 
que acuden para recuperar su 
salud los dirigentes de Moscú.

Relación con 
Andropov

En este sanatorio trata 
y agasaja a dos figuras 
relevantes del momento: 
Andropov y Sulov, rivales 
por la sucesión de Brez
nev. Andropov, jefe del 
KGB, descubre pronto la 
singular inteligencia de 
Misha. Lo adopta en su 
lucha contra el clan Brez
nev. Es la mano que nece
sitaba para llegar a la cús
pide soviética en un 
momento de renovación 
incipiente: Andropov 
comparte su filosofía del 
cambio desde dentro. 
Encuentra en Gorbachov 
a su posible artífice, qui
zás a sabiendas de que 
él, por su estado de salud,, 
no podría llevarlo a tér
mino.

Cuando tomó concien
cia de la realidad de la 
URSS más allá de las 
estadísticas oficiales, Gor
bachov exclamó: “Sólo 
hay un camino. Seguir 
adelante”. La renovación 
de la URSS se puso en 
marcha.

El cambio del mundo 
se inicia con el final de 
la guerra fría derivado de 
la perestroika. Si la 
Unión Soviética le ha 
coronado jefe del Estado, 
el mundo le reconoce 
ahora, con el Premio 
Nobel de la Paz, su apor
tación a una sociedad 
internacional sin tensio
nes, opresión ni escalada 
armamentista.

un DOMINGO,

1I S

Semana 43/90 Sorteo 28/10/90
Viernes, úitímo día de sellado. Ganar esta en tus manos.
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CADA DIA MUEREN 7.000 NINOS
POR DESHIDRATACION

LA CURA ES UN REMEDIO CASERO

La diarrea es la enfermedad que más muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo. 

Habitualmente, la diarrea degenera en una deshi

dratación fatal.

Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura.

Especialistas de todo el mundo afirman que es 

"potencialmente, el hallazgo 

médico más importante de 

este siglo". Y no es la 

penicilina. Ni ninguna 

vacuna maravillosa.

Es algo que todos tenemos 

en casa: azúcar, sal y agua. Basta combinarías 

correctamente y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

Este tratamiento, utilizado por UNICEF, se denomi

na TRO, Terapia de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niños al 

año. Un sobre de TRO, suficiente para salvar a 

niño, cuesta tan sólo 12 ptas.

Pero esto es sólo un ejemplo. Salvar la vida de 

un

un

niño en los países en vías de desarrollo cuesta

tuberculosis. Y 10 ptas. es todo

lo que suponen las vacunas con-

muy poco.

Por 17 ptas. podemos dispo

ner de la vacuna que evita su 

muerte de sarampión. 5 ptas. 

cuesta la vacuna contra la'

tra la difteria, tosferina, tétanos y poliomielitis.

Hasta hoy, los programas de vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades 

a tres cuartas partes de la pc^blación infantil de los 

países en vías de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada año. Además, UNICEF se ha 

planteado erradicar la polio para el año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

Pero esta tarea no termina aquí.

UNICEF invierte sus esfuerzos y fondos en edu

cación, nutrición y en procurar agua potable tanto 

a niños como a adultos.

Una parte fundamental de los

recursos

proviene de donaciones voluntarias.de UNICEF

Por favor, contribuya en todo lo que pueda.

Porque la cura para estas terribles enfermedades 

está al alcance de su mano.

unicef ^^^
Démosle un futuro a los niños.

Para más información, por favor contacte con 
UNICEF ESPAÑA. C .Mauricio Legendre. 36 

28046 Madrid. Tel. 733 33 36

Ó
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España 
participará en 
uno de los 
proyectos de 
la NASA

MADRID (Efe).- España 
participará en el programa 
SETI, de búsqueda de vida inte
ligente extraterrestre, uno de 
los proyectos más ambiciosos de 
la NASA, según ha apuntado 
en Barcelona el científico Joan 
Oró.

El anuncio se produjo duran
te la clausura de la última edi
ción de la Universidad Técnica 
de Verano de Cataluña (UN- 
TEC), que organiza la Funda
ción Narcís Monturiol, en el 
que Oró disertó sobre las posi
bilidades de vida fuera de la 
Tierra.

El bioquímico español, que 
trabaja para la Agencia Espacial 
Norteamericana desde 1964, 
mantiene en la actualidad con
tactos con los responsables del 
centro de seguimiento de 
Robledo de Chavela (Madrid), 
para que España se incorpore 
al citado programa.

Según Oró, el proyecto entra
ría en funcionamiento en 1992 
y se integrarían en principio los 
centros norteamericanos de 
Goldstone, Pasadena, Robledo 
de Chavela y, con toda proba
bilidad, otro centro situado en 
Australia.

La idea del proyecto parte 
de la base, apuntó Oró, de que 
si existe vida inteligente en 
otros planetas, la forma más 
fácil de saberlo es mediante un 
sistema que sea capaz de emitir 
y de captar mensajes inteligen
tes. Esta función será realizada 
por los potentes emisores-re
ceptores de los centros que se 
integran en el programa SETI.

El humorista 
Raúl Sender 
será “el Espasa” 
en una zarzuela 
de Sorozábal

MADRID (Efe).- El humo- 
rista Raúl Sender interpretará 
el personaje de “el Espasa” en 
la zarzuela de Sorozabal “La 
del manojo de Rosas”, que se 
repondrá en el Teatro Lírico 
Nacional La Zarzuela el próxi
mo 2 de noviembre.

Sender, que lleva más de un 
mes ensayando, dijo que intro
ducirse en el campo de la lírica 
no significa más que “volver a 
sus orígenes”.

“En mis comienzos aprendí 
a cantar y a bailar y además 
he hecho teatro en muchas oca
siones, antes de dedicarme al 
humor”, explicó Sender.

El humorista dijo sentirse 
“como pez en el agua”, y ase
guró que no tiene ninguna clase 
de miedo, “porque hemos ensa
yado mucho y porque hay un 
director musical que, con mirar
le, ya se cuando tengo que can
tar”.

Raúl Sender dijo también 
que posee voz de barítono y 
que tiene muy buen oido, “en 
esta zarzuela debo cantar como 
tenor, pero no me importa, por
que puedo hacerlo, ya que en 
mis actuaciones como humoris
ta hago varias voces”.

Según expertos financieros y especialistas del mercado de¡ arte

El Arte supone una segura 
inversión en cualquier crisis
Uno de los pocos valores a los que no afectan los avatares de la economía

El Arte es una de las 
inversiones más seguras 
en la crisis económica 
generada por el conflicto 
del Golfo Pérsico, ya que 
es uno de los pocos bienes 
cuyo valor no se ha visto 
afectado después de la 
fuerte caída de las Bolsas 
in ternacionales.

MADRID (Efe).- Esta es 
la conclusión de los expertos 
financieros y especialistas del 
mercado del arte consultados, 
quienes atribuyeron el afian
zamiento del Arte en el cam
po de las inversiones al hecho 
de que sea uno de los escasos 
valores capaz de cubrir del 
riesgo a los inversores ante 
avatares de la economía inter
nacional.

El banquero Juan José Llo
sa Gil de Biedma, subdirector 
de Saudes Patrimonio S.A. y 
pionero en España de pro
ductos financieros denomina
dos en Arte, explicó que el 
arte es el único activo que 
se ha mantenido firme ante 
los embates de la crisis, y 
resaltó que lo que sí variará 
será la estrategia de compra; 
Se afianzará la pintura anti
gua y se frenará la sobreva
loración de la contemporá
nea. De similar opinión es 
Thomas Krenz, director del 
Museo Solomon R. Guggen- 
heim de Nueva York, una de 
las entidades privadas de arte 
moderno más importantes del 
mundo, quien expresó que el 
actual agravamiento de la 
economía mundial está revir-

Los estudios Ealing dieron al cine británico una de las etapas de mayor esplendor

El Festival de Cine de Valladolid 
proyecta 16 comedias británicas

VALLADOLID (Efe).- Las 
dieciseis comedias que produ-, 
jeron los estudios londinenses 
Ealing entre 1947 y 1957 y que 
lograron crear un estilo britá
nico para este género se han 
recopilado en un ciclo, por pri
mera vez, para su proyección 
en la 35 Semana Internacional 
de Cine de Valladolid.

Los estudios Ealing, instala
dos en 1931 en un barrio de 
las afueras de Londres que les 
dio nombre, dieron al cine bri
tánico una de sus etapas de 
mayor esplendor, con directores 
como Alexander Mackendrick, 
Charles Crichton o Robert 
Hamer.

El Festival de Cine de Valla
dolid ofrece en estos días la 
proyección de las dieciseis 
comedias producidas desde 
1947, con “Hue and Cry”, de 
Charles Crichton, a 1957, con 
“Barnacle Bill”, de Charles 
Frend, y en las que se conjugan 
desde el humor negro al cos
tumbrismo, la fantasía o la ter
nura.

A partir de 1938, los estudios

1
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La pintura de los “inmortales” experimentará un gran auge

tiendo ya en una mayor 
demanda de obras artísticas.

Subrayó Krenz, que visitó 
hace unos días Madrid, que 
el inversor sabe que las obras 
de arte son, sobre todo en 
los dos últimos años, activos 
seguros que no se deprecian 
como otros valores y además 
puede transformarlos en dine
ro líquido cuando deseé.

El director del Guggen- 
heim neoyorquino apuntó 
también que la fuerte deman
da producirá el descenso de 
los precios en los mercados 
de Arte y el afianzamiento 
de compras muy selectivas, 
que favorecerán principal
mente a los “inmortales” de

16 cnniedias en Valladolid.

Ealing estuvieron dirigidos por 
Michael Balcón, quien, en un 
libro editado por la Semana de 
Cine con amplia documenta
ción y texto-s sobre la produc
tora, explica que “nuestra teoría 
de la comedia era de los más 
simple; tomábamos un perso
naje o un grupo, y le dejábamos 
estrellarse contra un problema 

todos los tiempos, y advirtió: 
“Ahora es el buen momento 
para adquirir arte”.

El mejor momento

En este mismo sentido se 
expresó Alfonso Mato, pre
sidente de la galería Ansorena 
de Madrid, que el pasado 
lunes celebró la primera 
subasta de la temporada 
1990/91, y para quien las épo
cas de crisis son “precisamen
te las ideales para comprar 
buenas firmas”. Aseguró que 
las ventas de esta subasta no 
habían variado con respecto 
a las celebradas en tempo
radas anteriores.

aparentemente irresoluble, 
mientras el -público esperaba 
que encontrase una salida, que 
era lo que solía suceder”.

La comedias Ealing crearon 
un estilo especializado en 
conectar con la realidad para 
reirse de ella y que quedó bien 
patente en “Pasaporte a Pim- 
lico”, en la que Henry Cornelius 
ironiza sobre el racionamiento 
en la Inglaterra de posguerra.

El ciclo programado en 
Valladolid, en colaboración con 
el British Council, incluye la.s 
comedias del director más 
representativo de los estudios, 
Alexander Mackendrick, que 
entre esos años realizó “Whisky 
Galore”, “La bella Maggie”, “El 
hombre del traje blanco” y “El 
quinteto de la muerte”.

Estas dos últimas películas 
estuvieron protagonizadas por 
Alec Guinness, uno de los acto- 
re.s más característico.s de las 
películas Ealing, ya que trabajó 
en un gran número de ellas, 
por lo que durante algún tiem
po se las conoció como “las 
comedias Guinness”.

Se afíanza la 
pintura antigua 
frente a los 
autores 
contemporáneos

MADRID (Efe).- El ex-ral- 
nistro José Lladó y Fernández 
Urrutia, miembro del Patronato 
de Museo Reina Sofía de 
Madrid y consejero delegado 
del Banco Bilbao Vizcaya 
(BBV), desconfió, por su parte, 
de un posible incremento de las 
inversiones en Arte, porque “en 
instantes de crisis la gente se 
retrae a la hora de invertir y 
prefiere mantener capital líqui
do”.

Lladó coincidió, sin embargo, 
con el criterio de que la coti
zación de las obras de los crea
dores modernos “últimamente 
en exagerada escalada” regis
trará “uná brusca congelación”, 
mientras que se elevará la de 
artistas de los siglos XV al XIX.

A juicio del banquero Llosa 
Gil de Biedma, la liquidez sirve 
para defenderse de la inesta
bilidad que provoca una situa
ción de crisis, pero es preciso 
analizar el origen de esas crisis 
económicas, y la provocada por 
el conflicto del Golfo -preciso- 
tiene características distintas al 
“crash” de 1987.

Por tanto -apuntó este espe
cialista- la liquidez por sí sola 
no sirve en el actual momento 
económico: es necesario tam
bién defenderse de la inflación 
y por esta razón hay que dirigir 
las inversiones a bienes tangi
bles, no finacieros, como el 
Arte. '

Recordó el subdirector de 
Saudes Patrimonio el fenómeno 
que se produjo después del 
“crash” de octubre de 1987: Al 
resquebrajarse las Bolsas inter
nacionales, los expertos anali
zaron las estadísticas y se dieron 
cuenta de que habían caído 
todos los valores y que única
mente el Arte se había man
tenido invariable.

De ahí que quienes habían 
diversificado su capital, es decir 
lo habían invertido en mucha.s 
cosas, y entre esas inversiones 
figuraba la pintura, pudieron 
salir airosos después de la 
depresión económica del 87.

Reacciones favorables

En opinión del banquero, la 
crisis económica derivada del 
conflicto de Oriente Medio va 
a generar reacciones favorables 
al Arte, similares a las obser
vadas tras el “crash” del 87: 
Los gestores de carteras o admi
nistradores de capitales man
tendrán sus criterios de diver
sificar las inversiones de sus 
clientes y de acudir cada vez 
más a productos financieros 
sofisticados, como el Arte, por
que se ha estudiado que su 
valor va a mantenerse invaria
ble.

Solamente pesa en la balanza 
un punto negativo y es el des
censo del poder adquisitivo, 
hecho que, según Gil de Bied
ma, va a ser una importante 
contrapartida para equilibrar el 
mercado artístisco: Ahora el 
dinero no se invertirá en Arte 
tan alegremente como se h^ 
hecho los dos últimos años, sino 
que se irá a firmas consagradas 
y se detendrá el “boom” de lo^ 
precios exorbitantes de los auto
res contemporáneos.

Ó
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■1 Camilo José Cela, un año después del Nobel
EI instante en que el hombre pronunció la primera palabra es más importante que cualquier otro hecho histórico, según el novelista"

Cela: “Lo que da permanencia en el tiempo 
no es la arquitectura, sino la literatura”

''Cuando estoy preñado de una novela no pienso cómo la voy a desarrollar, después sale sola, con fíuidez, en ocho o diez meses”

Tras la fíesta en Padrón y La Coruña, Camilo 
José Cela se retira a sus cuarteles de invierno. 
Se cumple un año del Premio Nobel. Cela podrá 
dedicarse a su "Madera de boj”. A la pregunta

de si ha tenido alguna consecuencia para la 
literatura española el hecho de que él recibiera 
ej Nobel, nos responde con estas palabras: "Al 
darme el Nobel seguramente habrá aumentado

en España el cultivo y el deleite de la literatura, 
como creció la afíción al tenis con los éxitos 
de Santana, al fútbol con los triunfos del Real 
Madrid y al golf con Ballesteros”.
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MADRID. (Fax-Press).-
-Usted vivió la gran época de 

la literatura europea, Camus, 
Huxley, Moravia, Sartre, y de 
la norteamericana, Hemingway, 
Dos Passos, Steinbeck..., ¿cómo 
valora ahora ese momento de 
la literatura occidental y cómo 
sitúa su obra respecto a él?

“Fue un momento absoluta
mente glorioso con el que natu
ralmente mi obra, inmersa en 
su tiempo, está relacionada, 
pues siempre he dicho que exis
te una influencia de ambiente. 
Cuando Albert Camus publicó 
“El extranjero” y yo “La familia 
de Pascual Duarte” se llegaron 
a escribir tesis doctorales sobre 
sus interinfluencias. Cuando 
después fuimos amigos nos reía
mos mucho de esto porque 
cuando editamos nuestras res
pectivas novelas no es que no 
nos conociésemos el uno al 
otro, es que no nos conoeía 
nadie”.

-Usted, que ha dedicado su 
vida a las letras, ¿se ha pre
guntado alguna vez para qué 
sirve y qué aporta a los pueblos 
la literatura?

“Para mí probablemente 
escribir es una necesidad. Si 
quiero ponerme en contacto no 
sé si conmigo mismo o con mis 
semejantes es a través de la 
palabra. En la historia de la 
humanidad, el instante en que 
el primer hombre pronunció la 
primer apalabra articulada es 
mucho más importante que el 
descubrimiento de América, 
que la llegada a la Luna, que 
la teoría de los cuanta o que 
la teoría atómica”.

-¿Para qué sirve la litera
tura?

“Desde luego no para arre
glar el mundo. No es esa tam
poco la función de los escri
tores. No olvidemos que la lite
ratura es una de las bellas artes. 
Se trata de decir las cosas per
fecta y artísticamente, eso es 
todo. La literatura representa 
todo para un pueblo porque lo 
que da permanencia en el tiem
po no es la arquitectura sino 
la literatura. La palabra es 
mucho más duradera que la 
piedra”.

■¿Podría decirnos algo acerca 
de su proceso creador y sobre 
cómo concibe usted una novela?

“¡Qué más quisiera yo que 
saber cómo concibo una nove
la!. Es un género variopinto, 
que está todavía por definir. 
Novela es todo aquello que, 
redactado en prosa, va debajo 
de un título al lado del cual 
se pone entre paréntesis novela, 
^ueno, también redactado en 
''erso, porque ‘El Cantar de Mío 
9'd’ es una novela. Una novela 
dene en mí un inicio espon- 
feneo, no deliberado. Cuando 
estoy preñado de una novela. 
Situación que a veces dura años.

Camilo José Cela se dedica ahora plenamente a la redacción de su próxima obra, “Madera de boj ’.

no pienso cómo la voy a 
desarrollar, pero después sale 
sola, con cierta fluidez, en unos 
ocho o diez meses. No creo en 
los guiones. Si el personaje está 
bien creado, se subleva, y no 
hay más que abrirle la puerta 
y ver lo que hace. La crónica 
de lo que hace es una novela”.

-Usted que es un trabajador 
metódico, ¿cree en la inspi
ración?

“No creo en la inspiración 
en la novela. Quizás sirva para 
la poesía lírica. Dostoyevski dijo 
que ‘el genio es una larga 
paciencia mantenida’. A una 
novela hay que dedicarle 
muchas horas durante muchos 
días, para llegar a su final hace 
falta una gran fuerza física”.

-Se ha afirmado que la iden
tidad de España viene de un 
crisol de tres culturas: cristia
na, árabe y judía. ¿Sucede lo 
mismo en la literatura espa
ñola?

“Escribí un libro titulado ‘Ju
díos, moros y cristianos’. Será 
por algo, ¿no? Hay en España 
grandes escritores ‘marranos’, 
descendientes de judíos, como 
el propio Cervantes o Santa 
Teresa de Jesús. Sí, existe este 
crisol y no creo que haya un 
solo español que pueda jurar 
con una mano en el fuego que 
por sus venas no corre una gota 
de sangre judía o mora. Fue 
un manifiesto error político de 
los Reyes Católicos la expulsión 
de los moros, que se dedicaban

a la agricultura, y de los judíos, 
que se ocupaban del comercio, 
de la banca, de la joyería, mien
tras los caballeros cristianos 
hacían la guerra. Menos mal 
que no se fue casi nadie y que 
los que se quedaron somos 
nosotros, los españoles actua
les”.

-La cultura española saltó a 
América hace cinco siglos uni
versalizándose...

“No, ya era universal. Tenía 
ya presencia en Italia y en los 
Países Bajos por lo ^ menos. 
Redondeó en América su uni
versalidad, si se quiere”.

-El idioma español es una 
extraordinaria herencia del 
pasado. ¿Le parece en la actua
lidad riguroso, dúctil, rico y con

"'El Quijote, una obra redonda'’
“Cervantes representó 

mucho en la historia de la- 
literatura, pero más represen
tó ‘El Quijote’. A veces he 
pensado si Cervantes no sería 
una razón social como Horne
ro y si no habrán sido varios 
los que escribían firmando 
con el mismo nombre, porque 
entre ‘El Quijote’ y otras de 
sus obras, las ‘Novelas ejem
plares’ por ejemplo, hay un 
abismo. ‘El Quijote’ le salió 
una obra redonda e incluso

ahora cuando se lo lee y se 
lo ve lleno de imperfecciones 
uno se da cuenta de que esas 
imperfecciones son todas 
geniales, tanto que me dan 
motivo para pensar que 
pudieran ser deliberadas. No 
lo afirmo, me limito a con
jeturado”.

“Ahora bien, creo que el 
gran escritor de la lengua 
española -y lo va a ser todavía 
durante muchos años- es 
Quevedo. ‘El Quijote’, Que

vedo, los poetas medievales, 
la novela picaresca, ‘El Laza
rillo de Tormes’, la genera
ción del 98, la generación 
poética del 27, la literatura 
española siempre fue tan 
importante que incluso la 
encuentro desproporcionada 
para los escasos arrestos eco
nómicos y políticos de Espa
ña. En el siglo XX ahí están 
Miguel Hernández, Lorca, la 
generación del 27, Unamuno, 
Valle-Inclán, Baroja...”

porvenir frente al inglés?
“Dentro de equis años, no 

se cuántos, en el mundo no que
darán más que cuatro lenguas 
y cito sin orden: inglés, español, 
árabe y chino. Todas las demás 
se refugiarán en el lenguaje 
coloquial o familiar y en la poe
sía lírica. Pues bien, en España 
se maltrata o no se defiende 
demasiado al español -no el cas
tellano, que no es más que el 
español que se habla en Cas
tilla-. No se tiene fe ninguna 
en él cuando es uno de los gran
des idiomas del mundo”.

-¿Cuál es para usted la apor
tación de la novela española a 
la literatura universal?

“Siempre he creído y man
tenido que la novela nació en 
España. ‘El Conde Lucanor’, el 
primer libro español de narra
ciones, surgió varios años antes 
que ‘El Decamerón’ de Boc- 
cacio al que se suele considerar 
como la primera novela de la 
que se tiene noticia. En todd 
caso, la influencia de la novela 
española en la literatura uni
versal fue absoluta. Hay un 
ensayo -creo recordar que de 
Gertrude Stein- donde se 
demuestra que toda la novela 
moderna viene de la picaresca 
española. Esto es notorio en la 
novela desde el siglo XIX hasta 
nuestros días, en la gran novela 
norteamericana de los años 
veinte, en la generación espa
ñola del 98..., todos salen de 
la picaresca”.
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Antonio Cifuentes Martínez recibirá el galardón al mejor deportista

Concedidos los premios deportivos 
correspondientes a este año

Serán entregados el próximo mes de diciembre

Convocados 
los primeros 
juegos 
deportivos en el 
medio rural
__________________________LT

EI Patronato Municipal de Deportes que preside Carlos 
López Camarena, concejal-delegado de Educación y deportes, 
concedió en sesión extraordinaria los premios deportivos 
correspondientes a 1990. Estos premios se conceden anual
mente a deportistas y Clubes de Ciudad Real que se han 
distinguido por su actividad durante el año, y tratan de

ser un reconocimiento por parte del patronato, ya no solo 
por sus triunfos y premios, sino también por su deportividad 
y su espíritu de trabajo en el mundo del deporte. Cabe 
destacar el pequeño homenaje que el patronato dará a Nieves 
Mestanza, campeona del mundo de natación, que no puede 
acceder a estos premios por no ser de Ciudad Real.

LT

El premio al deportista 
masculino 1990, ha sido con
cedido al nadador Antonio 
Cifuentes Martínez, medalla 
de plata en los cien metros 
braza y bronce en cuatro por 
cien estilos en el Campeo
nato Mundial de natación 
para minusválidos celebrado 
en Gran Bretaña.

Antonio Cifuentes es en 
la actualidad presidente de 
la Federación castellano 
manchega de deportes para 
minusválidos y del Club Lan- 
tana de Ciudad Real.

El premio a la deportista 
local del año ha sido para 
Patricia Judit Cañizares 
Ormeño, campeona de 
España de Yawara-Jitsu en 
la modalidad de Katas. 
Patricia es alumna de la 
Escuela Municipal de Yawa
ra-Jitsu de Ciudad Real.

Premio al mérito deportivo

El premio al mérito 
deportivo concedido a 
deportistas locales por su 
significativa y relevante tra
yectoria ha sido concedido 
a Emilio de la Garza por 
su actividad en la disciplina 
de Balonmano, habiendo 
estado en activo hasta el últi

mo ascenso del equipo del 
Caserío Vigón.

El premio al club depor
tivo ha recaído en el club 
Quijote de Pelota por su bri
llante actuación, que le ha 
situado en la primera divi
sión nacional. A parte de 
militar en la primeradivisión 
de clubes en la modalidad 
de herramientas, tiene una 
escuela para formación de 
nuevos valores, con más de 
25 niños de edades com
prendidas entre los siete y 
dieciseis años. Su actual 
situación en la primera divi
sión es bastante buena. En 
la actualidad ocupa la ter
cera posición a sólo un pun
to del líder, y esta por delan
te de clubes de zonas tan 
cualificadas como el Peña 
Pelotazale de San Sebastián 
o el Helios de Zaragoza.

La Unión Deportiva 
Nuestra Señora de Alarcos 
ha obtenido el premio de 
Promoción Deportiva. Su 
presencia ha sido solicitada 
en varios campeonatos 
extranjeros y se ocupa téc
nicamente de la Escuela 
Municipal de fútbol en Ciu
dad Real.

El premio Carta Puebla 
ha sido para Eloy Collado 
Tapia, un deportista de 70 
años con una brillante tra-

El concejal de deportes, Carlos López Camarena. Foto: paul white

yectoria en el mundo de la 
pesca.

Campeona del mundo

Así mismo el Patronato 
Municipal de Deportes ofre
cerá un pequeño homenaje 
a Nieves Mestanza que no 
puede optar a estos premios 
por no ser de Ciudad Real. 
Sin embargo, el patronato ha 
decidido otorgar este reco
nocimiento a esta nadadora 

de Almagro que se ha pro
clamado recientemente cam
peona mundial de natación 
para minusválidos. Nieves 
Mestanza pertenece al Club 
de Natación de Minusváli
dos de Ciudad Real.

La entrega de premios 
será en los últimos días de 
diciembre coincidiendo con 
las actividades que se 
desarrollarán con motivo de 
la Campaña deportiva muni
cipal de navidad.

La Consejería de Educación 
y Cultura convoca por primera 
vez en nuestra región, unos jue
gos deportivos para los castella
no-manchegos que, por la difi
cultad de determinados núcleos 
de población para organizar pro
gramas estables de actividades 
deportivas, no están en condi
ciones de hacer deporte a través 
de las vías habituales de deporte 
base o deporte federado.

En estos primeros juegos 
deportivos de medio rural, 
podrán participar las agrupacio
nes comarcales de poblaciones 
que tengan menos de 5.000 habi
tantes y los ciudadanos que ten
gan más de quince años, con 
residencia en la población en que 
se inscriben, y que no participen 
en ninguna otra competición 
oficial.

Las agrupaciones comarcales 
que deseen participar deben pre
sentar un proyecto antes del 
próximo 14 de diciembre a la 
Delegación provincial de la Con
sejería de Educación y Cultura 
de su provincia. La actividad se 
realizará durante los meses de 
febrero, marzo y abril del año 
que viene.

La Consejería proveerá a cada 
comarca seleccionada de un 
monitor de Educación Física, 
que será retribuido integramente 
por el Departamento de Edu
cación y Cultura del Gobiemb 
Regional.

Esta iniciativa tiene como 
finalidad la expansión y desarro
llo en las comarcas más depri
midas del deporte de base para 
el descubrimiento de futuras pro
mesas en el deporte castellano 
manchego.

Las instituciones, a través de 
los medios materiales y humanos 
que tienen a su alcance, se ocu
pan de la promoción de acti
vidades deportivas en las pobla
ciones de menor número de 
habitantes.

Aprobadas por el Ayuntamiento

Nuevas pistas de atletismo en el 
polideportivo “Príncipe Juan Carlos”

El Caseno juega 
el próximo 
domingo en 
Córdoba

D.M.

La última comisión de 
gobierno del Ayuntamiento 
de Ciudad Real, aprobó la 
adjudicación de obras de 
construcción de nuevas pistas 
de atletismo en el polidepor
tivo municipal "Principe 
Juan Carlos”, cuyo presu
puesto asciende a casi cua
renta y cinco millones de 
pesetas.

Este importante acuerdo, 
en favor del deporte en la 
capital, será pasado a un 
próximo pleno , para su 
refrendo, de lo ya acordado 
por la comisión de gobierno.

¿Habrá otras mejoras?

Esta inversión en el poli-

deportivo, nos parece una 
idea fenomenal para todos 
los arñantes del deporte; pero 
creemos que el recinto del 
polideportivo necesita de 
algún otro cuidado y repa
raciones de las instalaciones 
existentes.

Desde que LA TRIBUNA 
está cubriendo la informa
ción deportiva^ asistiendo a 
los encuentros de futbol de 
los dos conjuntos de la capi
tal, el C.D. Manchego y el 
At. Ciudad Real, hemos 
observado el deterioro que 
sufren, por citar un caso, las 
cabinas instaladas, para los 
medios informativos. Falta 
una sala de prensa donde 
hacer las entrevistas poste
riores al partido, trabajo que 
hemos de realizar en un pasi

llo, con las consiguientes 
molestias y algún detalle más, 
del que hablaremos en otra 
ocasión.Está bien ampliar y 
crear nuevas instalaciones;

pero tambien es necesario 
mantener lo que se tiene y 
mejorarlo y estas mejoras 
que pedimos son necesarias 
y poco costosas.

El Caserío Vigón juega el 
próximo domingo en Córdoba su 
tercer desplazamiento consecu
tivo y el club quiere que sea 
la cuarta victoria en este canr 
peonato para seguir como líderes 
en esta difícil competición.

Para que el equipo cuente con 
el mayor apoyo posible de sus 
incondicionales, se ha organiza
do un viaje a la ciudad de los 
Califas, que saldrá de Ciudad 
Real, Plaza del Pilar, el mismo 
domingo a las siete y media de 
la mañana, con regreso, tras el 
partido, a las tres de la tarde. 
El precio del billete de ida y 
vuelta será de mil quinientas 
pesetas.

lx)S interesados en hacer este 
viaje pueden dirigirse a Casa 
García, en la calle Postas, frente 
al Mercado, o bien a Conor, en 
la calle Tinte n° 15 de nuestra 
capital. El Caserío jugará frente 
al Cajasur Córdoba.



Jueves, 25 de
Octubre de 1990La Tribuna DEPORTES

El porten» Soto, uno (Ic los “veteranos" del equipo.
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El Manchego salió goleado en su campo el domingo pasado.

Está atravesando unos momentos muy críticos

El Manchego, uno de los pocos equipos de 
capital de provincia en categoría regional

Su objetivo para esta temporada es recuperar ¡a categoría

El Manchego C.F. está atravesando unos nioinentos bas
tante críticos, la falta de espectadores en el terreno de 
juego, unido a la escasa ayuda oficial y los pocos patro
cinadores con los que cuenta, hacen que su situación 
económica sea realmente preocupante.

P.O.MATURANA

El equipo del Manchego esta 
sufriendo unas grandes transfor- 
macionas. Para empezar, la plan
tilla se ha renovado casi por com
pleto. Solo quedan seis jugadores 
del equipo del pasado año, Isi
dro, Soto, Arévalo, Benito, Anto
nio Torres y Jesús. Se han incor
porado tres juveniles al equipo 
grande, así como otros jugadores 
de Daimiel, Valdepeñas y de 
otros pueblos de la provincia. La 
última adquisición ha sido la de 
luán Carlos Duperier, juega 
como central y procede del Avila.

Con todos estos cambios se 
■ntenta hacer un conjunto com
pacto que consiga de una vez, 
^1 esperado ascenso a la división 
nacional. Pero los graves proble
mas por los que atraviesa el club 
hacen necesaria la ayuda del 
exterior.

Pocas ayudas exteriores

El presupuesto para esta tem
porada es de diez millones de 
pesetas, financiados por medio 
de una marca patrocinadora y 
por los socios-protectores. Esta 
figura de socio-protector realiza 
^na aportación anual de 25.000 
pesetas. En la actualidad, el equi
po manchego cuenta con sesenta 
^cios-protectores, y con algo 
más de 450 socios.

La taquilla que se esta hacien
do en lo que va de liga es de 
detenta mil pesetas por partido, 
•^nntidad insuficiente para pagar 
^ las personas encargadas de 
hender la entrada o de mantener 
^1 campo.

. La ayuda por parte de orga- 
msmos oficiales es totalmente 
msuficiente para las necesidades 
del club. El Ayuntamiento les 
'Concede una aportación que se 
*’ integramente en pagar el 
^l^oiler y el alumbrado del cam- 
P®- La subvención de la Dipu

tación es realmente escasa y los 
contactos con las diferentes Cajas 
de Ahorro, de momento no han 
fructificado en nada positivo, por 
lo que de no recibir algún tipo 
de ayuda, este club de Ciudad 
Real lo tendrá muy difícil para 
sus aspiraciones de ascenso.

Un club con solera

El Manchego es el equipo más 
veterano de la provincia, con más 
de sesenta años desde su fun
dación.

Este club, ahora en horas 
bajas, ha jugado tres veces en 
el estadio Santiago Bernabeu 
frente al Castilla, para disputar 
la Copa del Rey. Todavía, los 
más mayores, se acuerdan de 
aquella famosa noche en la que 
su equipo, el Manchego, conse
guía vencer al Castilla.

Los años cincuenta fueron los 
mejores para el club, en este 
tiempo el Manchego militaba en 
Tercera División, y jugó en 
numerosas ocasiones la promo
ción de ascenso frente al 
Villarrobledo y el antiguo Calvo 
Sotelo, pero la suerte no estuvo 
aliada con ellos y nunca consi
guieron el esperado ascenso.

De este equipo han salido muy 
buenos jugadores. Burgos, Mano
lo Torres o el internacional 
valencianista Castellanos, son 
claro ejemplo de ello. Pero en 
la mente de todos todavía se 
recuerda a Esteban Valch, juga
dor y más tarde entrenador que 
fue medalla al méritó^deportivo. 
Hay algunos jugadores más 
modernos que también han sali
do de la cantera manchega, Salvi, 
Quesada, Tomé y Menacho, son 
las última.s promesas de este 
equipo que en la actualidad esta 
luchando por sobrevivir.

Fusión de los dos equipos

Según noticias llegadas a este

■

El delantero Tejada no tuvo una buena actuación en su partido frente al Torryos. PAUL WHITE

El equipo del Manchego está sufriendo unas 
grandes transformaciones. Para empezar, la 
plantilla se ha renovado casi por completo. 
Sólo quedan seis jugadores del equipo del 
pasado año

periódico, el Ayuntamiento se 
puso en conversaciones con los 
dos clubes de la capital, es decir, 
Atl. Ciudad Real y Manchego 
para una futura unión de ambos 
equipos, con la idea de que la 
subvención de esta entidad no 
quedara repartida en dos, y se 
pudiera dar una aportación 
mayor. Estas conversaciones no 
llegaron a buen término y de 
momento la futura unión de estos 
dos equipos tendrá que esperar.

A parte del equipo grande, el 
Manchego cuenta también con 
un equipo juvenil y otro cadete. 
Esta temporada, debido a la esca
sez de medios económicos, el 
equipo cadete no podrá partici
par en la liga. La Federación 
acordó que los encuentros se 
jugaran el sábado a las 11 de la 
mañana, y el equipo no puede 
hacer frente al gasto de la liga, 
que este año ascenderá a 400.000 
pesetas.

Muchos 
problemas

El actual presidente, 
Guillermo Muñoz Asen
sio, se queja de la falta 
de apoyo por parte del 
público y cree que si la 
afición se volcara un poco 
más, conseguirían obte
ner mejores resultados.

El Manchego ha pasa
do por momentos muy 
difíciles, la junta directiva 
se deshizo hace tres años, 
y los nuevos miembros 
tuvieron que poner 
mucho esfuerzo, tanto 
personal como material, 
para que el equipo no 
desapareciera. Tras con
seguir un patrocinador, 
Clesa, el equipo pudo 
salir adelante. Pero las 
ayudas siempre son insu
ficientes.
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NOMBRE... 
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....................... TELEFONO.
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¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La ... ...............................................................................
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA: 

O Pago Mensual .2.400 PTS
□ COBRADOR (Sólo dudad Real Capital) a Pago Trimestral ......... 7.2CX) PTS
□ BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral........14.400 PTS
□ REEMBOLSO (Mínimo trlmestal) □ Pago Anual .......28.800 PTS

Banco/CaJa de Ahorros 
LocalídacL ............ .

Muy Sres. rníos: ■
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro t 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL.S.A. a partir de la fecha y hasta nueva ord^wl 
Atentarríente les saluda. ■
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Los jugadores moscovitas se aprovecharon de dos fallos defensivos de los hispalenses

El Sevilla perdió en los últimos 
minutos contra el Torpedo (3-1)

Los dos goles finales ponen muy difícil la eliminatoria para el conjunto español

El Sevilla se complicó la eliminatoria en los cinco últi
mos minutos del encuentro, en los que el Torpedo, 
que estaba en inferioridad numérica, aprovechó los erro
res de Serrano y Unzué, para conseguir los dos tantos 
que le daban la victoria, ante un Sevilla que Jugó 
tan sólo con Polster en punta.

MOSCU (EFE).- Torpedo 
Moscú: Sar¡cev; Agaskov, Afa- 
nasiev, Rogoski, Polukarov; 
Chustikov, Sirimbekov, Savi- 
cev, Grishin (Sukov, m.56); 
Hitselov (Kuzmichev, m.56) y 
Thiskov.

Sevilla: Unzue; Serrano, 
Diego, Martagón (Pascual, 
m.82), Jiménez; Rafa Paz, Sal
guero, Bengoechea, Zúñiga 
(Carvajal, m.60); Ramón y 
Polster.

Goles: 1-0, M.58: Thiskov, 
solo en el área, aprovecha un 
balón sueto en el área sevi
llista. 1-1, M.71: Rafa Paz envía 
en profundidad a Polster, 
quien marca con un disparo 
cruzado y raso. 2-1, M.85: Kuz
michev se aprovecha de un 
alio en el saque de banda eje
cutado por Serrano, y es 
entrado por detrás por Diego, 
quien comete penalti. La 
máxima pena la transforma 
Sukov. 3-1, M.89: Sirimbekov 
lanza una falta desde unos 

treinta metros con potencia, 
el balón, que iba al centro dela 
meta sevillista, se le escapa 
a Unzué y entra ante la deso
lación del meta navarro.

Arbitro: Larsson (Suecia). 
Mostró dos cartulinas amari
llas a Thiskov (M.61 y 64), 
por lo que fue expulsado; y 
una a Rafa Paz (m.73), por 
dura entrada. .

Comentario:
La táctica de Vicente Can

tatore, con solo Polster en 
punta, le dió los resultados 
apetecidos durante la primera 
mitad, en la que el conjunto 
moscovita no pudo superar a 
la seriedad defensiva de un 
Sevilla que tampoco salía con 
claridad al contragolpe y man
tenía en su poder el balón lo 
suficiente.

En el segundo tiempo el 
conjunto moscovista se ade
lantó en el marcador a los 58 
minutos, pero el Sevilla igualó 
con un bonito gol de Polster,

Polster marcó para su equipo.

que no perdonó. Cuando 
mejor lo tenía el Sevilla, un 
fallo en un saque de banda 
de Serrano hace que Diego 
tenga que frenar a Kuzmichev 
en claro penalti, que es trans
formado por Sukov. Posterior
mente, en una desafortunada 
jugada donde se le escapó el 
balón a Unzúe los jugadores 
moscovitas consiguieron el 
definitivo resultado de 3-1 a 
su favor.

Marcar dos 
goles

El Sevilla tiene que 
remontar dos goles de 
ventaja en su partido de 
vuelta contrta el Torpe
do de. Moscú. El 2-1 
hubiera sido un buen 
resultado para los sevi
llistas, que en los minu
tos finales se limitó a 
defender las oleadas 
ofensivas de los jugado
res moscovitas

Pero con el último 
goh que dejó helados, 
a los sevillanos le pone 
la' eliminatoria muy 
cuesta arriba que tendrá 
que superar en el Sán
chez Pizjuan, por dos 
goles de diferencia. De 
un bueñ resultado, que 
es lo que se podía haber 
conseguido en Moscú, 
tal y como se desarrolló 
el partido, los últimos 
minutos suponen poner 
más dificultades a las ya 
existentes para pasar a 
la siguiente fase de la 
competición europea.

Golf: Olazábal 
quiere terminar 
la temporada 
venciendo en 
Valderrama

CADIZ (Efe).- El español 
José María Olazábal y el zim
babuo Mark McNulty tratarán 
de impedir en el espléndido 
campo de Valderrama, a partir 
de mañana, que el galés Ian 
Woosnam, líder de la Orden de 
Mérito 1990, se corone cam
peón del año al término del 
Volvo Masters, torneo que 
cerrará el domingo próximo la 
actual temporada oficial del 
Circuito Europeo de golf pro
fesional.

El jugador vasco,se quedará 
por segunda vez consecutiva a 
las puertas de ser oficialmente 
el mejor jugador del circuito y 
quiere al menos echar el cierre 
a la temporada que termina con 
una victoria que ratifique, una 
vez más, su categoría de jugador 
de “primera clase” alcanzada 
este año.

Las razones que alberga 
McNulty son más materiales. El 
africano, segundo en la Orden 
de Mérito, necesita vencer en 
Valderrama para desbancar a 
Woosnam del liderato de 
ganancias, y que éste quede de 
cuarto para abajo. Alrededor de 
cincuenta mil libras (unos 10 
millones de pesetas) es la dife
rencia que le lleva ahora el 
galés en la clasificación y, aun
que la empresa sea muy difícil, 
matemáticamente McNulty aún 
tiene posibilidades de alcanzar 
a Woosnam.

AP1134

INMOBILIARIA
Reyes, 2.13002 CIUDAD REAL 
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El trazado de la nueva edición no beneficia a los escaladores

Los directores consideran 
blando el próximo Tour
A Fignon y Roche les agrada el recorrido que se ha establecido

El equipo murciano impugnó el marcador del partido

Válido el resultado del 
Canarias-Juver (89-85)

La Vuelta a Francia 1991, 
cuyo trazado fue dado a 
conocer el martes, es con
siderada por corredores, 
directores deportivos y 
expertos de la bicicleta un 
Tour blando, pese a la eta
pa “gigante” desde Jaca 
con cinco puertos y con 
llegada en cuesta.

PARIS (Efe).- Para 
José-Miguel Echevarri, direc
tor deportivo de Banesto, “en 
principio el trazado no favo
rece a los escaladores”, mien
tras que a los ex ganadores 
del Tour, el francés Laurent 
Fignon y el irlandés Setephen 
Roche les agrada su recorri
do, dado que ninguno es esca
lador nato.

Ultimo vencedor en los 
Campos Elíseos, el estadou
nidense Greg Lemond está 
“seducido” por su trazado, al 
extremo que califica el Tour 
1991 de “ideal” para él, pues 
hay once etapas de llano antes 
de las cumbres, “muy útiles 
para hacer piernas”. Lemond, 
buen escalador, no lamenta 
que no haya una contrarreloj 
en cuesta: “aunque no me 
retrasa,nunca he ganado 
tiempo alguno sobre mis más 
directos adversarios en esa 
modalidad”. Al contrario, 
Roche deplora la ausencia de 
una cronometrada en subida, 
“ejercicio”, dice, “que permi
te a un corredor completo 
manifestarse”.

Tour italianizado

Echevarri, director de 
Perico Delgado y de Miguel 
Indurain, señala, siempre a 
propósito de las escasas esca
ladas, que el Tour ”se ha ita
lianizado -el Giro es mucho 
más suave que la Vuelta y 
la ronda gala-, quizás por la 
influencia que está ejerciendo 
actualmente el ciclismo italia
no”. ”E1 trazado se ha sua
vizado, lo que lamento por
que la leyenda del Tour no 
se hizo nunca en la facilidad.

El Tour 91 parece que será más suave.
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sino en las altas cumbres”, 
subraya Echevarri.

En LEquipe, donde los 
anteriores hacen sus declara
ciones, Pierre Chany -uno de 
los mejores especialistas mun
diales de ciclismo-, escribe en 
su editorial que “por su pasa
do alimentado de leyendas, 
por los sueños que ha fomen
tado en unos y otros y por 
su repercusión, ahora univer
sal, el Tour pide montaña”.

Chany agrega que las más 
bellas páginas del Tour, sus 
leyendas más duraderas y sus 
momentos de exaltación 
popular se inscribieron siem
pre en la alta montaña”. Hoy, 
un Tour suavizado se aproxi
ma a un techo, allende el cual 
el trazado de los organizado
res podría ser sometido a crí
ticas”, concluye el especialista 
del diario deportivo parisino.

Con cinco etapas monta
ñosas, la Vuelta Ciclista a 
Francia 1991 no satisface 
sobremanera a los participan

tes o sus entrenadores, aun
que paradójicamente algunos 
como Fignon, Roche y 
Lemond estén contentos, pre
cisamente por la carencia de 
alta montaña.

Empero, la decimotercera 
etapa, entre Jaca (España) y 
Val Louron, es “inédita”, a 
decir de los especialistas, por 
la dureza que conlleva un tra
zado con cinco puertos, con ; 
altitudes que van desde 1.475 
metros, el Soulor, hasta 2:115 
metros, el Tourmalet. Los 
otros puertos son el Portalet, 
en España, el Aubisque y el 
Aspin, amén de la llegada en 
cuesta en la estación de 
deportes de invierno de Val 
Louron. Esta puede se una 
de las etapas donde los corre
dores españoles muestren sus 
cualidades de escaladores, ya 
que en el Tour del 91 no 
habrá muchas oportunidades 
de demostrar tal condición 
subiendo las famosas monta
ñas francesas.

MADRID (Efe).- Antonio 
Gómez Gómez, juez único del 
Comité de Competición de la 
Federación Española de Balon
cesto para la liga ACB, ha deci
dido dar por válido el resultado 
del partido Cajacanarias-Juver, 
después de que este último club 
decidiera impugnarlo. El Juver 
Murcia decidió impugnar el 
resultado del partido, que fina
lizó con el resultado de 89-85 
a favor del Cajacanarias, al con
siderar que se habían visto 
seriamente perjudicados por un 
fallo de la mesa de anotadores, 
que en principio apuntó al juga
dor estadounidense del club 
murciano McPherson una falta 
técnica, lo que suponía su cuar
ta personal, cuando en realidad 
había sido señalada al ban
quillo.

Esta equivocación, según ale
ga el Juver, obligó al técnico 
del equipo, Felipe Coello, a 
sentar en el banquillo a su juga
dor, con lo que perdieron una 
gran parte de su potencial y 
con él la posibilidad de ganar.

Según considera el juez úni
co, de lo expuesto por el Juver 
se deduce que en los hechos 
no medio culpa por parte de 
ninguna de las personas o enti
dades implicadas, “pudiendo 
solo tratarse, en principio, de 
una negligencia por parte del 
juez de mesa”.

Tambien indica en su fallo

El primer partido de la Liga 
NBA se jugará en Japón

NUEVA YORK (Efe).- El 
primer partido de la liga de la 
NBA estadounidense se jugará, 
por primera vez en la historia 
de esta competición, fuera' del 
país, concretamente en Tokio 
entre los equipos Suns de Phoe- 
nix y Jazz de Utah, el dia dos 
de noviembre. Ninguna de las 
ligas principales de los deportes 
estadounidenses más populares 
-baloncesto, hockey, fútbol 
americano y béisbol- había teni
do como escenario hasta ahora 
una localidad que no fuera esta
dounidense, pero la universa
lización y el afan de popularizar 
el deporte fuera de Estados 
Unidos, han hecho que los res
ponsables de la NBA decidieran 

que en ese caso concreto, las 
consecuencias de esta eventual 
negligencia no pueden ser con
trastadas con lo que hubiera 
pasado de no producirse y aña
de que esa negligencia no puede 
ni debe repercutir sobre un ter
cero que no intervino para nada 
en los hechos, como es el caso 
del Cajacanarias, que se vería 
perjudicado en el caso de que 
se anulara el partido o se 
impugnara el resultado final.

Resultado válido

Por ello, el juez único ha 
decidido dar por válido el par
tido disputado así como su 
resultado final. Antonio Gómez 
Gómez ha decidido tambien, 
multar con 25.000 pesetas al 
club Caixa Ourense por comi
sión de una falta leve consis
tente en el lanzamiento de 
monedas al terreno de juego 
por parte del público.

Con 10.000 pesetas han sido 
sancionados los clubes Caja Bil
bao y CAI Zaragoza, en ambos 
casos por el lanzamiento de 
objetos al terreno de juego, por 
parte del público que presen
ciaba los encuentros y con 3.000 
al Cajacanarias por fallos en los 
marcadores y cronómetros, que 
regulan el tiempo. Estas son las 
sanciones establecidas por el 
comité de disciplina en balon
cesto. 

comenzar la liga este año en 
Tokio.

”A la vista de la expansión 
que está teniendo este deporte 
en Japón”, afirmó el comisio
nado de la NBA, David J. Stem. 
“hemos tomado esta histórica 
decisión”.

Tras este comienzo fuera de 
Estados Unidos, se jugará el 
segundo partido de la liga entre 
los Sixers, de Filadelfia, y 1®^ 
Bulls, de Chicago en la cancha 
de estos últimos. Equipo éste 
donde milita Michael Jordán, 
que volverá a hacer las delicias 
del publico de dicha ciudad, con 
el inicio de la nueva temporada 
de baloncesto en los Estados 
Unidos

CON SUS AHORROS

iNOSEJUIGUIELlTPO
.§ .MAPFRE FINANZAS le ofrece ahora dos alternativas de inversión sensatas y seguras.
s Y claras: el interés se aplica desde el primer día y desde la primera peseta invenida. Porque no 

queremos jugar con el tipo... ni que Vd. se lo juegue.
| Los pagarés y los contratos de préstamo de .MAPFRE FINANZAS, le brindan hasta un 14% anual*, 

según cantidades y plazos. Inversiones a panir de 25.000 Pts. y un año.

ACTIVOS MAPFRE FINANZAS
Con seguridad, una buena inversión.

INFORMACION:

02001 Albacete.
Avda. Estación. Edif. Ro.sales.
Tel. (967) 24 06 13.

30006 Murcia.
Ronda de Levante. 20.
Tel. (968) 23 61 35.

©MLARFBC
FINANZAS

Pagarés.- 25.000 Pts., T.A.E.: 11.50% 500.000 Ptas.. T.A.E.: 12.50% 1.000.000 Pl.s.. T.A.E.: 13.50%, 10.000.000 Pts., T.A.E.: 14,00%.
Contratos de Préstamo.- 25.000 Pts.. T.A.E.: 12,00% 500.000 Pts.. T.A.E.: 13.09% 1.000.000 Pl.s.. T.A.E.: 14.20% / 10.000.000 Pts. T.A.E.:14,75%.
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Farmacias ^H Cines "‘’ ...............■'■■'5.^^'

Ciudad Real
PARA HOY: DON CAYETANO SEMPERE GIL, P° Carlos 

Heraña, 5.
PARA MAÑANA: DOÑA ADELA PERIS SANCHEZ, Ronda 

de S&nta María, 2.
Alcázar de San Juan

PARA HOY: DON JOAQUIN DOMINGUEZ, Emilio Castelar, 
10.

PARA MAÑANA: DON L. SAHAGUN TORIJA, Emilio Cas
telar, 15.

Almadén
DEL 20 AL 27, DON JOSE R. SAIZ, Plaza Constitución,10.

Daimiel
PARA HOY: DON FEDERICO FISAC, Virgen de las Cruces, 

23.
PARA MAÑANA: DOÑA NIEVES VILLEGAS, Plaza de 

Lepanto, 1.
Manzanares

DEL 19 AL 26, DOÑA CARMEN RIVERA, Toledo,13.
Puertollano

PARA HOY: DOÑA ROSA MARIA CARRANZA GUZON
Y DON JULIAN CREIS MARQUEZ, Paseo San Gregorio, 51.

PARA MAÑANA: DON MILLAN AGUILAR MAZARRO, 
Avd. 1° de Mayo, 33.

Socuéllamos
DEL 20 AL 27, DON GONZALO GOMEZ, Paseo Cervantes,15.

Tomelloso
PARA HOY: DOÑA MARIA TERESA MENCHEN; Concor

dia, n° 37.
PARA MAÑANA: DOÑA M“ ROSARIO VILLEGAS, Inde

pendencia, n° 7.
Valdepeñas

PARA HOY: DOÑA JOSEFA BLANCO SANTA MARIA, 
Avda. Estudiantes, 20.

PARA MAÑANA: DOÑA ISABEL MARIA GOMEZ MOLI
NA, Seis de Junio, 20.

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO 

Hoy a partir de las 6, sesión continua. Pases; 6, 8,25 y 
10,45 

“PRETTY WOMAN” 
Noche: a las 10,45 Día del Estudiante. Clint Eastwood 
en “CAZADOR BLANCO, CORAZON NEGRO” 
(Selección Oficial Cannes 1990 en competición)

PUERTOLLANO
' CINE CORDOBA 

“ROSALIA VA DE COMPRAS”
Pases: 7,30 Y 9,30 (DÍA 26>

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE 

(Cerrado por vacaciones)

"" El tiempo ^^- apt.-,=a.y—»■*——.,. ^

El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las siete de la tarde:

Presión: 708,1 mm.
Estado cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento: Flojo del oeste-suroeste.
Máxima: 16,4 grados.
Minima: 11,6 grados.
Humedad; 75 por ciento.
Evaporación; 0,8 mm.
Temperatura; 13,6.

M Teléfonos de urgencia

- Radio

Rato

07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla-La Mancha
08,15.- Objetivo Ciudad Real •
08,30.- Arus con leche
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla-La Mancha
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todoesport (Nacional)
14,30.- Todoesport (Local)
15,00.- Con solera
17,00.- Lourdes a las 5
19,00.- Hoy en la radio
20,00.- Historia dé un día
20,15.- Objetivo Ciudad Real
20,30.- Todoesport (Local)
21,00.- Sorteo de la ONCE
21,05.- Supermusicales
22,00.- Todoesport (Nacional)
23,30.- Historia de un día
00,00.- A escondidas
04,00.- Supermusicales
05,30.- Todoesport (Nacional)

Cope

Protección Civil 006
Bomberos 
Cruz Roja Española C. Real

006
22 33 22

” Alcázar 54 58 07
” Almodóvar 48 31 25

>» ” Malagón 80 13 36
Í9 ” Manzanares 6115 16

” Puertollano 42 16 71
” Socuéllamos 53 14 29
” Tomelloso 51 34 09
” Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
M 55 22 11 00 Puertollano 092
55 55 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
55 55 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal Seguridad Social

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 1100

06,00.- Onda Pesquera-Cope
07,00.- Informativo primera hora
09,00.- Protagonistas
13,00.- La rotonda, programación 

local-regional
14,30.- Informativo mediodía Cade

na Cope
15,00.- La rotonda, programación 

local-regional
16,00.- Directamente Encama
20,00.- Informativo las noticias de 

la tarde
20,30.- Informativo local-regional
21,00.- Popular deportivo
22,00.- Los populares
23,00.- Informativo un día en Espa- 

ña-La linterna
24,30.- Sé que estás ahí
03,00.- Juntos en la noche

H Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a;
Agudo.................................„ 18,15 horas

Malagón-Cristo...........
Pedro Muñoz.... .........

........13,30
9,30

55

55

Socuéllamos.........................
Tomelloso............................

14,00
13,00

Albaladejo.......................... .. 13,00 55 55 ........14,00 55 55 14,00
55 17,00 55 Piedrabuena........................ 11,00 55 55 17,00

Almodóvar......................... 13,30 55 55 ........13,00 55 Torrenueva........................... 14,00
19,00 55 55 15,30 55 Saceruela............................. ' 18,15

Daimiel............................... . 7,00 55 55 18,15 ” . 55 17,00
55 . 9,30 55 55 19,15 55 55 19,00
55 11^00 55 Porzuna....................... ........13,00 55 Villarta................................ 14,00
55 14,00 55 55 15,30 55 18,30
55 17,00 55 55 ........ 19,15 55 Valdepeñas.......................... 7,00
55 18,30 55 Puertollano.................. .......8,30. 55 55 13,00
55 19,30 55 55 ........ 11,00 55 Villarrubia.......................... 9,30

Daimiel-Moral................... 12,00 55 55 13,30 55 55 11,00
Fte. el-Fresno.....................„ 11,00 55 55 ........16,45 55 55 _ 14,00

55 ... 14,00 55 55 ........19,30 55 55 19,00
55 .. 18,30 55 Pllano.-Vald................. .......7,30 55 Vald.-Cozar......................... 12,00
” Z 19,00 55 ........14,00 55 Navalpino............................ 15,30

Horcajo.............................. 15,30 55 Vald.-Pllano................. .......8,30 Salidas hacia Madrid.
Malagón............................. 13,00 55 ........16,00 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

MERCEDES-BENZ 

autotrakz s« a. 
Concesionario de Mercedes-Benz España, S.A. para Ciudad Real
Ctra de Carrión Km.242 O 22 22 08 - 25 42 80 - 22 48 16

Antena3

06,00.- El primero de la mañana 
(Edición nacional)

08,30.- El primero de la mañana 
(Edición local)

09,00.- El primero de la mañana 
(Resumen edición nacional)

09,30.- El primero de la mañana 
(Especial reportajes)

11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad Real 
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad Real 

(Incluye informativo y deportes)
20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora cero

RNE

00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05,- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos
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Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Buena 

^ ^ TRABAJO.- Sea razonable y no siga
buscándose problemas con esa actitud 
absurda.

d AMOR.- Oportunidad de éxito

LIBRA
SALUD.- Posibilidad de erupción de 

t tipo alérgico.
TRABAJO.- Convenza a sus supe- 

/I \ Il\ bores de que sus ideas son excelentes.
AMOR.- La indiferencia de la per- 
sona amada le mantendrá inquieto.

TAURO
SALUD.- Muy buena.

p TRABAJO.- No se complique la vida
.< corriendo riesgos innecesarios.

AMOR.- Situación tirante.

ESCORPION
SALUD.- Perfecta
TRABAJO." La interferencia de sus 
familiares en sus negocios le creará 
problemas
AMOR.- Discusión violenta.

GEMINIS
'SALUD.- Molestias de tipo intestinal. 
TRABAJO.- No trate de emular a 
nadie, sólo conseguiría hacer el 

A ridículo.
AMOR.- Se sentirá contento por las 
muestras de amor del ser amado.

SAGITARIO
l SALUD.- Buena.

TRABAJO.- Maneje el dinero con 
cautela.
AMOR.- La persona amada se mos- 
trará esquiva y difícil, tenga paciencia 
con ella

CANCER
SALUD.- No se encontrará con dema- 

i^^iái siadas energías, descanse más.
’ TRABAJO.- Nada se interpondrá en

su camino en el campo de los 
’ negocios.

AMOR.- Bueno

CAPRICORNIO
SALUD.- Cuidese más y no se aban- 
done de ese modo.
TRABAJO.- Su ambición aumentará, 

^ lo mismo que su determinación de
seguir adelante con sus planes.
AMOR.- Sentimiento de soledad

LEO
SALUD.- Excelente 

t C v TRABAJO.- No se muestre ambicioso
hasta ese extremo.
AMOR.- Reflexione antes de dar un 
paso en falso.

ACUARIO
SALUD.- Excelente 

n TRABAJO.- Tendrá ocasión de con-
centrarse en su trabajo sin que nada 
ni nadie le perturbe.
AMOR.- Normal

^ VIRGO
SALUD.- Buena.

-- TRABAJO.- Proteja su reputación, 
< / ^^ ^ cualquier crítica le sería perjudicial. 

AMOR.- Las circunstancias le serán 
favorables para comunicar al ser ama
do esa noticia.

PISCIS
SALUD.- Pasable
TRABAJO." No permita que el ren- 
cor le mueva a aceptar ese ofre- 
‘pimiento.

' AMOR.- Sus ansias amorosas no 
serán correspondidas.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán alegres, comunicativos y amantes de la compañía de sus semejantes. 
Les resultará difícil estar solos y con gran frecuencia necesitarán el apoyo de familiares o amigos.

HORIZONTALES: 1: Diligen
tes, cuidadosas. 2: Número. Al 
revés, aféresis de amor. Al revés, 
aféresis de amor. 3: Artículo. Al 
revés, iraní. Conjunción cópula- 
tiva. 4: Intentar, hablando espe
cialmente de un delito. 5: Lago 
italiano. Al revés, emplean. 6: 
Cierto cereal. En Galicia, casa 
solariega construida en el campo 
(Pl). 7: Sabio de la ley entre los 
judíos. Quiebra, bancarrota (al 
revés). 8: Retardes. 9: Preposi
ción. De oro o parecida a él (fe
menino). Consonante repetida. 
10: Religiosa. Letras de “tina”. 
Pronombre posesivo. 11: Transfor
mación química que motivan los 
cuerpos que al finalizar la reac
ción aparecen inalterados.

VERTICALES: 1: Filósofo fran
cés del siglo XVII, cuya obra más

famosa es “El Discurso del Méto
do”. 2: Nota musical. Alga. Al 
revés, preposición. 3: Pronombre 
personal. Protozoo rizópido. 
monocelular. Dios de los antiguos 
egipcios. 4: Perpleja. 5: Marchar
se. Camino. 6: Instrumento musi
cal de viento. Al revés, instru
mento musical de cuerda, usado 
por los antiguos (Pl). 7: Al revés, 
sentí miedo. Al revés, nombre de 
mujer. 8: Medicamento con efi
cacia para curar diversas enfer
medades. 9: Terminación de infi
nitivo. Cada uno de los grupos 
en los que se subdividen algunas 
especies zoológicas y cuyos carac
teres diferenciales se transmiten 
por generación (Pl). Nota musical. 
10: Música. Religiosa. Cierta flor, 
en heráldica. 11: Muy pequeño, 
diminuto.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Tumefacto. 2: Fas. Pes. Bah. 3: An. Paria. Re. 4: Arriaga. 5: 
Ante. ogaM. 6: Terno. Asume. 7: Idas. Taat. 8: Sajones. 9: Os. Rocín. 
Oc. 10: Sed. Ríe. Lío. 11: Destellos.

VERTICALES: 1: Fanáticos. 2: Tan. neD. Sed. 3: uS. Atrás. De. 
4; Prensar. 5: épaR. jorT. 6: Feria. Rocíe. 7: Asia. Niel. 8: Agosten. 
9: TB. Aguas. Lo. 10: Oar. Ama. Oís. 11: Hermético.
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siete errores

SOLUCION: Zócalo, bolsillo, pared, ojo, botella, pata, mantel.

E 
P

Al copiar el dibujo, el dibujante cometió sie
te errores. ¿Sería Vd. capaz de descubrir los?

Letras desordenadas

O
 

Z

^H Guía cultural
ALMAGRO

\ GALERIA FUCARES: Exposición de fotografía de Carlos Canet, José 
Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y fotografías 
del grupo Comedians

CAMPO DE CRIPTANA

CASA DE CULTURA: Exposición Itinerante sobre Patrimonio Histórico 
de Castilla-La Mancha.

CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición Jornadas Culturales Chinas.
MUSEO ELISA CENDRERO: Oleos de José Manuel Exojo y Pedro 

J. Morillo.
ARCHELES, GALERIA: San Caldwell. Xilografías.
ARJANA, GALERIA DE ARTE: Exposición de pintura de Antonio 

Guijarro.
MANZANARES
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GALERIA DE LA CAJA MADRID: Exposición de pinturas al oleo 
de Carolina Vasserot Serrano.

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, etc. (1), que pueden leerse de 
izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería usted capaz, de 
identificarlos, teniendo en cuenta que una misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (1) Nombres de Papas.

MERCEDES-BENZ 

autotrakz s. a. 
Concesionario de Mercedes-Benz España. S A. para Ciudad Real 
Ctra de Carrión Km.242 O 22 22 08 - 25 42 80 - 22 48 16
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Comienza la producción británica “Después de la guerra'', dentro del espacio ‘‘Historias de aquí”

Ana Obregón y Roberto Domínguez, 
entrevistados en ^‘Un día es un día”

Reposición de 
“Fanny a la luz, 
de gas” en lugar 
de “Genghis 
Khan”

Varias publicaciones del ^^corazón” vinculan sentimentalmente artorero con la actriz

La actriz Ana García Obregón y el torero vallisoletano 
Roberto Domínguez, a los que algunas publicaciones 
del “corazón” relacionaron sentimentalmente este vera
no, serán entrevistados hoy por Angel Casas en su 
programa “Un día es un día”, que también contará 
con la presencia del cantante venezolano José Luis

Rodríguez “El Puma”, Gilbert 0‘Sulljvan y Los Ronal
dos. Cuando Roberto Domínguez toreó el pasado mes 
de septiembre en Aranjuez los fotógrafos tuvieron oca
sión de inmortalizar la “simpatía” con la que la actriz 
y el torero departían. Ana acudió también a Zaragoza 
para ver la actuación del famoso torero.

’ MADRID (Efe).-Varias' 
j publicaciones del “corazón” 
i vincularon entonces sentimen- 
; talmente al torero con la 
! actriz, algo-que ellos negaron. 
¡ Sin embargo, Ana García 

Obregón ha sido vista de nue
vo, en concreto en la pasada 
Feria del Pilar de Zaragoza, 
contemplando desde los ten
didos la actuación del matador 
vallisoletano.

El espació “Historias de 
Aquí” estrena hoy la serie bri
tánica “Después de la guerra”, 
una producción de Granada 
Televisión sobre la amistad de 
dos hombres judíos que viven 
más o menos paralelamente 
su vida desde el año 1942 hasta 
1967.

Escrita para televisión por 
Frederic Raphael, ganador en 

i 1965 del Oscar al mejor guión 
original por la película de 
John Schlesinger “Darling”, 
“Después de la guerra” plan
tea con un original punto de 

¡ vista la evolución de dos hom- 
Í bres de raza judía que viven 

en Inglaterra los últimos cole
tazos de la II Guerra Mundial 
y la reconstrucción europea.

Sin olvidar las obligadas 
menciones a la Alemania nazi 

y sus funestas consecuencias 
para la raza judía, la nueva 
serie, que sustituye en la pro
gramación a “Mi primo Basi
lio”, se centra en el “desem
barco” de los judíos que per
manecieron, y sobrevivieron, 
en Europa en el mundo de 
la diplomacia y la cultura.

“Después de la guerra”, de 
diez capítulos de 50 minutos, 
comienza en Inglaterra en 
1942, cuando Michael Jordan, 
de 12 años, junto a sus com
pañeros del selecto internado 
St. Georges School, es eva
cuado desde Sussex a la costa 
de Devon, donde continuará 
sus estudios en un hotel trans
formado en escuela.

Un buen día, aparece en 
mitad de la clase de latín, el 
director del colegio llega con 
un niño refugiado de la Ale
mania nazi, Joe Hirsch.

Hirsch y Jordan sólo tienen 
en común que son judíos, por
que el primero es hijo de un 
ebanista, del que ni él ni su 
madre saben el paradero, y 
el segundo forma parte de la 
acomodada clase alta inglesa 
gracias a los buenos oficios 
de su padre, abogado de éxito.

Ana Obregón y Roberto Domínguez.

W
En 1945, al finalizar la 

guerra, la familia Jordan se 
encuentra dispersa: Philippa, 
la madre, permanece en su 
casa de Londres; Rachel, la 
hija mayor, trabaja sin descan
so por todo el país para la 
causa sionista; Michael está en 
el internado; y Samuel, el 
padre, está en Alemania inves
tigando para la Control 
Comission las sospechosas 

actividades en tiempo de 
guerra del banquero Hermann 
Pfaff. Samuel contará en su 
investigación con la valiosa 
ayuda que le proporcionará 
Manfred Hirsch, el padre de 
Joe. Adrian Lukis interpreta 
el papel de Michael Jordan, 
y Robert Reynolds el de Joe 
Hirsch, bajo la dirección de 
John Madden, John Glennis- 
ter y Nicholas Renton.

Las madrugadas de TVE-1 
despiden hoy la producción chi
na “Genghis Khan” para recu
perar a partir de mañana la 
serie “Fanny a la luz de gas”, 
que en su primer pase por la 
pequeña pantalla logró una 
notable aceptación por parte de 
la audiencia. Las aventuras del 
mítico conquistador mongol 
Genghis Khan, que se han emi
tido en cuatro capítulos, con
cluyen con las mil y una estra
tagemas del guerrero por lograr 
su ambición de ostentar la jefa
tura de la raza mongol.

“Fanny a la luz de gas” es 
al mismo tiempo un relato 
sobre las desventuras de la hija 
ilegítima de un noble inglés y 
una divertida crítica de la moral 
victoriana, en la que se pone 
de relive la hipocresía de la 
sociedad de aquel tiempo sobre 
todo en lo referente al sexo.

La serie, basada en un 
“best-seller” de Michael Saleir, 
está interpretada por Chloe 
Salaman, en el papel de Fanny, 
y por Anthony Bate en el de 
Clive Seymore.

‘*Si estuvieras aquí^

“Si estuvieras aquf’ es el fil
me que se proyecta dentro del 
espacio cinematográfico que 
emite “Jueves cine”. Dirigida 
por David Leland en 1987 la 
película narra la historia de Lin
da, una joven díscola, grosera, 
mal hablada y engreída que tie
ne como único objetivo en la 
vida provocar a los muchacho.s 
y a los hombres adultos. La 
muchacha disfruta al pasar por 
alto toda norma ética.

í Programación
PRIMERA CADENA.

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.. APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS
09,15.- EN BUENA HORA
10-00 LA ISLA
10.45 TELEDIARIO
11-40 TELEDIARIO
11-45 SANTA BARBARA
12,55.-TELEDIARIO 
D,00.- MAGAZINES TERRI

TORIALES
13,29. - CONEXION CON LA 
ROGRAMACION NACIO-

¡330.- TELECOMEDIA
Una noche para recordar” 

■‘í,00.- INFORMATIVOS 
^kritoriales

14,29. - CONEXION CON LA 
ITOGRAMACION NACIO- 

Ul
14,30. - NO TE RIAS QUE ES 

TEOR
13,00.. TELEDIARIO 1
*3,35.. CRISTAL
'M0.. ESTA ES SU CASA 
17,25.. TELEDIARIO
17,30.. STOP, SEGURIDAD 

MARCHAo 2 «H 
o

 
o so o
oó'^ ao O

. oe
~

EL DUENDE DEL

LOS MUNDOS DE

CAJON DESASTRE
JMO.- INFORMATIVOS 
^TERITORIALES

K ”34.. CONEXION CON LA 
•TOGRAMACION NACIO-

“Falcon Cresf.

NAL
19,35.- CORRUPCION EN 

MIAMI.
“En mal momento”
20,30.- TELEDIARIO 2 
21,00.- FALCON CREST
“Mentirosos anónimos”
22,15.- EL PRIMI-JUEGO
22,30.- UN DIA ES UN D1A 
24,00.- DIARIO NOCHE 
00,30.- FESTIVAL DE CINE 

DE VALLADOLID
01,00.- GENGIS KHAN (úl

timo episodio)
La noticia de la gran victoria 

de las fuerzas encabezadas por 
Temujin contra los tártafo.s lle

ga llega hasta el emperador de 
China, quien manda un un emi
sario que recompensa a los 
ganadores.

01,45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA-2
08,30.- MOFLI, EL ULTIMO 

KOALA
“Llegan los villanos” 
09,00.- TV. EDUCATIVA 
11,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
0,00.- KLIP 
0,30.- BARRIO SESAMO 
14,00.- DIBUJA-2 
14,30.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
Después de la guerra; amigos 

y enemigos (Nueva serie)
Intérpretes: Adrian Lukis, 

Robert Reynolds.
1942. Inglaterra.
En medio de la segunda 

guerra mundial, el Colegio St. 
George, trasladado a un hotel 
en la costa, continúa con la edu
cación de sus jóvenes amigos. 
Entre los chicos la neutralidad 
era imposible. Divididos en 
bandas muy cerradas, ponen de 
manifiesto su rivalidad en todos 
sus actos.

15,30.- NATIONAL GEO- 
GRAPHIC (Ultimo episodio) 

“Explorer 6”
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA SESION 
“A La Habana me voy” (1941 

- 80)
Dirección: Walter Lang
Intérpretes: Alice Faye, John 

Payne, Carmen Miranda.
Una joven dependienta va a 

hacer realidad uno de los sue
ños de su vida: pasar un mara
villoso fin de semana en La 
Habana.

18,00.- NOTICIAS

“Valerie”.

18,05.- PLASTIC
1835.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO-2
GOLF
20,00.- NOTICIAS 2
20,05.- ESPECIAL MUSI

CAL
21,00.- TVE-2 NOTICIAS
21,15.- ESPIRAL: DETRAS 

DE LA NOTICIA
22,20.- JUEVES CINE
“Si estuvieras aquí” (1987 90)
Dirección y guión: David 

Leland
Intérpretes: Emily Lloyd, 

Tom Bell, Clare Clifford, Bar
bara Surkin, Charlotte Barber.

Linda es una chica menor, 
díscola, grosera, mal hablada y 
engreída. Tiene como único 
objetivo en la vida provocar a 
los muchachos y a los mayores 
para disfrutar contra toda nor
ma ética y sin hacer el menor 
caso a nadie.

00,05.- METROPOLIS
“Raymond St. Jean”
01,00.- ULTIMA SESION
“Caso cerrado” (1985 111)
Dirección: Juan Caño Arecha
Intérpretes: Pepa Flores, 

Patxi Bisquert, Encarna Paso 
José Vivó, Fernando Delgado, 
Lola Gaos, Antonio Banderas

César e Isabel acaban de 
casarse por el rito judío sefardí. 
El es directivo de una sociedad 
bancaria. Ella trabaja en una 
librería propiedad de su suegra.

03,00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE
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Próximos cursos 
de Auxiliares y 
Técnicos de 
Laboratorio en
Ciudad Real

'• LT

La Unión de Consumidores 
El Molino, en colaboración con 
la concejalía de Bienestar Social 
que gestiona Jesús Salcedo ha 
organizado unos cursos de Auxi
liar de Laboratorio y Análisis 
Clínicos y Técnicos de Labora
torio que comenzarán a partir 
del 5 de noviembre. Aunque 
estos cursos están abiertos a 
todos los jóvenes que deseen ins
cribirse, el contenido se orienta 
hacia personal ya iniciado en 
estas materias, fundamental
mente para estudiantes de FP-l 
en el caso de auxiliares y FP-2 
para los cursos de técnicos.

El contenido del primer curso 
hará un recorrido de las fun
ciones y competencias de un 
auxiliar de laboratorio, impar
tido por profesionales en la 
materia, su duración se prolon
gará hasta junio del próximo 
año.

El curso para técnicos estará 
dividido en 15 materias de trein
ta horas de duración cada una 
de ellas.

El próximo 31 de 
octubre se 
celebra el Día 
Universal del 
Ahorro

La Caja de Toledo a través 
de su Obra Social Cultural con
memora el 31 de octubre el 66 
Día Universal del Ahorro, ofre
ciendo a todos sus clientes cas
tellano-manchegos, una impor
tante serie de espectáculos 
socio-culturales.

Comenzaron el 15 de octubre 
con el patrocinio de los “lunes 
musicales” del teatro Rojas de 
Toledo, siguiendo hasta el 1 de 
diciembre. También el mismo 
31 de octubre, día dé la con
memoración, se ofrecerá la 
genial versión, de la obra de 
Lewis Carroll “Alicia en el país 
de las maravillas”, interpretada 
magistralmente por el Teatro 
Negro de Praga. Seguidamente 
esta misma obra teatral la 
podrán disfrutar los -clientes y 
amigos de Ciudad Real el 10 
de noviembre en el Teatro Qui
jano y en Cuenca el próximo 
12 de noviembre.

1 í «
É

Autobuses ecológicos. Estos son los nuevos autobuses que va a poner en circulación 
el Ayuntamiento de París. Como se puede ver, van decorados con motivos paisajísticos 
por aquello de que ¡verde es vida!. Por dentro montan un motor especialmente estudiados 
para reducir las emisiones de gases contaminantes al mínimo, con lo que los aires de 
la capital francesa van a ganar calidad. La razón es que el alcalde, J. Chirac, ha declarado 
la guerra, hasta donde puede, a la contaminación ambiental. ¡Enhorabuena!

El modista Manuel Piña 
vuelve a Manzanares

Luego dicen que quieren 
ganar a los socialistas para 
imponer, en el buen sentido, 
otro modelo de sociedad y 
otro estilo de gobernar. ¡Lo 
tienen claro!. Un nuevo 
ejemplo de la incapacidad 
de ciertos líderes conserva
dores para entenderse, y 
consecuentemente intentar 
ganar al PSOE, la dieron, 
el lunes, en Daimiel, el ex 
presidente local del Partido 
Popular y actual portavoz 
del Grupo Municipal con
servador, Femandéz Calvi
llo y el alcalde y miembro 
de dicho partido, Díaz de 
Mera. Como se pondría la 
cosa en “pleno Pleno”, que 
Díaz de Mera hubo de 
enviarle los guardias a su 
compañero de partido para 
intentar callarle.

♦ * *
No sabemos quien llevaba 

razón, ni creo que'interese 
a nadie. Lo único que pre
tendemos es recordarles a 
ambos, y a tantos y tantos 
que hacen tres cuartos de 
lo mismo en el conservadu
rismo español, que los ciu-
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dadanos que les pusieron 
ahí, en sus sillones respec
tivos, se merecen mucho 
más respeto del que, con 
actitudes así, les tienen. No 
es fácil que, de seguir así, 
les vuelvan a elevar a las 
alturas políticas.

Roberto MUÑOZ

El manzanareño Manuel 
Piña se dejaba poco ver por 
su ciudad natal, pero el hecho 
de realizar un desfile de mode
los en la Tercera Semana de 
la Provincia y posteriormente 
ser nombrado “Sembrador” 
por la revista local Siembra, 
hizo que se prodigaran sus via
jes a Manzanares con muchí
sima mayor frecuencia y así se 
le podía encontrar en algún 
pub o discoteca nocturna los 
fines de semana, pasear por la 
calle de Toledo y hasta par
ticipar, vela en mano, en una 
procesión detrás de su Patrón.

Y es así como Manuel Piña 
se reencontraba con sus raíces, 
con sus gentes, con sus viejos

95.969
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

La Caja de 
Toledo mantiene 
reuniones 
mensuales con
los empresarios

Para conocer más directa- 
mente la problemática econó
mica y empresarial de cada 
zona y sector de nuestra 
Región, la Caja de Toledo por 
iniciativa de sus órganos de 
gobierno y a través de su comi
sión ejecutiva, ha decidido rei
niciar una iniportante labor del 
acercamiento a sus clientes.

Esta iniciativa de comunica-^ 
ción de la Caja, que comenzó 
ayer en la población manche^ 
de Villacañas, consiste en bl 
realización de reuniones men-i 
suales con los empresarios raa 
representativos de cada zona; 
sector de la productividad, ei 
donde se contrastan opiniona 
sobre las necesidades y probb 
mas que les afectan, pudiendi 
así la entidad toledana ofertar 
les su consejo y asesoramient 
financiero por medio de s 
amplia red de 170 oficinas, atec 
dida por unos 900 empleado! 

amigos de infancia y primer 
juventud.

Pero lo cierto es que P» 
decide ahora venirse a vivir i 
Manzanares, si no de una fo 
ma total, sí a hacerlo a cabal! 
entre nuestra ciudad y Madr¡í 
porque tenemos entendido q» 
intenta abandonar en gran pi 
te el mundo de la moda, par 
adentrarse en el mundo de b 
bellas artes y más concretamer 
te en el de la escultura, qa 
de alguna manera está relacé 
nada con su actual actividad

La casa de su familia eni 
calle Anega será su nueva re 
dencia, rodeado de sus mod 
los exclusivos, acompañado' 
su perro y atendido por los ci 
dados de su madre. Bienveni' 
a casa, Manuel Piña.

Num. Ptas.
Terminaciones y premios

5.969 50.000
969 5.000
.69 500

9 100

REMAL
Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.L.

CTRA. CARRION, km. 242 * Teléfono: 22 73 50


